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^Codo el año «tan "de moda" las A

BALEARES y CRHRRIRS
Una semana PRECIOS Una semana

desde 2.950 pts. NETOS desde 7.975 pts.

...su agencia de viajes.

pASüUlii

Alerta la cámara de Comercio
^e Industria de Zaragoza. Alerta 

también los Colegios Profesionales. 
Alerta todos, porque a todos se nos 
viene encima, como un diluvio, el 
Impuesto de Radicación, al que nadie 
escapará desde la consulta del médico 
o del abogado hasta el almacén de ma
teriales para la construcción.

El Gobierno, en su desenfrenada 
ayuda a la galopada de ios precios, 
aprobó en el último Consejo de Minis
tros, entre muchos otros estimulantes 
para que los salarios y los sueldos 
resulten cada día más irrisorios, el 
Impuesto Municipal de Radicación, 
que puede llegar a representar el valor 
de cinco veces el importe de la licencia 
fiscal, lo que repercutirá en todos los 
costos del vivir.

Nos dicen que el Ayuntamiento de 
Zaragoza ya estudia la implantación 
del impuesto a los topes máximos.

El tema es de una excepcional tras
cendencia y llegó la hora de que las 
Cámaras y los Colegios Profesionales 
acudan a la trinchera en defensa de 
todos para frenar y reducir a sus justos 
límites la voracidad dineraria de la 
Administración.

I

B imi
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Se prepara una gran coalición 
electoral con liberales, 
democristianos y social-demócratas
Siete niinixlros podrían estar 
'^proxinios^' a la alianza centrista

Con plataforma electoral común y con listas 
unificadas de cara a las próximas elecciones 
legislativas parece que van a operar varios partidos 
políticos españoles de tendencia centrista, según se 
ha especificado en Madrid en las últimas horas.

Intervendrán en este acuerdo electoral el Partido 
Demócrata Popular (P.D.P.), la Federación de 
Partidos Demócratas y Liberales y el Partido 
Popular (P.P.), entre las agrupaciones más 
importantes.

Según ciertas noticias, algunos ministros del 
actual Gobierno (los más liberales, con Alfonso 
Osorio a la cabeza) ven con buenos ojos la 
constitución de esta plataforma electoral que 
agutinaría en su día los votos, centristas de los 
españoles, con lo que obtendrían, sobre el papel 
una opción bastante interesante de cara a la 
obtención de triunfos electorales. Los ministros 
incluidos en este grupo cercano a los centristas 
serían los procedentes del grupo opinante 
“Tácito”. (Amplia información en página 24)

La fabulosa fortuna de Pablo Picasso:

Los herederos LLEGAN A
UN ACUERDO PARA REPARTIRSE LOS 

MILES DE MILLONES
MADRID 19 (De nuestra redacción).— Los herederos de Pablo Picasso parecen haber lleudo a un acuerdo 

Z Í Herencl, M^nlo p,«6r,co ■

informaban ayer algunas fuentes bien informadas, tanto en Madrid como en nris. _ ru BlEl contencioso entre los familiares de Pablo Ruiz Picasso ha durado unos cuatro arios, a y^s con ribetes^ 
escSnd^o en su derredor. La esposa de Picaso y sus hijos naturales, Paloma, Maya y Claude, han alcanzado por 

"du'i^nTmd millones dej^setas) asciende "

Picasso al morir. Como se recordará, el pintor falleció hace cuatro años sin ‘° .
motivado los serios conflictos habidos hasta hoy en tre su esposa, Jacqueline, y sus hijrx guariros 3.222 •

Ote lo especificado, la herencia consta de un patrimonio artístico compuesto i^r 1^5^adr^,^:^2 W 
cerdmcas, unos s^te mil dibujos, 1.300 esculturas de diversas dimensiones, y otros treinta mil efectos artísticos

V^rioTde'^s 'henderos -según se informa en Francia- han deadido constituir una socied^ "
objeto de proceder a la administración de este fabuloso patrimonio artísbco de Picasso, cuyo valor resulta hoy 

in calculable.

El Colegio de Arquitectos de Aragon se defiende

Palabras fuertes y claras
"Nos oponemos rotundamente 
a cuanto suponga aniquilamiento 
de la vida y la esperanza de Aragón

(Información 
en la pagina 
veinticuatro)
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¿QUE PASA CON LA AMNISTIA?
«

UA/yOO hace unos días quien esto escribe se tomó unas vacaciones pensó 
que a ia vueita, ia amnistía sería un hecho. Y, desgraciadamente, no. ¿Qué 
pasa con ia amnistía? f\io quisiéramos ser pesimistas, pero ei desarroffo de ios 
hechos nosl/évan a pensar que aígo hay que no ruia. Círa/fos cercanos a aítos 

poderes de decisión echan ia cu/pa ai GfíAPO de que ia amnistía no haya i/egado 
aún. ¿Hasta qué punto es válido este argumento? í\los parece un argumento 
perfectamente desmontable y que sólo da a entender que se utiliza al GfíAPO 
como tapadera de algo que no se tiene claro.

El Gobierno debe saber que sólo 
una amnistía total haría “tabla rasa" 
con las secuelas del antiguo Régimen. 
Concretamente el País Vasco no se 
mueve en la actualidad por otras 
motivaciones que no sean meramente 
de subsistencia. Para el País Vasco —en 
especial— una amnistía es condia’ón 
sin la cual no hay nada que hacer. Las 
heridas en aquella geografía no pueden 
restañar si no es por esta decisión que 
un Gobierno que intenta clarificar el

En fin, que no nos aclaranx)s. 
¿Ustedes sP Pensants que tampoco. 
Por eso, porque no nos podemos 
permitir el lujo de permanecer entre 
sombras, se impone una luz. Y no 
conocemos otra luminaria que la 
amnistía total. Rodolfo Martín Villa 
ha dicho que las vías sobre el tema 
pueden ser distintas: vía de indulto 
total, o de indulto particular o vía de 
la amnistía. Perdón, pero la única vía 
viable ( y aquí nos valemos de la

flfl'S!! 
irnei
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polémico
Por Angel Sánchez.

(De *'Mundo Diario'9

AMNISTIA
ESCALONADA, NO

panorama y colocar las bases para un 
juego democrático limpio ha de 
asumir. Y para ello debe dejarse a un 
lado todos los G RAPOS que en el 
mundo han sido y serán. Porque lo del 
GRAPO ya pasa de castaño oscuro. 
Diríase que el tema es de un escabroso 
que tira para atrás. Ahí tienen ustedes 
por ejemplo, las interpretaciones que 
se le han dado a unas manifestaciones 
del ministro de Relaciones Sindicales. 
Que si parte del Gobierno piensa que 
es la externa derecha, que si habrá 
alguna que otra sorpresa... Claro, que 
Enrique de la Mata ha dicho Diego 
donde dijo digo. Pura anécdota. Conx) 
también habrá que catalogar de 
anecdótico, cuando menos, lo que se 
ha publicado de que Oriol está en un 
lugar de Toledo custodiado por seis 
vigilantes, dos de ellos antiguos 
policías, dos gallegos, un albanés y un 
argentino en una Internacional 
Fascista.

redundancia) es la de la amnistía total. 
Lo demás sería una especie de parches 
Sor Virginia de venta en farmacias.

Por oía parte, creemos que existe el 
peligro de ir construyendo peldaños 
amnistiables. Nos explicamos. En vez 
de decretar una amnistía, ir dando 
pasos escalonados para que salga gente 
de las cárceles poco a poco. A 
cuentagotas. No. En esto estamos con 
"El País" y su editorial que 
reproduciremos parcialmente. Someter 
a una colectividad al suspense de una 
amnistía escalonada es propiciar todas 
las reacciones que se pretenden evitar. 
Una de ellas ia estamos palpando un 
día sí y otro también con el célebre 
GRAPO y su inoportunidad manifiesta 
a la hora de destripar soluciones.

Si el tema no fuese tan serio habría 
que soltar en tono castizo eso de 
“¿Passa contigo. Amnistía?" Pero no 
estamos para frivolidades.

Hé aquí el editorial de “El País" al 
que aludíamos antes:

"El poder trata siempre de lograr 
objetivos al precio más'reducido 
posible. Y el Gobierno que preside el 
señor Suárez puede caer en algunas 
tentaciones a este respecto como un 
proyecto de amnistía escalonada que 
algunos altos funcionarios analizan en 
la actualidad. Apoyándonos en sutiles 
argumentos de técnica procesal se 
podría, dicen, llegar a una amnistía 
completa cuya concesión, en partes y 
como a plazos, podría irritar menos en 
los sectcxes reaccionarios y satisfacer, 
en cambio, a los partidos 
democráticos. Antes de que prospere 
una tesis tan utilitaria conviene 
considerar su inconsistencia y analizar 
sus riesgos.

Si los 170 presos son liberados poco 
a poco hasta llegar a su excarcelación 
total en la fecha del Aberri Eguna, 10 
de abril, puede producirse un aumento
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de la tensión callejera en el País Vasco: 
sectores muy concretos se apuntarían, 
con oportunismo evidente, el éxito, y 
scsitindrían una vez más la tesis de que 
“sin presión callejera no hay liberación 
de los Presos”. Sería ofrecer una 
oportunidad a los que fomentan la 
espiral de la violencia en la zona.”

LO DE MENOS
SON LOS PLAZOS

Esto es lo que viene a dear —en el ' 
polo opuesto— Fernando Onega desde 
“Arriba". La opinión del señor Onega 
es digna de ser tenida en cuenta por los 
círculos de donde proviene.

“Si hay algún futuro bonito, 
teóricamente bonito, seria este: que se 
llegue a las elecciones de mayo sin 
presos políticos.

Ayer era puesto en libertad el 
cenetista Carballo, "decano” de los 
presos políticos españoles. La noticia 
fue un símbolo, pero no sólo por su 
liberación sino por lo que supone: la 
cárcel de Alicante se quedó sin ningún 
preso por razones ideológicas. En otras 
prisiones españolas ocurrió algo 
similar. A esta liberación de 
encarcelados, efectuada por medio de 
amnistía, indulto parcial o indulto 
personal, se le podrá llamar "amnistía 
a plazos”, como ayer decía un 
periódico.

Pero esto es lo de menos. Lo 
importante es que se camine hacia una 
normalidad en que las convicciones 
políticas no sean motivo de.prisión. 
Que existe esa voluntad, es evidente. 
Que posiblemente en mayo no haya 
presos políticos, es una idea que 
podemos acariciar con datos en la 
mano. El camino a seguir, en cambio, 
es más complicado . El Gobierno, en 
este sentido, necesita más apoyos que 
empujones, si de verdad se desea una 
amnistía efectiva. ¿Por qué? Porque 
no se puede forzar un nuevo 
decreto-ley nñentras el señor Oriol esté 
en manos del GRAPO. Con esa 
circunstancia vigente 
-dramáticamente vigente-, nadie 
puede asegurar que una medida de 
buena voluntad sea interpretada y 
presentada por los "ultras” como una 
concesión a las presiones,”

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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casi 150.000 millones 

de pesetas suman las 
actividades 
desarrolladas en 1975 
por las sociedades de 
financiación existentes en España, 
más de 400 registradas, las cuales no 

tienen una regulación oficial y van 
enteramente por libre. Aunque la 
mayoría de ellas, agrupadas en 
ASNEE, confiesan un volumen de 
negocio de 105.000 millones de 
pesetas, el monto que damos 
nosotros se aproxima mas a la 
realidad, ya que hay ocultaciones 
notables de cara a la Hacienda 
Pública,

El prindpal campo donde actúan 
es el de la financiación de 
automóviles con un 42 por 100, 
seguido del de inmuebles con un 32 
por 100, bienes de equipo con un 15 
por 100 y el resto, en porcentajes 
menores, a leasing, crédito al 
consumo y electrodomésticos.

Los tipos de interés a los que 
prestan estas entidades es muy 
elevado, alrededor del 20 por 100, 
aunque según ellas no es usuario, si 
tenemos en cuenta que la Banca 
también está prestando a unos tipos 
muy altos (hasta el 16 por 100 
algunos Bancos Industriales). Sin 
embargo, parece difícil entender con 
simples argumentos económicos que 
no se roce el campo de la usura, tan 
condenado por los moralistas desde 
siempre.

En este sentido sería oportuno 
que la autoridad financiera, es decir, 
el Ministerio de Hacienda diera una 
normativa que fije sus derechos y sus 
obligaüones, como ocurre con los 
otros agentes económicos, desde los

Bancos hasta los Fondos de inversión 
colectiva, pasando por las compañías 
de seguros, etc.

Ctin el objeto de mejorar su 
imagen ante la opinión pública, 
ASNEE que es la entidad sindica^que 
las agrupa ha creado un premio 
periodístico que este año ha recaído 
en Ignacio Alonso Villalobos, 
colaborador de SUNC.

Con motivo de la entrega de (jicho 
premio, de 100.000 pesetas, habló 
don José María Aguirre Gonzalo, 
presidente de la Unión de 
Empresarios del Sindicato de Banca, 
Bolsa y Ahorro, y presidente, por 
otro lado, del Banco Español de 
Crédito, del Banco Guipuzcoano, de 
Agromán, etc. Don José María dijo, 
entre otras cosas, que en España está 
desapareciendo la clase media 
tradicional, ya que aumenta la 
proletarización. Por otra parte no 
pudo por menos que deliminar el 
marco de actuación de las finanderas, 
ya que de algún modo competir con 
la Banca, que es lo suyo, porque 
como confesó en su breve 
intercesión, al prindpio no creía en 
las financieras, pero que luego la 
realidad se ha impuesto.

E
S el español buen 

pagador? Según los 
empresarios del sector, 
normalmente el espdiol 
es buen pagador y 
cuando se compromete, vía letra de 
cambio, en una operación ese tipo, 

por ejemplo comprar un coche, 
cumple.

Por supuesto, hay unas tasas de 
morosos e incluso, un porcentaje de 
fallidos, pero esto ocurre en cualquier

clase de negocios y se está a niveles 
internacionales.

Otra circunstancia que han 
detectado los finanderos es que 
cuando se atraviesa una época 
recesiva como pueda ser la actual, 
Juan Español también aquilata sus 
posibilidades y se contrae menos 
compromisos de este tipo, como 
previniendo que puede sufrir recortes 
en sus ingresos.

A
 menudo se ha achacado 

a las financieras que 
fomentan el consumo y 
por consiguiente la 
inflación. Aparte de 

que la economía moderna, de serié, 
de consumos masivos, está basada en 

la crédito, al menos en un 50 por 100 
no parece cierta que favorezcan la 
inflación antes al contrario, estbilizan 
la demanda, al tiempo que permiten 
al comprador o usuario disfrutar 
antes del bien o servicio

Decimos servicio porque 
últimamente se está imponiendo las 
financiaciones no de bienes 
materiales, sino de servicio, por 
ejemplo, de viajes. Esta modalidad de 
créditos para viajar, aún poco 
desarrollada en nuestro país, se está 
imponiento y permite hacer turismo 
con gran facilidad de pago.

Como podemos ver en los 
anuncios de la prensa, hoy se puede 
viajar a Japón pongamos por caso, 
con desembolsos suaves y bastantes 
plazos, lo que lo hace accesible a 
mayores capas de la población, 
aunque de momento, están usando 
esta modalidad personas de cierto 
nivel económico.

A/fonso TULLA

LOS MALES 
SAERADOS, 

de Francisco
Umbral

ACE algún tiempo, Paco Umbral me envió este libro 
con una buena dedicatoria: "A Felipe, que hace los 
artículos mejor que yo, el mamón, con un abrazo”. 
En efecto, para qué vamos a darle vueltas tontamente, 
ya he escrito y escribo estupendísimos artículos 

periodísticos, casi, casi, —diría yo— mejores artículos que todos 
ios demás artículos. Por razones extrañas y largas de explicar, esa 
es une cosa que sólo sabemos Paco Umbral, yo,y dos ó tres 
amigos. No termino de digerirlo. Me avinagra la bilis.

Paco Umbral se merece, pues, esta tardía respuesta. A mí me 
cardan ya un poco sus artículos de “El País”, tan llenos de 
latiguillos, pero estoy seguro de que al propio Paco le cargan más 
y, sobre todo, estoy seguro de que hay que comer. Yo también 
como, incluso con cierta frecuencia.

A Paco Umbral le conozco yo desde que no teníamos un duro 
ninguno de los dos. Somos de la misma camada de españoles 
madrileñados que anduvieron en el SEU y en ios Colegios 
Mayores cuando había conferencias de aquellas que había, y 
luego comíamos boquerones en unas tabernas de Arguelles y 
hablábamos de mujeres y de lo que nosotros creíamos que era la 
literatura, el socialismo y la muerte. Paco Umbral ha sido siempre 
uno de esos amigos a ios que no he necesitado nunca para estar 
seguro de que no me ha olvidado, ni me ha traicionado, ni me ha 
insultado aprovechándose de mi ausencia. A veces, encuentro a 
Paco Umbral. Se toma un vaso de leche. Me dice que yo soy un 
“raro y olvidado”, como esos, tan tristes, que se inventaba 
Federico Carlos Sáez de Robles. Y se larga, dejándome hecho 
cisco. Paco Umbral es bueno, triste, disimulón de sus soledades, 
que son las mias, y amante de sus soledades, que también son las 
mías, las exquisitas soledades en que Paco Umbral puede quitarse 
la levita de dandy afrancesado, ios calcetines de “progre” ligón y 
bromista, la corÑitota grande de “madriiati parisién”. Entonces, 
Paco Umbral se estira en el butacón, mueve los dedos de ios pies 
liberados, por fin, de las botas de vampiro spmoso, se despeina el 
tupé, piensa, recuerda las viejas cosas tan hirientes, tan gloriosas, 
tan ciertas, a lo mejor, hasta musita, sin alzar la voz, alguna 
maldición sólida, general/sublime. Entonces es cuando Paco 
Umbral escribe cosas como este libro, “Los males sagrados”. 
Estoy seguro de que casi nada ha escrito Paco Umbral con tantas 
ganas de ser escritor.

Y yo me he alegrado. Lejos de sus europeas y sus mariconcetes 
de barra, de sus personajes madrileñines, nocturnos pobretones, 
de pacotilla, Paco Umbral hace en "Los males sagrados” un 
esfuerzo por asumir la tristeza de este lío nuestro de andar 
viviendo. En algún retazo, la ya olvidada infancia de Pedrito de 
Andía le cae al lector encima como una buena lluvia. Hay en el 
libro instantes perfectos, caros, fallados, y de todos ellos yo me 
quedaría con la historia de aquella novia del. pal^e, la niña 
misteriosa que se llama Electa María Victoria, y "olía a perfumes 
antiguos”, una niña fantasmal, viciosita, con cierto aire de niña 
muerta el siglo pasado, la tía abuela Laura, que sólo vivió en su 
daguerrotipo para que yo la conociese siempre niña, vaga, 
vaporosa, sepia, niña sin futuro. Yo tuve novias en el Parque de mi 
niñez y eran, algunas, como Electa María Victoria.

Lástima, creo que, Páco Umbral se exceda luego en la estampa, 
inicialmente magnified, de las “meretrices de la calle de las 
Mártires”, porqué ese exceso abarata la joya en algún brillo, 
resulta demasiado tópico, ese jaleo, ese jadeo color violeta de las 
putas provincianas y sus hijos muertos en los serones y sus novios 
en América y sus audacias y sus durezas. Pero el desliz es leve.

De las pocas novelas que yo leo —terrible vanidad la mía, 
vanidad que resulta insultante cuando añado que leo menos las 
españolas que las alemanas o las inglesas, vanidad insultante que 
llega a ser irritante cuándo añado que casi ningún español ha 
escrito jamás una novela—esta breve colección de estampas vitales 
llorosas, sonrientes, sólidas, débiles, en la aventura de un 
"perdedor”, me ha parecido noble. Nadie lo ha dicho y supongo 
que los críticos profesionales habrán soltado sus habituales 
trunculencias. Da lo mismo. Yo no sólo estribo formidables 
articulos; también soy un formidable lector. Ese libro de Paco 
Umbral es un libro para siempre, no un juego para asustar y poner 
nerviositos a los señoritines de la derecha o para excitar y poner 
más nerviositos todavía a los señoritines de la izquierda, con sus 
pomadas, con sus puñetecías. Adiós, Paco. Si vales, bene. Ego 
valeo.

Felipe MELLIZO
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de las Carrillo no Artes 
del S<

esculpo^
MADRID, 19 (Europa 

Press).— Portavoces de la 
Editorial Planeta han hecho 
algunas aclaraciones con 
respecto a algunas 
informaciones aparecidas en 
la prensa, con referencia a 
las memorias de don Niceto 
Alcalá Zamora. A ese 

• respecto, portavoces del 
señor Lara, editor de 
Planeta han manifestado:

-En efecto la Editorial ! 
posee los derechos sobre । 
dicha obra, que será 
publicada en fecha 
inmediata

- EI texto de las 
memorias mencionadas 
corresponde a la segunda j 
versión que de las mismas ' 
realizó su autor en 1940, en 
Pau, Francia, ya que como ! 
explica en el prólogo, el ; 
texto inicial le fue 
arrebatado de las cajas 
número 30 y 31 de la

agencia madrileña del 
Credito Lyonais, el 13 de 
febrero de 1937, según acta 
levantada en esta fecha por 
los agentes de policía 
Jacinto Uceda y don Angel 
Aparicio Martín, que

cumplían órdenes del 
Gobierno y del Juzgado 
correspondiente.

-Según manifiesta en 
dicho prólogo el ex-jefe del 
Gobierno y presidente de la 
II República Española, las

memorias mencionadas, 
después de serle arrebatadas 
y de rodar de mano en 
mano, fueron a parar a las 
Juventudes Socialistas. El 
autor manifiesta que le 
indicaron que "de ello debía 
tener la clave el hijo de 
Santiago Carrillo". "La 
indicación, añade, es vaga". 
Esta es la única referencia 
que se hace, en consecuencia, 
a don Santiago Carrillo 
Solares, actual secretario 
general del Partido 
Comunista.
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PARACUELLOS, DE ACTUALIDAD
¡ MADRID, 19 (Logos).

“Encuesta • sobre el terreno: 
Paracuellos, la verdad sin odio. 
Con este titulo, el diario “ABC" 
de 'Madrid publica su segundo 
reportaje sobre los sucesos de 
Madrid, en el mes de noviembre 

j de 1936, fechas en que las
tropas de Franco sitiaban la 

t capital.i En aquellos días, según los 
datos que se recogen en el 

' reportaje, se lanza una campaña 
contra “La Quinta Columna”, 
de la que se afirman que son 
miembros los Xfcho mil presos

políticos, quienes serían una 
juerza de primer orden con la 
entrada de los Nacionales en 
Madrid. “Mundo Obrero", en su 
edición del 8 de noviembre.
clama por el exterminio de esta 
Quinta Columna. Asimismo, 

"el periodistahablan de ello 
soviéticQ Koltsov 
soviético Goriev, 
su nombre bajo 
Martínez.

_V el general 
que ocultaba 
el de Miguel

Enrique Castro, del Partido 
Comunista, explica que Santiago 
Carrillo, entonces de las 
Juventudes Socialistas, se 
presentó para ofrecerles sus

Paracuellos del Jarama.
Las sacas continúan a partir 

del ocho de noviembre, fecha en 
que Carrillo se hace cargo del 
orden público, y finalizarían el 
4 de diciembre, cuando dimite 
Serrano Poncela y se hace con 
su cargo el cenetista Melchor 
Rodríguez, quien se 
responsabiliza del traslado de los . 
presos y corta de raíz las 
matanzas.

Ninguna de las órdenes de 
traslado de presos a Chinchilla, 
al parecer una contraseña, lleva 
la firma de Santiago Carrillo. 
Serrano Poncela la firmaba, pero

Sondeos de opinión para
el presidente Süárez

I IN jefe de Gobierno con estilo y talante moderno 
no puede prescindir de los chequeos de opinión. 

Aparte lo que digan las estadísticas, frecuentemente 
no muy certeras en sus resultados, los “chequeos” a 
cargo de empresas privadas van abriéndose camino 
hasta los despachos de las cumbres de la Administra
ción. En los Estados Unidos, hace ya muchos años 
que la Casa Blanca encarga chequeos sobre temas di
versos a las firmas especializadas. Igual se hace en 
Francia.

Sabiñán 
Guara" 
está ce 
días en h 
una expo

Una invitación a
-, servicios el día 6 de noviembre, 

fecha en que comienza la 
marcha del Gobierno hacia 
Valencia. En aquellas, 24 horas, 
se -ejecutan a los primeros presos 
políticos de la cárcel Modelo, en

según
nacionalista

el testimonio del

Galindez, presente aquellos días 
en Madrid, las órdenes partían 
del consejero de orden público, 
Santiago Carrillo.

vasco Jesús,

Parece que el presidente Suárez sigue el 
mijmocamino y según el mmor suele encargar 
distintas misiones de sondeo de opinión. Según 
los rumorólogos, ha pedido a empresas especia
lizadas sondeos de opinión sobre la Generalitat 
de Cataluña, el problema del País Vasco y el 
Partido Comunista. Los resultados de este últi
mo, con vistas a las próximas elecciones, pare
cen indicar que el P.C. no alcanzará más del 
seis por ciento de votos en las zonas muy in
dustrializadas y menos del cinco en las regiones 
agrícolas, donde la propiedad está más dividida..

personas con 
decisión e inquietud

Como director de "El País

Si es usted una persona a la que interesa descubrir 
y desarrollar con el máximo de provecho sus propias 
habilidades y capacidades, tanto personales como 
profesionales, ahora puede conseguirlo gracias a un 
Programa Pedagógico de adiestramiento intensivo y 
de probado éxito internacional, del que ya se han 
beneficiado casi dos millones de personas.

Rara que usted conozca las características y bene
ficios de este práctico y original Programa, le invita
mos a que asista, sin'compromiso de su parte, a una 
interesante Sesión Demostrativa del Curso Dale 
Carnegie de Dratoria Efectiva y Relaciones Humanas, 
que se celebrará según se indica:

DIA: Próximo jueves, 20 de enero.
LUGAR: Hotel Corona de Aragón. Vía Impe

rial s/n.
HORA: 8 horas de la tarde.

Información de los Cursos Dale Carnegie:

Tel. ’37 80 82 (de 2 a 5 h. de la tarde)

el día
SANTORAL: Canuto (rey) y 

Mario; Santa Pía.

EL SOL: sale a las 7,35 de la 
mañana y se pone a las 17,17 

'horas

LA LUNA sale a las 19,03 y se 
pone a las 5,35 horas.

HAN TRANSCURRIDO 18 
días del año 1977, restan para 
finalizar el año 347.

JUAN LUIS CEBRIAN NO CESA
MADRID, 19 (Logos).- “Carece de todo fundamento 

ol rumor difundido respecto a un posible relevo en la. 
dirección de “El País‘"según afirma el propio, Don Juan 
Luis Cebrián. Ef señor Cebrián ha señalado que no había 
recibido ninguna oferta profesional recientemente y que 
mientras el Consejo de Administración de la empresa 
editora lo mantuviera en su puesto, estaba decidido a 
continuar con su equipo el trabajo emprendido para 
hacer un periódico independiente.

“El Pats“ indica el señor Cebrián, tuvo una tirada 
media en el mes de diciembre —según control de la 
QJ.D.— de 166.000 ejemplares diarios, lo que se sitúa en 
posición relevante entre la prensa nacional.^

ENTREVISTA
DEL MINISTRO
DE COMERCIO CON EL 
SECRETARIO GENERAL r 
DE LA E. F. T. A.

MADRID, 19 (Logos 
El ministro de comercio, 
don José Liado recibió ayer 
al mediodía al secretario 

? eneral de la EFTA 
Asociación Europea de 

Libre Comercio), Charles 
Muller.

El señor Lladó que 
estaba acompañado del 
director general de Política

▲ NOTA DE LA FEDERACION 
nacional DE COMERCIO

MADRID, 19 (Logos).— 
Ante las noticias aparecidas
en distintos 
comunicación 
tema de 
comerciales y

medios de 
referentes al 
horarios 
a la posible

revisión del decreto, y para 
conocimiento general de 
todos los trabajadores de 
comercio, la presidencia de 
la Unión de Trabajadores y

técnicos de la Federación 
Sindical Nacional de 
Comercio, ha hecho pública 
una nota en la que dice que 
"además de estar marginada 
de cuantas reuniones se 
vienen celebrando no tiene
comunicación alguna a fin 

voz de losde que la 
trabajadores se haga oir,
dado que se estima que para

dilucidar tan candente 
problema no deben ser 
ignorados y sí consultados, 
a través de la Federación de 
Comercio, única entidad 
reconocida por el Estado 
como representativa de los 
intereses comunes de 
empresarios y trabajadores, 
según rezan sus Estatutos y, 
por lo tanto, portadora del 
sentir de sus representados".

Comercial, don Javier Juhá, \ 
mantuvo un largo cambio de ; 
impresiones con el señor 
Muller a propósito de los 
i n te rcaiTibi os comerá ales 
entre España y los 
miembros de la EFTA.

En sus declaraciones, al' 
llegar a Madrid, el señor 
Muiler expresó su confian» 
en que los contactos que iba 
a celebrar en la capital 
española conducirán a unas 
relaciones económicas mis 
intensas entre los países 
miembros de la EFTA y del 
Mercado Común.

Los países miembros de 
la EFTA son Noruegai 
Suecia, Finlandia, Islandia. 
Austria, Suiza y Portugal,en 
el año 1 9 7 5, las! 
importaciones españ()las 
procedentes de estos países 
representaron un valor de 
51.608 millones de pesetas 
y las exportaciones coe 
destino a los mismos 33.20« 
millones, siendo I) 
cobertura de un 64 por 
ciento.

1567.— Felipe II arresta a su hijo, el 
príncipe Carlos, “para poner orden en su 
vida”. Al morir el príncipe, la 
maledicencia pretendió ver en este 
arresto el principio del fin del regio 
vástago.

efemérides
1668.— Se en Viena un

proyecto de repartición de España entre 
Francia y Austria.

1729.— Boda de José I de Portugal 
con María Ana Victoria de Borbón. hija 
de Felipe V de España.

1736.— Nace Jacobo Watt (Greenock, 
Escocia). Su mis famoso Invento fue el

locomotriz (1765).
1759.— Portugal decreta la expulsión 

de la Compañía de Jesús.
1762,- Comienza a publicarse la 

“Gaceta de Madrid”, por cuenta de la 
Casa Real.

18 13.— Nace en Zaragoza el escultor 
Ponciano Ponzano, autor del bajo relieve 
triangular que corona el edificio de las

Cortes Españolas y de los leones de la 
escalera exterior.

En Baltimore (Estados Unidos) nace 
el escritor y poeta Edgard Allan Poe.

,8 19.— Muere en Nápoles Carlos IV, 
diecisiete dias después de haber fallecido 
su esposa en Roma.

1820.— La ciudad de Zaragoza recibe 
los trtulos de “muy noble” y “muy 
heroica”, por su conducta durante la

la abolición de la esclavitud en la isla de 
Cuba.

1902.— Partido de fútbol entre el 
Athletic y el Bilbao celebrado en ia 
capital de Vizcaya, en el que los 
espectadores pagan por primera vez la 
entrada: treinta céntimos.

1906.— Se elige para la presidencia 
del Congreso a Jo^ Canalejas,

1912.— Se impone a José Echegaray,

guerra de la Independencia.
1 837.— En el teatro madrileño 

drama de

premio nobel de 
oro.

19 32.— El 
indefinidamente

literatura, el Toisón de

Gobierno suspende 
la publicación de “El

“Principe” se estrena el 
Hartzenbuch “Los amantes de Teruel”. 

,839.— Nace Pablo Cezanne, una de
las figuras más puras de la pintura 
francesa de la época impresionista.

1844.— Se declara a la villa de Tolosa 
capital de Gupúzcoa con residencia fija 
de las autoridades centrales y

Debate”, de Madrid, “por su constante 
campaña de insidias, caiumnias, injurias 
y desorientación a ia opinión”, según 
palabras del ministro de Justicia.

1937.— En Guerra Civil

1 880?— El congreso de dipu tados vota

Española, se inaugura oficialmente en Sa
lamanca, Radio Nacional de España, e n 
sustitución de la improvisada Radio Cas-* 
tilla

1947.— Fallece en Madrid el poeta 
Manuel Machado.
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MADRID, 19 (Especial poK‘ 
“Cifra”, por “Nimbus”).- Porá 
oeste, una perturbación afectan 
hoy a numerosas regiones penin
sulares ocasionando nubosidad 
muy abundante y lluvias o llovii- 
ñas, más frecuentes en la mit» 
oeste, y más aisladas y débiles 
en el área mediterránea. Las tem
peraturas serán moderadas y ¡os -. 
vientos soplarán con fuerza escasa , 
y componente oeste.

Ebro y Cataluña: Nubosid^ 
variable, aumento a lo largo dd 
día, con riesgo de precipitaciont^ 
aisladas. Temperaturas suaves.
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[Artes populares I 
del Serrablo I

Patrocinada 
por el Museo de 
Arte Contemporáneo del 

Alto Aragón, de la 
Diputación oscense, y 
organizada por "Amigos 
del Serrablo", de 
Sabiñánigo y "Peña 
Guara" de Huiesca, se 
está celebrando estos 
días en la capital oscense 
una exposición de "Artes 
Populares del Serrablo". 
Una interesante y 
completa muestra de 
instrumentos y prendas 
confeccionadas a base de 
cáñamo, lino y lana, que 
sirve de exponente de la 
cultura de la zona 
serrablesa.

Hace tiempo que los 
"Amigos del Serrablo" 
trabajan con denuedo 
por estudiar y hacer 
conocer las peculia
ridades de esa comarca. 
Esta exposición, como la 
valiosa colaboración de 
otras entidades oscenses, 
es un ejemplo de lo que 
decimos. Todo lo cual es 
importante de cara a un 
mejor conocimiento de 
Aragón que, si en sí tiene 
una unidad, que ojalá se 
consolide cada vez más, 
tiene asimismo una 
riqueza de matices que le 
dan esa configuración tan 
variopinta como fecunda. 
Lo importante 
es desentrañar- 
la para poten- vTo 
ciarla al máxi-

Van a celebrar un Congreso en MidricJ

¿/15 GENERACIONES
FORMADAS EN EL FRENTE 

DE JU VENTUDES
MADRID, 19 (Logos).— Durante los < 

días 21, 22 y 23 del presente mes las 
3eneraciones formadas en el Frente de 

uventudes celebraran un congreso en el 
Hotel Melia' Castilla en el que participarán 
un total de cuatrocientos congresistas 
adheridos a la convocatoria del congreso a 
través de las asambleas provinciales previas, 
entre los que habrá varios representantes de 
la emigración española en Europa. También 
han sido invitados al mismo los 
representantes de todos los partidos y 
grupos políticos que tienen antiguos 
miembros juventudes un representante de 
cada uno de los cuales intervendrá en el 
acto dé clausura.

“Las Instituciones”, presentada por 
Cruz Martínez Esteruelas” Unidad de 
España y regiones/, por Juan Echevarría, 
"Un modelo económico social para España^ 

por D. Juan Velarde Fuertes”. Es una 
política de educación y juventud”, por 
Antonio Castro Villacañas y “Proyectos del 
congreso” por la comisión organizadora del 
mismo serán las ponencias que se 
estudiarán en el transcurso de los tres días 
de congreso.

“Nuestra línea política —manifestaron 
en una reuda de prensa los señores Velarde 
Fuentes, Castro Villacañas y Pérez de 
Lama—: no se encuadra en ningún frente 
de Falange. No hay dirección establecida: 
será el propio congreso quien determine la 
línea a seguir”. A su juicio no es exagerada
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GRANADA, 12 
(Logos).— Don Pío 
Cabanillas Gallas ha hecho 
unas declaraciones a “Ideal” 
erv las que entre otras cosas, 
dice:

‘‘Veo la situación 
política actual mejor de lo 
que podría calcularse. El 
país está a la expectativa.

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

EXPONE CID DE DIEGO 
esculturas

DEL 21 DE ENERO AL 5 DE FEBRERO

Perpetuo Socorro, 2 - Telefono 37 86 00

GALERIA ITXASO
DATO, 13-15

HOY INAUGURA 
SU EXPOSICION 

HERNANDEZ COP
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SERIGRAFIA- 
MONTOYA

' SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

(aluna: Nubosid^ 
tío a lo largo dd 
de precipitaciont' 
raturas suaves.

C/ Lugo, 68 (Avenida América) T.eléfono 37 78 43

SUSCRIBASE A ARAGON/expres

la cifra de dos millones de jóvenes 
españoles que pasaron por el Frente de 
Juventudes de las que “un sedimento 
concreto esperamos acudan ai 
llamamiento”. Falange con sus ramas. 
Alianza Popular, Grupo Parlamentario 
Independiente, Reforma Social Española y 
otros grupos socialistas estarán 
representados, ya que en ellos se 
encuentran miembros de las antiguas 
juventudes.

I CONGRESO DEL 
PROFESORADO DE E.G.B.

VIGO, 19 (Logos).— Del 28 al 30 
próximo se celebrará en esta ciudad el I 
Congreso del Profesorado de Educación 
General Bsísica de la provincia de 
Pontevedra. En las tareas intervendrán unos 
trescientos profesores destatales de todo el 
país, asi como una nutrida representación 
de profesores encuadrados en la 
Agrupación Sindical Francesó, con los 
representantes del profesorado español 
elegido en el mes de mayo último.

Se estudiarán cuatro ponencias: Historia 
del movimiento del magisterio) 
Problemática del profesorado de EGB; 
Estructura organizativa del movimiento de 
maestros de la provincia y una cuarta 
ponencia en la que serán estudiados 
objetivos para el movimiento de maestros y 
criterios de actuación.

DECLARACIONES DE
PIO CABANILLAS

pero menos crispado, a 
pesar de que cierto grupo 
fomenta las tesis 
apocalípticas

— ¿Qué representa su 
partido en el panorama 
político de España?

—Pretende llenar el vacío 
entre uns d. erecha 
excesivamente conservadora 
y el socialismo mafxista. 
Recoger y lograr que 
participe el español 
equilibrado,- ese tercer 
español que no quiere 
radicalizarse y que desea 
una España nueva, pero en 
orden y‘en paz. Una España 
educada de otro modo, con 
distinta escala de valores, 
honesta, civilizada, 
trabajadora y normal.

— ¿Cuál va a ser la 
estrategia del Partido 
Popular de cara a las 
elecciones?

—Como es natural, no 
está decidido todavía. 
Depende de la Ley

Electoral. Pero puedo 
anticiparle que el Partido 
Popular mantiene su inicial 
y constante propósito de 
entendimiento con todos los 
sectores afines. Lo deseable 
sería presentar candidaturas 
conjuntas del Centro.

-¿Cree usted que la 
estructura del régimen de 
estos últimos 40 años va a 
estar lo suficientemente, 
desmontada, como para que 
las próximas elecciones se 
celebren en un clima de 
auténtica libertad?

—En línea de principio, 
estimo que sí. Hay una 
racional necesidad de juego 
limpio.

Finalmente preguntado: 
¿Es usted partidario de la 
legalización de todos ios 
partidos políticos?

—También lo he dicho ya 
varias veces. Considero que, 
al final siempre resulta una 
torpeza, no reconocer lo 
que realmente existe.

Invitados por "Alianza Popular"

DIRIGENTES DEL

R.P.R. FRANCES

\/ENDRA/V

A MADRID
MADRID, 19 (Europa Press).- A primeros de 

febrero, e invitados por los partidos integrantes de 
Alianza Popular, llegará a Madrid una delegación de 
dirigentes de la R.P.R. francesa (gaullistas) y del grupo 
de "Demócratas para el progreso" del Parlamento 
europeo, según informan fuentes de Alianza Popular.

Alianza Popular continuará con dichos dirigentes las 
conversaciones políticas iniciadas pot- una delegación que 
se trasladó a Luxemburgo, y en la que figuraban Fraga 
Iribarne, Martínez Esteruelas y Javier Carvajal. El señor 
Carvajal prosiguió después en París los contactos con el 
R.P.R.

P/1IS
VASCO

E ha cumplido la primera faa de contactos anos 
con el País Vasco real por parta de un gobierno 

español después de la II República, si bien esta primera 
singladura no ha sido satisfactoria, en la medida que era 
de deaar, para los hab'itantes de ea actor de la geogra- 
ffe española.

t
A iniciativa para que esos contactos se abrieran ha 
J partido de las instancias municipales de Euzkadi, 
y no del Gobierno español, quien ha tenido que verse 

forzado a tomar el remolque de las circunstancias no sin 
antes evitar una reunión de alcaldes del País Vasco en la 
que, sin duda, iban a ponerse de manifiesto ios principa
les problemas políticos, económicos y fiscales padecidos 
por el pueblo vasco durante los últimos cuarenta años y 
cuyas soluciones distan mucho de estar a la vuelta de la 
esquina, si tomamos en consideración las primeras acti
tudes gubernamentales de fuerte duda y de notables 
contradicciones frente a la convocatoria de Echarri- 
Aranaz.

Ü
NA vez más parece haber sido la de la incompren

sión la primera acción gubernamental frente a 
nuevas virulencias surgidas del problema vasco. Para 

muchos partidos políticos moderados de Euzkadi, Ja 
presencia del Gobierno Suárez podfe significar un atisbo 
de entendimiento hacia las exigencias del pueblo vasco. 
Esas primeras acciones, como digo, sirvieron para des
mentir - de momento - tal posibilidad. No obstante, 
nos encontramos ante un Gobierno cuya mayor virtud 
radica en la reconsideración constante da sus postulados, 
en la revisión continua de sus decisiones a tenor de los 
acontecimientos que, lógicamente, son los que deben 
primar en un proceso de eliminación de los vestigios 
dictatoriales. Y como el Pan Vasco es precisamente la 
zona española donde la mano de la dictadura te ha 
dejado sentir con más energía y contundencia durante 
cuarenta años, era justo y hasta lógico suponer que el 
primer problema político de orden interno pue a plan
tearían los actuales ministros del Rey sería al del Pafe 
Vasco, con una perspectiva ansiblemente difenna a la 
que contemplaba los acontedmientos en vida de Franca.

OR el momento Suarez y su equipo han empeza- 
B do a realizar tímidas concesiones poirticas en ai 
deseo de que éstas contribuyan a rebajar la tensión 
reinante en las cuatro provincias vascas (ofidalinante 
sigue insistiéndose en que son tras, con carácter «ticas y 
problemática diferentes con respecto a Navarri).£n este 
sentido podemos enmarcar la autorización de la “Htu^ 
ña" para actos públicos no oficiales. Pero como as légicQ 
deducir, la exhibición de la "íkurriña* no as la prúiopal 
aspiración actual del pueblo vasco de cara al futoro 

político español.

H
ace tan sólo una hora alguim npreentanta 

de la corporaciona de Euzkadi han visitado ai 
vicepresidente para la Defensa, teniena general Gutié
rrez Mellado, quizá para solicita do él un replantamien- 

to de la directrices de orden público dictada a lea 
agentes de policía y seguridad que cumplen sus come
tidos en territorio vasco. Ea sí safe un pao importante 
para rebfea la tensión, y quizá estarna ante el momen
to político más favorable para darlo.

1
4 N dot categoria completamente distinta coinci- 
« den sin embargo dos cuestiones fundaméntala

de la España de hoy, cuya atención jpibemamental 
parece ar insuficiente a la vista de los resultados; una 
a la falta do coherencia en los programa económicos 
española, que contribuye muy posiblemente a que 
aamos el único país occidental donde, a esta altura, 
sigue creciendo desmesuradamente el índica de infla
ción; la otra gran cuestión no suficientemente atendida 
o comprendida a, sin lugar a duda, la del Pafe Vasco. 
Bueno, púa ¿hata cuándo?

J.L.C0M Velasco
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palabras 
para 

meáitar
"Espero dentro de po

co volver a Zaragoza, con 
motivo de una reunión 
en el Centro de Estudios 
de Administración Local, 
y volveré a hablar con 
mis amigos aragoneses, 
con la cordialidad de 
siempre, para decirles 
que mi postura no ha va
riado, que deseo lo me/or 
para los de mi tierra, pe
ro en modo alguno per/u- 
dicar a los de las tierras 
hermanas. Estoy conven
cido de que se aclararán 
cosas que no hay por qué 
enturbiar".

Juan Antonio Samarach

Elaborado un extenso 
documento 

sóbrela Ley.Elector^ OPOSICION: Así
queremos las elecciones

■ El mínimo de votos para que un partido 
obtenga representación en el Congreso lo 
cifra en un dos por ciento computado 
a nivel regional o provincial

MADRID, 19 (Logos).— La ponencia técnica de la 
“comisión de los 9” elaboró ayer un extenso docurnento 
sobre la ley electoral, que será sometido a la aprobación de 
la citada comisión para su posterior negociación con el 
Gobierno.

La ponencia permaneció reunida prácticamente todo el 
dta. El coordinador de la misma, don Francisco Fernández 
Orddñez, manifestó a Logos que “hemos elaborado un 
importante documento con todo detalle y profundidad”.

El señor Fernández 
Orddñez, añadió que hoy lo 
dará a conocer a la'comisión 
de los 9'cuya reunión está 
prevista para las cinco de la 
tarde. “No creo -agrego— 
que a la comisión le de 

estudiar el tiempo a 
documento hoy mismo
porque es muy extenso y 
deberá ser examinado con 
detenimiento”.

El señor Fernández 
Ordóñez, no quiso adelantar 

* aspectos de su contenido, si 
bien puntualizó que se han 
desarrollado al detalle los 

^Igúndía 
ella será madre.

criterios generales 
estudiados en anteriores 
reuniones de la ponencia.

EÍ documento constituye 
un proyecto de ley electoral 
y junto con el también 
elaborado por el Gobierno 
constituirá la base de la 
futura ley.

Los criterios generales 
desarrollados en 
documento son 

e I 
I os

en
siguientes:

Proporcionalización 
ios posibles del sistema 
mayoritario previsto para el 
Senado con el fin de 

conseguir una represen
tación homogénea en ambas 
Cámaras.

Normas sobre quienes 
pueden ser elegibles y 
quiénes no, asi como 
relación con incompatibi
lidades, campaña electoral y 
sus garantías. Composición 
y facultades de las juntas del 
censo, financiación de las 

de elecciones, sistema
recursos y voto de la 
población emigrante.

En cuanto al sistema 
e i ectoral, 
mantiene el

la ponencia 
criterio de la 

representación proporcional 
en el Congreso con los 
siguientes corr^ectivos: 
Necesidad de encontrar 
fórmulas que suf^ren el 
límite de los 350 diputados 
y un cupo fijo de diputados 
por provincia (uno por 
provincia).

El mínimo de votos a 
obtener por los partidos 
politicos para tener 
representación en el 
Congreso lo cifran en un dos 
por ciento computado a 
nivel provincial o regional, y 
los restos deberían ser 
distribuidos por listas 
nacionales o regionales.

En lo referente al Senado 
es criterio de la ponencia 
establecer el sistema de 
votos único, no transferible. 
Se estima como la mejor 
opción al voto restringido 
de uno o dos candidatos, si 
bien apuntan una tercera 
opcion: el sistema 
mayoritario a dos vueltas.

Entre los criterios básicos 
recogidos también por la 
ponencia y desarrolados en 
el documento elaborado 
ayer, figuran asimismo las 
garantías electorales 
necesarias: (libertad de 
asociación, reunión y 
propaganda). Libertad para 
el nombramiento de 
interventores sin otro 
requisito que las 
credenciales emitidas por los 
partidos y la igualdad de 
acceso a los medios de 
comunicación controlados o 
subvencionados por el 
Estado y neutralidad de las 
autoridades públicas con 
prohibición expresa de 
intervenir en el proceso 
electoral.

La d u rae ión de 
campaña electoral la fijari 
60 días y mantienen 
necesidad de autorizar

la 
en 
la 
la

franquicia postal y facilitar 
espacios gratuitos en 
televisión.

o
AFECTA AL NOVENTA POR 
CIENTO DEL SECTOR

CONTINUA LA
HUELGA DEL

Es todavía una niña, parece que fue 
ayer cuando jugaba con sus muñe
cas. Pero ¿la ves? ya es toda una 
mujercita. Tu hija. Cuando quieras 
recordar se casará y será madre. 
Y sus hijos deben ser sanos, fuertes 
y alegres, como ella lo ha sido.
Ahora, a los 11 años, es el momento 
de la vacunación contra la rubeola 
para prevenir el riesgo de la subnor
malidad en sus futuros hijos. Re
cuerda, todas las niñas de 11 años 
deben vacunarse contra la rubeola. 
Es muy importante. Y tan sencillo...

TRANSPORTE 
PRIVADO DE 
VIAJEROS

La mitad de los obreros de 'Tegaso" 
no hah podido trasladarse a la factoría

O

Campaña de prevención de b subnormalidad
Dirección General de Sanidad 

Dirección General de Servicios Sociales (SEREM) 
Patronato para Ayuda a Subnormales (Fundación General Mediterránea)

MADRID/ 19 (Europa Press).—Continúa por segundo 
día consecutivo la huelga de los trabajadores del 
transporte privado de viajeros de Madrid, a la que se han 
sumado hoy cinco empresas más, algunas de ellas de las 
más importantes del sector, según informan fuentes de 
Comisiones Obreras.

Se calcula que está en paro hoy el 90 por ciento de 
los trabajadores del sector, tras la incorporación al paro 
de los 1.500 a 2.000 trabajadores de las cinco empresas 
privadas, calculándose a en 4.000 a 5.000 parados, el 
número total, sobre un censo de 6.000 a 7.000 hombres 
según fuentes laborales.

En cuanto a los efectos de la huelga’hoy han vuelt^ 
alcanzar de nuevo al transporte escolar,el transporte® 
trabajadores a la zona de Barajas y Getafe y zona Surde 
Madrid. Como hecho destacado está el paro de la^’egaso 
a consecuencia de que no ha sido transportada la mitad 
de la plantilla a la factoría por la empresa de autobuses 
“Juliá" que ha entrado en huelga. Los obreros de Pegaso 
no han podido iniciar la jornada al faltar gran parte de 
ellos a sus puestos de trabajo.

Esta mañana a las diez varios centenares de 
trabajadores se han concentrado en la Delegación 
Provincial de Sindicatos pira tratar de celebrar una 
asamblea y ser informados del conflicto.
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Castillos de 
Aragón"

FEDERICO KRUTWING

ASTILLOS de
Aragón" es el 

título recién aparecido 
de la Colección 
"Aragón" que edita 
Librería General de 
Zaragoza. El nuevo título 
está compuesto por dos 
volúmenes, en los que se 
estudian los castillos 
aragoneses siguiendo un 
criterio cronológico que 
incluye al siglo XIX con 
una cesura principal a 
comienzos del reinado de 
Jaime I. La obra queda 
rematada con un mapa 
general y un índice de los 
castillos tratados. Como 
señala el profesor F atas 
en la presentación, el 
libro es "una Historia de 
Aragón vista desde sus 
castillos". Una historia 
que, desde esa 
perspectiva, muestra una 
visión que nadie podía 
realizar mejor que 
Guitart Aparicio, 
entusiasta y competente 
estudioso no sólo de ios 
castillos de Aragón, sino 
de otras zonas españolas.

Sólo pplácemes 
merecen tanto esta obra 
como la Colección 
"Aragón" que, por ios 
títulos publicados y los 
que tiene en preparación, 
está contribuyendo de 
forma asequible al 
i ncremento de la cultura 
aragonesa, que, si en 
todo momento es una 
obligación para los 
nativos, lo es mucho más 
en esta hora en que el 
conocimiento de nuestro 
pasado tiene qué ser el 
soporte del trascendental 
resurgir 
gionai que esta^tt^B

«ETA, sexta asamblea, es una 
maniobra clásica del P.C,E.»

"El Movimiento Nacionalista Vasco 
ha salido de aquel clericalismo idiota

PAMPLONA, 19 (Cifra).- "ETA sexta asamblea es una 
maniobra clásica del Partido Comunista de España” afirma 
el ideólogo de este movimiento, Federico Krutwing Sagredo 
de 55 años, natural de Guecho en el curso de una amplia 
entrevista que inserta, en su último número, la revista vasca 
"Punto y hora” que se edita en Pamolona.

A lo largo de un trabajo 
que ocupa varias páginas, y 
está firmado por José 
Arrieta la publicación 
mencionada, en 
conversación directa con 
Krutwing, presenta los 
asertos de este académico de 
la lengua vasca, autor, entre 
otras publicaciones, de la 
titulada “Vasconia", editada 
en 1962 en Bruselas.

Krutiwig, en un análisis 
de la historia del nacionalis 
mo vasco -desde su punto 
de vista— y tras describir sus 
planteamientos personales 
antes de salir de un país 
vasco, después de 1952, 
afirma que sus contactos en 
el extranjero con dirigentes 
de “ETA”, como Benito del 
Valle; Aguirre, Alvarez 
.Emperanza, y otros, le 
llevaron a afirmar que “se 
trataba de un movimiento 
verdaderamente 
oscurantista; e incluso, dice, 
que un miembro del “PNV” 
les llegó a llamar “euskal 
tenebrosen askatasuna”, es

Alvarez Emperanza solicitó 
su colaboración para 
preparar la quinta asamblea 
de “ET A”. Después 
continúa diciendo que ya en 
la quinta asamblea se 
evidenciaron diversas 
tendencias, entre las que 
destacaron la marxista-leni-
nista, contra la que 
declara abiertamente 
contra.

Precisamente al tratar

se 
en

en
la entrevista de la escisión 
de “ETA-VI” Asamblea, 
Krutwing afirma que “dicha 
escisión fue una infiltración, 
más o menos hecha por 
Escubi”, del que dice que”, 
en medio de las caídas 
anteriores al proceso de 
Burgos, desconectaba a la 
gente de “ETA” y en

cambio creaba secciones de
la organización con 
miembros del Partido 
Comunista”. “Como "ETA” 
ya tenía un nombre 
-prosigue Krutwing— el 
Partido Comunista pensó 
que era muy ¡importante 
atraerla para sf y quiso 
aprovecharse del proceso de 
Burgos para lograrlo. Para 
ver hasta qué punto estaban 
ya claras las cosas, 
continúan las declaraciones, 
basta decir que en la revista 
“Novo Mondo" salieron las 
conclusiones de la sexta 
asamblea por la que “ETA" 
dejaba de ser un 
movimiento nacionalista.
para convertirse en un
m ovim iento p r o g r e s i sta
marxista-leninista, antes .de 
que esta asamblea hubiera 
tenido lugar”.

Continuando sus 
declaraciones acerca de las 
tendencias enfrentadas en el 
seno de la sexta asamblea, 
dice Krutwing que “en 
principio, había una rama 
vasquista y otra que quería

vender ETA al Partido 
Comunista, que luego al 
final, fue troskista pero que, 
al principio era cosa del 
Partido Comunista, añade 
que, “por cierto. Carrillo, en 
uno de sus libros, ya dice 
que había propuesto el que 
*^ETA” se integrase en el 
Partido Comunista de 
Euskadi. Cuando la cosa 
fracasó entre ellos, vinieron 
las desavenencias; parte 
siguieron dentro del Partido 
Comunista; parte, que había 
hecho carantoñas con ellos, 
se orientaron al troskismo".

En cuanto a su opinión 
cerca de la denominada 
“rama político-militar” 
afirma Krutwing que tiene 
“muy mala opinión de 
ellos”, la rama militar esta 
compuesta, en su opinión 
por “muy buena gente”.

Por *lo que respecta al 
futuro de Euskadi, afirma 
Krutwing “que es muy 
optimista. Se ha salido, dice, 
de aquel clericalismo idiota 
porque ya el Movimiento 
Nacional Vasco no es como 
era a ntes; clerical, 
reaccionario, racista, 
estúpido y además, idiota. 
Ha habido, evidentemente, 
una mejora”.

El balance de muertos puede superar el medio centenar

mos viviendo.

decir, “agrupación 
tenebrosos vascos".

de 
Yo

también lo he dicho mil
susveces —prosigue en 

declaraciones a “Punto y ,
Hora p o rque
simplemente 
tenebrosos, “ETA”

eran 
unos

era una
cosa de lo más oscurantista 
y cavernícola”.

Más adelante y en el
la entrevista, 
asevera que 

después de haber 
colaborado varias veces en la

curso de 
Krutwing

publicación “Zutik”, y 
utilizar habitualmente el 
seudónimo de “Sarrailh”,

Siguen apareciendo
cadáveres

Muchos de los "marines" se encontraban 
con intoxicación etílica
En la barcaza, con capacidad para 80
personas, viajaban unas 150

Sánchez Agesta, en el Club "Siglo XXI

«NECESITAMOS UN
GOBIERNO FUERTE»
El Consejo del Reino puede subsistir

MADRID, 19 (Logos).- "Necesitamos un 
Gobierno fuerte, con toda la independencia 
que se le pueda garantizar, dentro'de la exi
gencia primaria de que sea un Gobierno res
ponsable. Creo que para conseguir este efec
to hay una opción clara. El contacto del Go
bierno con la voluntad popular no puede 
establecerse por una elección de Cámara que 
supondría el riesgo de un Gobierno conven
cional. 0 por una elección popular, como 
algún autor ha propuesto, con todos los ries
gos, patentes en Iberoamérica, de presiden
cialismo plebiscitario. Sólo tiene un cauce: el 
juicio con que el Rey aprecia el resultado de 
una elección. Para ello puede ser asesorado 
pero no vinculado. El Consejo del Reino, 
puede subsistir y puede ser conveniente para 
cubrir la prerrogativa regia, no puede ser 
vinculante. La monarquía democrática hace 
posible así que los indicados para gobernar 
en una elección por el voto de los electores,

aunque elegidos como hombres de partido, se 
incorporarán a un sentido nacional", mani
festó el catedrático de la Universidad Com
plutense de Madrid y presidente del Consejo 
Nacional de Educación, don Luis Sánchez 
Agesta, en el transcurso de la conferencia que 
sobre "La legitimación popular de la monar
quía" pronunció ayer tarde en el Club "Siglo 
XXI", dentro del ciclo "La Corona y la nueve 
sociedad española ante un año histórico".

En su disertación, el señor Sánchez Agesta 
dijo también: "Aun cuando el juicio del 
primer ministro sea en último término decisi
vo por la responsabilidad que asume, el Rey 
puede advertir, alentar, sugerir. Hay un ele
mento inaprehensible de influencia, de acceso 
coittinuado, de diálogo constante, de informa
ción crítica, que establece en el Rey un ele
mento moderador al servicio del pueblo, 
dando una dimensión más profunda a la demo
cracia".

BARCELONA, 19 Cifra).- A las nueve de la mañana 
de hoy, pese a las malas condiciones atmosféricas, se han 
reanudado los trabajos de reastreo del puerto barcelonés, en 
busca de otros posibles cadáveres de marinos 
norteamericanos, victimas de la tragedia maritima ocumda 
en la madrugada del pasado lunes.

Cuando ayer por la tarde se 
suspendieron los trabajos de 
búsqueda, en los que participan 
el buque de la armada española 
“Poseidon”, los equipos de 
hombres rana de los bomberos 
de Barcelona, la VI Flota de los 
Estados Unidos, y los 
voluntarios del Cris barcelonés, 
habían sido recuperados un 
total de 44 cadáveres, pero se 
teme que el número de víctimas 
sea mayor, ya que aún parece 
que se desconoce el paradero de 
otros diez marinos de la 
dotación del “Guam”.

navios, después de una jomada 
de libertad en tierra.

Con todo, no parece que 
haya sido la euforia etílica de 
algunos de dichos marinos la 
causa principal del elevado 
número de victimas. De una 
parte, lo inesperado del 
accidente, y de otra la oscuridad 
de Ig noche, prodi^eron un 
desconcierto y un pinico que en 
muchos casos puao impedir la
autosalvación 
cond iciones 
posible.

que en otras 
hubiera Sido

La falta de luces, dada la
Este medio centenar largo de 

víctimas hace que el^ 
hundimiento de la lancha de 
desembarco que se cruzó en el 
camino del mercante “Urlea” 
sea con mucho la peor tragedia 
marítima registrada en toda la 
historia del puerto barcelonés. 
Con el agravante que parece 
haberse producido por una
c i re unstancias 
absurdas y sin 
posible.

totalmente 
justificación

Todavía no 
aclararse cómo 
accidente, pero

ha podido 
ocurrió el 
sí parece

evidente que el conductor de la 
lancha no se encontraba con 
intoxicación etílica, cosa oue 
parece sí ocurría en parte de los 
ocupantes de la lancha, lo que es 
normal, si se tiene en cuenta que 
se trataba de marinos que 
regresaban a bordo de sus

ËKNTE

MATRIMONIOS 
ROTOS

L padre Aradiliat 
anda por ahí 

luchando contra vianto 
y marea an favor da lot 
"matrimoniot rotos", y 
explicando que el 
matrimonio no at 
dogma de fe, Al tiempo 
expone c a t o t 
efemplaret que íhit tren 
y abonan tu convicción.

El padre Aradi Hat, 
que tiene, a mi ver, 
madera de apóstol de 
situaciones familiares 
desesperadas, o por lo 
menos difíciles, se ve 
con frecuencia en 
trance de ser 
protagonista y víctima 
de bochornosas escenas, 
o héroe en olor de 
multitudes; según cómo 
y por dónde venga la 
ola.

E n algunas partes, 
entre su auditorio los 
"divorcistas" son 
mayoría, —más del 
setenta por ciento en 
España, dicen—, y 
en fonces miel sobre 
hojuelas.

En otras, abundan 
los capillittas, los 
empecinados, 
intolerantes y 
estancados en unos 
criterios que no‘ 
evolucionan, porque 
hace mucho tiempo que 
perdieron el tren.

El padre Aradillas va 
recorriendo la geografía 
hispana, llevando al 
hombre un saco de 
problemas, que no son 
suyos, depositados por 
las confidencias y la 
demanda de apoyo de 
los demás.

Hay que pulsarlos, 
hay que vivirlos, hay 
que intentar 
c amprenderios y 
procurar solucionar
los...

El, como nadie, 
sigue en la brecha de 
esta anconada lucha, sin 
tregua para los libros y 
sin cuartel pera las 
conferencias. Sin 
importarle las censuras, 
las críticas y las 
palabras y pensamien
tos que llevan quizá 
velado el insulto de 
"hereje".

—fiero hay también 
consuelos y satisfac
ciones en la vid» 
rehecha de unos seres a 
quienes su consejo, su 
estímulo, su confíanza 
han dado aliento y 
compañü a su soledad.

Y sus páginas 
plásticas se ven

hora, en el cercano muelle de 
Barcelona, fue un factor 
deteiminante, ya que en vez de 
nadar en esa dirección, con la 
tierra muy cerca, bastantes de 
los marinos iniciaron la marcha 
a nado hacia la puerta de la Paz, 
distante como medio kilómetro, 
lo cual era mucho nadar con 
vestidos y botas. En ese 
recorrido se teme que fueron 
bastantes loe que quedaron sin 
fuerzas y perecieron.

Otra posible causa del 
naufragio, fue la excesiva carga 
que llevaba la barcaza, ya que en 
ella se acomodan normalmente 
ochenta personas, y en la noche 
el número de los que se 
apretaron a bordo narece (^e 
era de 150. Casi el ooble de lo 
habitual. Ello debió influir sin 
duda en la falsa maniobra que 
prodqjo el vuelco.

bendicionee agraded- 
dae. Si la gente no fuera 
como et y lat cotat no 
ettuvieran como ettán, 
mayoret logrot

9ríu»not y tu labor. 
Aunque poco a poco te 
kan> abriendo ventanee 
en lot pentamientoe 
cerradot a cal y canto a 
toda comprentión y a 
toda ha.

"caridad" harén 
algún d/a Se harén. 
la confíame que impela 
al motor incantable del 
padre Aradlliat, 
atforiado apóstol de loa 
matrimoniot rotos...

Tal vas muy pronto 
nuevos anillos por 
adabonat vuelvan a unir 
nuavat parejas a lat que 
alegre une felicidad 
nueva...
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TRAS ENTREVISTARSE CON MARTIN VILLA

Lus alHBBS vascos
goiMgiegtdgjsto

MADRID 19 (Logos).— "La reunión con el ministro de la Gobernación 
. podemos calificarla de moderadamente optimista", ha manifestado

Tos cinco alcaldes vascos que ayer por la mañana se Pa^ís
la Gobernación durante cuatro horas para discutir sobre la problemática del País

alcaldes presentes en la reunión fueron los de
Azcoitia Vergara y Hemani. Fueron recibidos por el ministro de la Gobemaaon a 
las dos menos veinte ÿ se mantuvieron reunidos hasta las dieciseis treinta oras.

Mantuvieron también una 
reunión con Gutiérrez Mellado

QUEDA MUCHO 
POR DISCUTIR

A la salida, hasta donde 
les acompañó el señor 
Martín Villa, un portavoz de 
los alcaldes dijo que "la 
temática es muy profunda y 
amplia y aún quedan 
muchas cosas por discutir". 
En cuanto a la "ikurrina" 
— dijo el portavoz— la 
entrevista ha sido 
satisfactoria. Agregó 
asimismo que el Pleno de las 
Corporaciones vascas 
convocado para ayer se 
había suspendido como 
consecuencia de las 
prolongadas entrevistas que 
están manteniendo en 
Madrid, y que aún no se ha
decidido cuándo 
celebrará.

Los alcaldes de 
municipios citados

se

los 
se

do acuerdo con lo que dé el 
ministro".

Agregaron asimismo, que 
no podían informar más 
ampliamente porque venían 
.como representantes de sus 
corporaciones municipales y 
hasta que no informaran a 
éstas no podían abundar 
más en los detalles de la 
entrevista.

A las diecisiete horas 
fueron recibidos asimismo 
por el vicepresidente para 
asuntos dé la Defensa, señor. 
Gutiérrez Mellado, con el 
cual trataron sobre la 
problemática del País Vasco 
en general y, fundamental
mente, lo relativo a la 
actuación futura de las 
Fuerzas del Qrden Público.

LOS PUNTOS DE 
MARTIN VILLA

alcaldes de Navarra, y en 
Vitoria con las 
corporaciones provinciales y 
alcaldes de Alava, 
Guipúzcoa y Vizcaya, 
habiéndolo hecho en Madrid 
en la mañana de hoy con 
cinco alcaldes de Guipúzcoa 
en representación de los 
veintisiete ayuntamientos de 
dicha provincia que no 
asistieron el pasado día 14 a 
la reunión de Vitoria.

fundamentalmente, 1os 
temas planteados: necesidad 
de regular el uso y 
exhibición de la bandera 
bicrucífera, denominada 
"ikurriña", la amnistía, la 
cooficialidad del euskera y 
la reintegración forai.

Como resultado de 
dichas conversaciones y 
contactos, el Ministerio de 
la Gobernación hace constar 
lo siguiente:

deberá respetarse en todo 
caso la preferencia de ésta.

mostraron muv reservados 
en cuanto al contenido de la 
entrevista y manifestaron 
que el ministro de la 
Gobernación dará una nota

oficial, "si bien nosotros 
daremos otra si no estamos

El gabinete de Prensa del 
Ministerio de la 
Gobernación facilitó ayer la 
siguiente nota:

"El ministro de la 
Gobernación se reunió el 
pasaKlo día 14 en Pamplona 
con la Diputación Forai y

También en el día de hoy 
el ministro del 
departamento fue 
informado de la reunión 
celebrada con esta fecha en 
la Diputación Provincial de 
Vizcaya por Jas 
representaciones de las 
corporaciones provinciales 
de esta provincia y de 
Guipúzcoa y de las 
conclusiones aprobadas por 
las mismas.

OQue, en principio, la 
solución definitiva de 
los problemas más 

trascendentales y de fondo 
que puedan afectar a dichas 
provincias y a la región 
vasca deben ser planteados, 
en su día, por los 
representantes que resulten

3 Sobre la amnistía el 
ministro manifestó 
que el Gobierno 

estudia la posibilidad de 
ampliar el marco de la 
concordia nacional y la 
extensión, en su aplicación, 
de los actuales beneficios 
legales, si bien los recientes 
actos de terrorismo, 
consumado y pendiente uno 
y afortunadamente 
frustrado el último, no son 
ciertamente muestras 
propiciadoras de tal medida.

EN FEBRERO

Congreso de familiares 
de presos políticos 

en San Sebastián

En todas las reuniones 
citadas los temas tratados 
recayeron sobre la 
problemática que concurre 
en las mencionadas 
provincias y cuyo 
tratamiento no puede ser 
uniforme para todas en 
razón a las peculiaridades 
específicas que en las 
mismas concurren.

Cuatro fueron.

SAN SEBASTIAN. 19 (Logos).— El próximo día seis de febrero 
se celebrará en San Sebastián un congreso de familiares de PrasM 
políticos, exiliados y ex-presos de toda España, y w dicho 
congreso se darán a conocer las ponencias aprobadas referentes a 
“amnistía" "represión" "situación de I» cárceles y 
"antiiuridicidad de los procesos políticos de los ultimos cuarenta

Además se discutirán las bases de las que serán las conclusiones
^e^a decidido convocar a este congreso a todos los familiares de 

presos y exiliados políticos y pedir la adhesión de todas i» 
organizaciones políticas y sociales del Estado español, así como de 
las diferentes organizaciones internacionales, con el fin de lograr 
una inmediata amnistía total.

Esta convocatoria está hecha por diversas asociaaones de presos 
y exiliados políticos de distintas provincias de España, asi como 
varias gestoras pro-amnistía.

PRESUNTOS MALOS TRATOS
Francisco Bengoecher Palacios, Pedro Alvarez Baz, José 

Francisco Goicoecher Echezarreta/Juan José TorreMrayArruti y 
Javier Cinenegui Tolosa, que fueron detenidos por la policía, han 
sido puestos a disposición judicial, ante quien declararon haber 
recibido malos tratos, según ha manifestado el abogado donostiarra 
Miguel Castells. . , - a ♦ i.Igualmente ha manifestado el letrado atado que Jesus Artois 
Lejorreta, de Eibar, detenido al hacer una "pintada” e intentar huir 
de la fuerza pública, todavía no ha podido ser visitado por su 

_ abogad o.

e legidos 
provincias 
Cortes.

por dichqs 
en las futuras

Que en cuanto a la
■V * *ikurriña",‘ los 

gobernadores civiles 
de las provincias interesadas 
tienen instrucciones 
concretas a fin de que no se 
persiga por las Fuerzas de 
Orden Público el uso y 
exhibición de la misma y 
que cuando ondee 
conjuntamente con la 
bandera nacional, cuyo uso 
es obligado en todos los 
centros oficiales del Estado, 
provincia y municipio.

a Sobre la cooficialidad 
del euskera, cuya 
utilización afecta de 

desigual manera a las 
distintas comarcas y 
provincias citadas, se hizo 
constar el criterio general 
del Gobierno sobre esta 
materia en el sentido de 
proceder gradual y 
progresivamente a la 
aplicación de este principio, 
comenzando por las 
c p rp o ra c i ones locales 
pertenecientes a áreas
idiomáticas en que 
implantación sea posible.

su

0E n cuanto a la 
reintegración forai, el 
Gobierno es 

consciente de que las 
fórmulas uniformes no son 
nunca la mejor garantía de

la unidad y ello er 
particularmente elocuent 
en el ámbito de la foralidx 
de estas provincias, cuyo 
regímenes especiales deto 
ser institucionalizados t 
través de -su futuii 
representación en las nuen 
Cortes españolas.

Con independencia délo 
puntos antes expuestos, s 
propuso en todas esti 
reuniones la convenienda à 
que se mantengan contacto 
y diálogos con el Gobiem 
por parte de lo: 
representantes de dichi^ 
provincias a fin de estudia” 
de forma permanente 
solución a los problema' 
más acuciantes que kC 
afectan. *

Todas las reunionii'* 
aludidas se desarrollaron 
dentro do un clima á 
cordialidad y espírih 
constructivo, exponiéndo» 
con claridad los distintos 
puntos de vista de la 
respectivas provincias y lo 
criterios del Gobierno o 
cuanto a las misnusi 
subrayándose por parte 
ministro de la Gobemaciá 
que el tema region»* 
preocupa al Gobierno y O'* 
debe abordarse con rigor', 
seriedad atendiendo a g 
debida solidaridad que a 
todos los órdenes del*s 
existir entre las distinta 
regiones españolas".

Instr

N(
MA[ 

dirigió i 
Navarra 
bandera

exhibid 
distinta 
singular 

bandera 
atentad 
público

Dich 
cionalis 
por má 
grado d

Con 
por la < 
constiti 
provine 
auténti*

En V 
meses : 
expectá 
regulad 
distinta

1.— 
Estado, 
otras bj 
emplea 

2.— 
exhibic 
V.E. ps 
1977”.

Quieren hablacpiLas Diputaciones 
de Guipúzcoa y Vizcaya

BILBAO. 19 (Logos).- Seis repre
sentantes de la Diputación de Gui
púzcoa y cuatro de la de Vizcaya se 
reunieron durante la mañana de ayer 
bajo la presidencia del de la Diputa
ción vizcaína. Al final se facilitó un 
comunicado en el que, tras señalar 
que se ha tenido en cuenta lo acorda
do en la reunión que tuvo lugar en 
Vitoria el pasado día catorce, con 
asistencia de la mayoría de los Ayun
tamientos de Alava, Guipúzcoa y Viz
caya, y de sus Diputaciones, y en la 
que estuvo presente el ministro de 
la Gobernación, se declara:

nes básicas de nuestro sistema forai, 
tal y como fueron expuestas en las 
conclusiones elevadas al Gobierno 
por la comisión encargada de elabo
rar un régimen administrativo espe
cial para ambas provincias.

Asimismo entienden que deben 
ser de inmediata aplicación los dere
chos fiscales tradicionales de ambas 
provincias, sin perjuicio de que sean 
las futuras Juntas Generales las que 
realicen la normativa futura y defini
tiva de estas cuestiones.

TERCERO.-
deben acometer con prontitud los*’ 
tudios pertinentes para la detenfi'’* 
ción de las medidas a aplicar en reía 
ción con la defensa, utilización coe 
junta con la lengua castellana Y P” ’ 
moción de nuestra lengua vernácul» provincias, dia 

Gobierno, de i
CUARTD.- Reiteran la posturt^ te, sobre los p 

de ambas corporaciones en oad^ afectan a ( 
que la aplicación de la amnistía 
realice con los máximos criteno» P* j. Los represe 
generosidad y justicia. J®”®’

“enten la necí

a

"PRIMERO.- Ratificar la firme 
decisión de estas Diputaciones de 
Guipúzcoa y Vizcaya sobre la necesi
dad y urgencia de poner en marcha 
las Juntas Generales como institucio-

SEGUNDO.- La necesidad de re
gular con la máxima urgencia el uso, 
a efectos no oficiales, de la "ikurri- 
ña" y demás banderas de los distintos 
partidos políticos.

QUINTO.- Conforme a lo acof'‘rrenunciabilidi 
dado en la reunión de Vitoria, loa”'- ^Piraciones a 
fiestan la necesidad urgente de cr«» |’oral. Entienc 
una comisión que formada por B *>0 ancia. coai 
presentantes de ambas í*» crear
y de los Ayuntamientos de las en nada favor
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Instrucción a los gobernadores civiles

NOSE PERSEGUIRA
LA “IKURRINA

MADRID, 19 (Europa Press).—-L^ instrucción que el lunes 
dirigió el ministio de la Gobernación a los gobernadores civiles de 
Navarra, Alava, Guipúzcoa, y Vizcaya sobre uso y exhibición de la 
bandera bicrucifera o "ikurriña’’, dice textualmente lo siguiente:

“La ausencia de una normativa espedfica reguladora del uso y 
exhibición pública, dentro de nuestro territorio, dé banderas 
distintas de la nacional ha dado lugar a situaciones cónflictivas 
singularmente graves en las provincias vascas por la utilización de la 

bandera bicrucífera o "ikurriña", con enfrentamientos violentos, 
atentados y víctimas especialmente entre las fuerzas del orden 
público.

Dicha bandera, inicialmente representativa del Partido Na
cionalista vasco, ha venido últimamente siendo exhibida y utilizada 
por más amplios sectores, sin que por el momento se conozca el 
gradó'de adhesión colectiva del citado símbolo.

Con todo, parece aconsejable evitar que se originen alteraciones 
por la exhibición de la bandera bicrucífera. Dicha exhibición no 
constituye una de las cuestiones esenciales planteadas en las 
provincias vascongadas, pero su regulación puede contribuir a una 
auténtica política de concordia ', iniciada por parte del Gobierno.

En virtud de ello, y a la vista de la experiencia de estos últimos 
meses sobre el uso y exhibición de dicha bandera en actos y 
expectáculos se dictan con cáracter provisional, y previa a una 
regulación más general sobre ia utilización de todas las banderas 
distintas de la nacional, las siguientes instrucciones:

1,— La bandera nacional, cuyo uso es obligado en los centros de 
Estado, provincia y municipio, cuando ondee conjuntamente con 
otras banderas, lo hará con carácter preferente a las restantes que se 
empleen y todo ello de conformidad con el uso tradicional.

2.— Por las fuerzas de orden público, no se perseguirá el uso o 
exhibición de la bandera bicrucífera o “ikurriña”. Lo que traslado a 
V.E. para su conocimiento y cumplimiento.Madrid, 17 de enero de 
1977”.

iblaícon Suárez
IN Reclaman la reintegración forai, 

la cooficialidad del euskera y una 
aplicación generosa de la amnistía

provincias, dialogue y estudie con el 
Gobierno, de una manera permanen
te, sobre los problemas de todo tipo 
pue afectan a Guipúzcoa y a Vizcaya.

Los representantes de las Diputa
ciones de Guipúzcoa y de Vizcaya 
sienten la necesidad de manifestar la 
irrenunciabilidad de sus derechos y 
^piraciones a la plena reintegración 
•®ral. Entienden que el clima de 
'nolencia, coacción y terror que se 
trata de crear en nuestras provincias 
en nada favorecen la consecución de

tales derechos y aspiraciones, por lo 
que hacen una llamada a la serenidad 
y pacífica convivencia de sua habitan
tes para que nadie pueda ser discri
minado en "Euskalerría", por moti
vos de raza, lengua, religión, cultura 
e ideas políticas.

Asimismo, y para la exposición , 
de los temas señalados y la concre
ción de fechas y condiciones para su 
puesta en vigor, acuerdan solicitar, 
conjuntamente, una audiencia inme
diata para una sesión de trabajo con j 
el presidente del Gobierno”.

i
 El ministro de la Gobernación, Rodolfo Martin Villa, con lot 

alcaldes de Mondragón, Oyarzun,Azcoitia, Vergara y Hemani, 
como representantes de las provincias del Pali Vatco,.después de 
la reunión que mantuvieron por espacio de casi tres horas. 
(Foto, Cifra.)

Parla prohibición de una 
manifestación pro-cooficialidad del éuskera

Protestan
711 entidades
guipuzcoanas

SAN SEBASTIAN, 19 (Logos).-Ante ¡a dene^dónpara celebrar la manifestación 
pro-cooficialidad del éuskera, que se iba a celebrar el día 22 y que había sido solicitada 
por 711 entidades de Guipúzcoa, estas han hecho público un comunicado en el que 
manifiestan, en primer lugar, que "a pesar de que el día 10 se solicitó uiw entraste 
con el gobernador, y se volvió a reiterar la petición el día doce con la intención de 
exponerle los detalles organizativos y demás aspectos de la manifestación, no se ha 
visto hasta el momento ningún interés por conocer los mismos.

Esta falta de interés y desprecio s e 
viene observando en el modo de comunicar 
la denegación, habiendo sido enviada antes 
a la prensa que a los propios interesados".

En gl comunicado dado por estas 711 
entidades, se estima que estas 
consideraciones, sin más, les obliga a elevar 
la más absoluta protesta por esta 
despreciativa actuación. Y con respecto a 
la razón por la cual el gobernador apoya su 
negativa, las 711 entidades firmantes de la 
petición para la manifestación declaran en 
el comunicado que nieaan que las 
declaraciones del señor Martin Villa, con 
las que manifiestan su total desacuerdo, 
tengan por qué invalidar la manifestación, 
siendo así que la cooficialidad real para el 
euskera no es lo que perseguía la 
manifestación, no tiene realidad ni 
actualidad ni en las vagas promesas que el 

ni

señor Martín Villa dio en Vitoria.
Manifiestan igualmente que todo el 

pueblo guipuzcoano y vasco lo que 
persigue no es una declaración oficial, más 
o menos ostentosa, sino que se empiecen a 
sentar las bases sobre las que edificar la 
co o f iciaIidad en los tres campos 
fundamentales, de la enseñanza, los medios 
de comunicación y la administración 
pública. . .

Seguidamente, el comunicado añade: 
"Además, la posibilidad ‘de introducirse 
en la manifestación elementos subrecticios

que puedieran realizar actos o supuestos 
delitivos', como dice la negativa dada por 
el gobernador tratándose de un gobernador 
civil, encargado precisamente del orden 
ciudadano, parece tan inamisible como 
sarcástico; mucho más cuando esta 
afirmación se realiza sin haber tenido 
interés alguno en conocer el servicio de 
orders y otros aspectos que estaban 
perfectamente organizados".

En la misma línea, y en cuanto a los 
quebrantos para la circulación y el trafico 
urbano, como dice la negativa, las 711 
entidades lo rechazan de plano, 
manifestando que frecuentemente se 
organizan problemas circulatorios 
inherentes a cualquier acto extraordinario, 
como une cabalgata o una tamborrada, y 
actos no tan extraordinarios como los

cuando esta

controles.
La nota termina diciendo que las 

razones aducidas por el Gobierno Civil les 
parecen a las 711 entidades futiles, y que 
con esa argumentación cualquier 
manifestación ciudadana Invalida cualquier 
momento al derecho de manife’staise. Hacen 
un llamamiento a todos los componentes 
de las 711 entidades, así como a todo el 
pueblo guipuzcoano, a proseguir la acción 
por el reconocimiento pleno y defihitivo 
del elemental derecho tan largamente 
inculcado, que es el de la lengua, el 
euskera, y se le dé el rango oficial.

à
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enero ya está

Eduardo ALAf^COM

ENOS mal que la cuesta de 
subiendo sus últimos peldaños! Haciendo

de
SEGUNDA MATERNIDAD DE MAYA

liberal antes de la democracia esta, se encuentra separado 
de su mujer, pero en buena armonía amistosa que es loque 
vale. Y hablando del medio, más o menos. ¿Saben ustedes 
que el programa de los martes de Iñigo, se vé en varios 
países de hispanoamérica? Pues ya se han enterado.

EL TRISTE OCASO DE MARIO 
CABRE

MANUEL CANO. ZARAGOZANO, UNO 
DE LOS MEJORES ROBLADORES 
ESPAÑOLES

Estacionaria 
la 

conflictiuidad
observaciones y de un tiempo a esta parte, ¿no han 

■y sido casi todos los meses del año “cuesta" por lo 
que a subidas : se rpfiere? No echemos la mirada 
atrás y situémonos en el presente para conocer las 
altas en precios dentro del primer mes del año. 
Han sido café, pisos, periódicos. Seguro médico 
privado y carbón. La amenaza, ai parecer 
inmediata, corresponderá a tabaco negro, coches, 
gasolina y abonos. De ios colegios, no hablemos, 
será mejor. L.a gente como para despreocuparse de 
lo que tiene encima y lo que pueda venir se 
conforma con salir mucho á la calle, llenar cines, 
teatro, discotecas, restaurantes, como 
enloqueciéndose o drogándose y no queriendo dar 
importancia a la cosa. Ú español, afortunadamente 
somos asi de inconscientes.

De vez en cuando hay que darse una voltereta por la 
^Brioche madrileña para encontrarnos a Mana 
Asquerino, por ejemplo, siempre muy bien acompañada 
de hombre guapo, o a Mara Laso, que no se encuentra 

Jtf muy bien de salud ni de amores, puesto que ha roto con 
Curro, o a Gogó Rojo inseparable de su flamante marido 
Oscar, argentinos los dos que no se van de la España de 
sus amores ni aunque los cenen, que tampoco hay motivos 
para ello, ni a Esperanza Roy junto a Javier Aguirre, como 
también puedes tropezarte con Maruja Díaz y su Gino. 
Pero poco se ve a Lina Morgan, hoy tan en auge, porque la 
mujer aparte de que sea millonaria, trabaja 
incansablemente y prepara una nueva serie para television. 
De cine no quiere nada hasta que no termine con el teatro 
de sus ahorros y siempre con llenos diarios.

•
 Manuel Cano._ zaragozano, amigo y compañero en 
aquellos años de nuestra lejana juventud en Radio 

Zaragoza. Un día cogió las maletas y se largó a Barcelona. 
Quiero imaginar que allí tendría que luchar lo suyo, pero 
.por buena voz, gran actor, se abrió camino en Radio 
Nacional de España y empezó con sus pinitos de doblador 
cinematográfico. Otra vez lo de su buena voz y actor, 
vertientes puestas a prueba en el oscuro oficio de 

doblador de peliculas. Robert Redford, Antohny Pffkins, 
Jack Nicholson, Sidney Poitier, George Peppard, entre 
□tros mucho , han sido "voz" de Cano. Ahora se 
encuentra a caballo entre Madrid y Barcelona, donde el 
trabajo se le amontona. Como Caño siempre fué muy

•
 Les presento a Rosa Marta García Lobo, mas 
conocida por Maya, la cantante asturiana que ha 

sido madre por segunda vez. El nene se llama Juan Luis 
Maya, que es estupenda y austuriana, no ha tenido

demasiada suerte en la canción y la fama, pero si en el 
matrimonio y la maternidad que es lo que i>ale. Y esto sí 
que es más que algo. A la vejez viruelas podría decirse 
sobre Marlon Brando, tan publicado últimamente por sus 
declaraciones al afirmar que es homosexual, quien ahora 
atesta no volverá a hacer películas como “El último 
tango” y “El padrino”, porque va en contra de la 
violencia y el sexo. Lo que me parece a mí es que por
edad, por falta de popularidad y extravagances que ya no 
se admiten, es que ->------el ex-divo, no tendrá demasiadas

MADRID, 19 (Logos).- 
La conflictividad laboral se 
mantuvo en los mismos 
niveles. La cifra de 
trabajadores en paro supera 
ligeramente los setenta mil

En Barcelona se 
restableció la normalidad 
laboral en las empresas 
"Pujol Montana” y "Moldes 
Prefabricados MAT”. En 
Madrid se puede dar por 
concluido, según fuentes 
sindicales, el conflicto de 
“Ibelsa” y se restableció 
también la normalidad en la 
erhpresa “Fraimon”. En 
Navarra desapareció la 
conflictividad en el sector 
provincial de imprentas y en 
la empresa “Miasa” 
continuando las alteraciones 
en el sector de industrias 
cárnicas y lácteas.

Se iniciaron en Madrid 
paros en el sector del 
transporte privado, 
anormalidad que alcanzó el 
40 por ciento de las 
empresas afectadas. En 
Almería y Málaga continúan 
los paros producidos días 
anteriores en el sector 
pesquero. El^ sector de la 
construcción continuó 
estacionario en las 
provincias de Castellón y 
Valencia.

SUSPENDIDOS DE 
EMPLEO Y SUELDO

VITORIA, 19 (Logos).— 
Setecientos cincuenta 
trabajadores de los 950 que 
componen la plantilla de la 
empresa metalúrgica 
“Aranzabal”, han sido 
suspendidos de empleo y 
sueldo por una semana. La 
decisión de la empresa fue 
motivada por la persistente 
actitud de aquéllos en el 
trabajo a ritmo lento, que se 
considera una inestabilidad 
en la situación en favor* de la 
indisciplina.

Aquella actitud había 
sido adoptada tras algunas 
asambleas en el interior de 
la fábrica, dentro del 
horario laboral..

Los trabajadores solicitan 
una -plataforma 
re i vindicativa de 186.000 
pesetas anuales, además de 
otras pretensiones que, a 
juicio de la empresa, atentan 
contra la disciplina de la 
misma y hacen imposible el 
diálogo. Asimismo, ciento 
ochenta obreros de la 
empresa "Helisoid Ibérica”, 
sita en la villa de Alegria, 
fueron sancionados con 
suspensión de empleo y 
sueldo durante tres días, 
como consecuencia de la 
huelga declarada en defensa 
de una plataforma 
reivindicativa que se fija en 
un aumento salarial de

8.000 pesetas, y urgente 
necesidad de eliminar los 
contratos eventuales.

ANORMALIDADES. 
LABORALES

OVIEDO, 19 (Lógos).- 
Se produjeron ayer 
irregularidades laborales en 
los pozos "Candin” y "San 
José” de Hunosa, en "La 
Camocha”, de Gijón, en la 
mina "María 11" de 
antracita y en el "Coto 
Cortés”. Las anormalidades 
están relacionadas con 
motivos salariales.

También 'afecta a las 
condiciones de trabajo y a la 
negativa de la empresa para 
negociar dicha plataforma.

Uno de los obreros 
componentes de la comisión 
representativa fue 
sancionado con 15 días de 
suspensión, u otro con 30

Por otro lado, continuo 
el paro de autobuses de 
Langreo, si bien noticias 
recibidas señalan que poco a 
poco se acercan las posturas 
de la parte empesarial y la 
trabajadora, lo que hace 
suponer pueda llegarse a un 
próximo acuerdo en este 
conflicto que hoy cumple su 
décimo día.

LA FACTORIA DE 
"FORD ESPAÑA” 
PERMANECERA
CERRADA

VALENCIA, 19 (Europa 
Press).—La empresa "Ford 
España” ha informado a 
través de una rueda de 
prensa, que hoy 
permane&erá cerrada su 
factoría de Almusafes, ya 
que no existen indicios de 
que los productores se 
incorporen al rabajo.

Por otra parte, el lunes 
próximo vence el plazo para 
que el delegado de Trabajo 
dicte el correspondiente 
laudo al haberse roto las 
negociaciones para el 
convenio,.

La em presa se ha 
manifestado abierta a la 
celebración de una asamblea 
de la totalidad de los 
trabajadores de la factoría, 
que pueda dar lugar a una 
votación favorable a los 
ofrecimientos que la 
empresa hacía para el 
convenio. Esta asamblea 
debería ser formalmente 
propu.esta por los 
representantes de los 
productores, y se acepta la 
participación en la misma de 
la propia representación de 
la empresa, dejándose 
entrar, asimismo, al personal 
administrativo y técnico que 
no ha participado en la 
huelga.

Los empleados de Obras Públicas

VUELVEN AL TRABAJO
ocasiones de lucirse en el celuloide. Sin embargo a Karina 
no la retiran y dice ella es la que se va de su mundo de la 
canción. Buenos recuerdos de la chiquilla de Jaén le 
pueden traer esta fotografía de sus años de fama y de 
aquel otro eurovisivo.

Mario Cabré, torero, actor, poeta, presentador de 
radio y televisión, rompe—corazones. ¡Triste fin el 

de Mario! LLeva unos meses eñeerrado en un hospital de 
Barcelona con medio cuerpo paralizado, el uue 
corresponde a la parte derecha. Y el hombre, el de ios 
grandes “booms” amorosos, entre ellos A va (Jardnerenlo 
mejor de su belleza y fama, se encuentra solo, frente al 
televisor, escribiendo versos como puede su mano 
izquierda. Un (waso triste, demasiado.

MADRID, 19 (Cifra).- El 
personal de Obras Públicas se ha 
reincorporado esta mañana al 
trabajo tras aceptar los acuerdos 
firmados en la noche de ayer en
tre la comisión nacional de vigi
lancia de aplicación del conve- 
mo colectivo y la Subsecretaría 
de Obras Públicas.

La decisión de reincoroorar- 
se al trabajo fue adoptada por 
los trabajadores a primera hora 
de la mañana, después de ser 
informados de las negociaciones 
de ayer y que suponen la acep
tación por parte de la Subsecre
taría de Ooras Públicas de los 
diez puntos del convenio colec

tivo oue aún no habían sido 
aplicados.

La vuelta al trabiÿo se esta 
haciendo de forma progresiva en 
los distintos centros de Madrid y 
provincias, según van teniendo 
noticias de los acuerdos fimia- 
dos ayer por ’el subsecretario, 
señor Ortiz González.

El conflicto para la 
ción del convenio se inició el 
uno de diciembre, si bien hasta 
el pasado día 15, en que los tra- 
b^adores se constituyeron en 
asambleas permanentes, no ad
quirió el carácter de paro que 
afectó a buen número de cen
tros de trabiúo de toda España.
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L/1 Academia era, hace unos años y vista desde hiera (desde dentro sigue 
siendo imposible para el profano), un sitio muy seno y so/emnón. 
U/timanente, sin embargo, si les van infiltrando gentes con sentido y práctica del 

humor, para que hagan compañía a Cela: Torrente Ballester y... Mihura.
Miguel Mihura, que aparte de humorista, e/erce de gandul y, cuando su pierna 

enferma le de/a, de paseante en Cortes. Entrevistarle es una delicia, aunque el 
tema de la Academia apenas quiere meneable.

EL HUMOR

miguel MIHUR4

EL AUTOR

-Jamás, contrariamente a lo que hacen la 
mayor parte de mis compañeros los 
humoristas, me he burlado de la Academia 
o la he tomado a broma. Por consiguiente, 
mi idea sobre ella no ha sufrido 
modificaciones: sigo pensando lo mismo que 
antes de ser elegido.

Al cabo de los años ¿sospecha Vd por 
qué es humorista?

—Tengo una sospecha muy vaga sobre 
este asunto. A los dieciocho años me vi 
obligado a ganarme la vida y a dejar los 
estudios. Como en aquella época yo era un 
joven triste y de mal humor, y por diversas 
circunstancias no me gustaba mucho salir a 
la calle, pensé que debía buscarme una 
profesión que me permitiera quedarme en 
casa. Y entonces se me ocurrió que lo mejor 
era dedicarme a dibujar y a escribir. Yo no 
sab'ia nada de estas cosas, pero dibujé y 
escribí. Y, sin yo pensarlo ni proponérmelo, 
inesperadamente, me empezaron a salir 

me salía una obra. Y probé y me salio "Tres 
sombreros de copa”. Desgraciadamente y sin 
yo proponérmelo -pues no me he 
propuesto nunca nada serio en mi vida- la 
obra me salió de vanguadia y no pude 
estrenarla hasta veinte años después.

-¿Relee Vd.devez en cuando su obras?
-No, nunca. A no ser que tenga que 

corregir las galeradas de imprenta cuando se 
publican en algún libro. Pero casi siempre 
trato de evitarlo. Una vez terminada y 
estrenada una comedia, ya me desentiendo 
de ella y a veces no me acuerdo ni siquiera 
de su argumento. Se han dado casos, cuando 
se estaba estrenando una comedia mia, que 
yo entraba en el escenario y a trazés del 
decorado oía el diálogo y nunca sabía si 
estaban representando el primer acto o el 
segundo. Y, a veces, hasta no sabía si la obra 
era mía o de otro señor. Mi mala memoria es 
otro problema, es increíble.

Cuando Vd. escribía en colaboración, por

“Afc hice humorista
por mi mal humor**

cosas que la gente decía que eran graciosas. 
0 sea, que a consecuencia de mi tristeza y 
de mi mal humor, me hice humorista.

-¿Y cómo fue escribir teatro?
-Mi padre fue actor, autor y terminó siendo 

empresario. Desde niño me he educado e n 
el mundo mágico del teatro. No obstante 
consideraba tan difícil escribir una comedia 
que nunca se me pasó por la imaginación eso 
de ser autor. Era humorista de revistas y 
diarios. Era historietista. Pero en 1932, 
cuando yo tenía 27 años, me tuvieron que 
operar una pierna, y permanecí tres años en 
cama. Como eran muchos años, pensé que 
bien podía dedicar unos meses a probar si

EL MIHURA DE TODOS LOS DIAS

Jamás me he burlado de la Academia

En vez de soltero se puede decir que soy 
viudo, puesto que me he casado, a mi 
manera, quince o veinte veces"

ejemplo 
trabajo?

-Mi

con Tono, ¿cómo organizaban el 
¿Charlaban sobre cada escena?
primeras colaboraciones, mucho

después de escribir "Tres sombreros...”, las 
hice como simple distracción. Para 
entretenerme con los amigos. En San 
Sebastián, durante la guerra, en un café, 
escribía al mismo tiempo con Joaquín Calvo
Sotelo y Tono. Y después con Alvaro 
Laiglesia. Pero lo hacíamos como 
jugáramos al dominó. Nos reíamos, 
pasábamos bien. Sin 'organización

de 
si 

Lo 
de

-¿Cómo organiza su jornada?
—Desde hace unos diez años mi vida está 

condicionada por mi pierna operada, de la 
que he vuelto a resentirme. Reparto mi 
tiempo entre mi casa de Fuenterrabía y la de 
Madrid. Seis meses en cada lugar. En 
Fuenterrabía salgo todas las mañanas a 
pasear. Y a ver a mis amigas, las libreras, las 
farmacéuticas, las empleadas de algunas 
tiendas. Tengo tertulias en Fuenterrabía y 
en Irún. En Madrid salgo muy raramente. 
Me aterra Madrid. No lo soporto. Y no voy 
al teatro, ni al cine ni a nada Detesto las 
aglomeratíones. Prefiero sentarme en mi 
butaca frente al televisor y ver muy 
atentamente todo lo que me echa Incluso 
las cosas más aburridas. En cuanto a 
periódicos y revistas... leo bastantes, aunque 
tengo'que reservar espacio para leer mis 
novelas policiales.ninguna clase. A lo que saliera. El caso era 

divertirnos. Después, cuando, ya solo, sin 
colaboraciones y sin bromas, me dedique*' 
profesionalmente a este oficio de 
comediógrafo,' todo fue muy distinto. Ni 
me reid nada ni lo pasaba bien.

-¿Cree Vd. en eso que se llama la 
inspiración?

-No sólo creo, sino que considero 
imposible escribir sin inspiración. En loque 
no creo es en el oficio. Con el oficio 
únicamente se escriben comedias de cartón 
piedra. A mí, personalmente, cuando no 
estoy inspirado no me sale nada. Pero nada 
de nada. Y en cambio, cuando la inspiración 
llega, parece que alguien me dictara o 
moviera mi pluma. Y soy capaz de inventar 
sobre la marcha situaciones, escenas y 
diálogos que ni siquiera tenía pensados. En 
plena inspiración, escribí, rápidamente, en 
pocos días, "Maribel y la extraña familia” y 
"Ninette y un señor de Murcia”, que son las 
obras que yo considero mejores y más vivas 
y frescas.

LAS MUJERES

¿A qué se debe su interés por los 
personajes femeninos?

— Desde muy joven he sido muy 
mujeriego. Y con gran sopresa por mi parte, 
he tenido bastante éxito con las mujeres. 
Pido perdón. En vez de soltero se puede 
decir que soy viudo, puesto que me he 
casado, a mi manera, quince o veinte veces, 
y cada una de estas relaciones matrimoniales 
ha durado, a lo sumo, dos o tres años. Por - 
experiencia conozco bien a las mujeres, y las 
admiro y las quiero y trato de reflejarlas con 
cariño y ternura en mis obras. Todavía a mi 
edad, cuando me cruzo en la calle con una 
mujer bonita, me paro en la acera con la 
cabeza vuelta viéndola ma’char. Esto es 
triste -verla marchar- pero ya se va uno
acostumbrando. Que 
Peor sería no verlas.

remedio me queda.

Jorge RECUPERO
S.U.N.C.
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Mañana entra ('arter en la ('asa Hlanca

UUashingtonJ Esta
noche se

inician los
cinco días

/1 /os dos años 
de la calda de Saigón

VIETNAM

RADIANTE de fiesta
populares

WASHINGTON, 19 (Crónica por Gloria VALENZUELA de Efe, 
especial para ARAGON/expres.)

Una cascada de fuegos artificiales dará inicio a los cinco días de festividades con 
que los norteamericanos celebran la llegada a la Casa Blanca de su nuevo presidente 
Jimmy Carter.

Como señal para que comience la gran fiesta, el monumento a George 
Washington, el monolito convertido en símbolo de la capital norteamericana, se 
iluminará con la luz de los cohetes con los colores nacionales, azul, blanco y rojo y 
los blancos y verdes que simbolizaron a la candidatura demócrata durante la pasada 
campaña.

Entre las exposiciones

Mandala
planificación

Y la señal dará comienzo 
a la serie de bailes, 
conciertos, exposiciones 
artísticas, desfiles y demás 
actividades que cada cuatro 
años invaden la ciudad de 
Washington en celebración 
de un nuevo mandato 
presidencial.

Las festividades de este 
año están marcadas por el 
carácter eminentemente 
popular que el presidente 
entrante Jimmy Carter, ha 
insistido en imprimirlas.

El presupuesto es mucho 
menor que en ocasiones 
anteriores (1 millón de 
dólares frente a los 4 que 
costó la última toma de

especial 
encaminadas 
historia y 
aspectos del 
curiosidad

es, todas 
a resaltar la 
los distintos 
país, atrae la 
una dedicada

especial y exclusivamente al 
Estado del nuevo 
presidente, Georgia. La 
exhibición estará instalada 
en el centro de turistas de la 
capital norteamericana y
mostrará 
productos,

al público 
costumbres e

industrias típicas del Estado 
de Jimmy Carter.

posesión de Nixo), 
muchas más personas 
nunca tendrán acceso 
celebración.

pero 
que
a la

En este mismo local, 
tendrá lugar una 
multitudinaria reunión de 
danzarines de bailes 
folklóricos a la que se espera 
que asistan unas cinco o seis 
mil personas.

LOS HOTELES AL 
COMPLETO

Carter ha invitado a toda 
la nación a que acuda a 
Washington y lo cierto es 
que muchos norteamerica
nos han respondido 
afirmativamente y se han 
acercado a la capital.

La mayoría de los 
hoteles de Washington están 
ya completos y en las 
localidades de los 
alrededores, en un radio de 
unos 80 kil(fmetros tan sólo 
quedan algunas habitaciones 
libres.

El principal foco de 
atracción para este público 
es el acto de la jura por el 
nuevo presidente en el 
Capitolio, al mediodía del 
día 20, y el estile inaugural 
que le acompaña por la calle 
principal de Washington la 
avenida Pennsilvania, hasta 
la Casa Blanca.

Pero junto a ello, las 
fiestas se extienden a 
exposiciones especiales en 
los muchos museos que 
tiene la capital, bailes 
populares y fojklóricos y 
conciertos de música clásica, 
jazz y country.

Pero ¡unto a 
estos espectáculos gratuitos 
existe una celebración 
paralela a cuyos actos los 
asistentes han sido invitados 
especialmente o pagan una 
entrada, habitualmente de 
25 dólares.

Este aspecto más oficial 
de la celebración de la 
llegada de Jimmy Carter a la 
Casa Blanca comenzará hoy 
miércoles con dos grandes
recepciones 
honor del 
electo Walter 
esposa Joan.

de gala en 
vicepresidente
Móndale y su

LAS RECEPCIONES 
DE ESTA TARDE

seLas dos recepciones _ 
celebrarán en el Pensión
Buil Ding, una de las piezas 
arquitectónicas más valiosas 
de la ciudad, y en ellas los 
Móndale saludarán a 5.750 
invitados, elegidos entre sus 
amigos, colaboradores y 
familiares.

Esta noche se celebra
otro de g ra ndes
acontecimientos sociales de 
esta inauguración: un 
concierto en el "Kennedy

Center”, el centro cultural 
de Washington al que 
asistirán 2.000 personas y 
m el que hara su primera 
aparición en los festejos el 
principal homenajeado por 
ellos, Jimmy Carter.

Pero el punto culminante 
de estos cinco días de gran 
celebración aparte del 
momento de la jura y el 
desfile inaugural, es sin duda 
la noche del 20 de enero en 
la que las fiestas y bailes se 
celebran en toda la ciudad y 
el país.

Seis bailes oficiales de 
gala tendrán lugar esa noche 
en los hoteles más lujosos de 
Washington y Jimmy y 
Rosalynn Carter' asistirán a 
todos ellos.

Uno de los atractivos de 
la noche son los modelos 
que vestirán las damas 
protagonistas de esos 
festejos y todo el país 
conoce ya cuales serán sus 
atuendos.

Rosalynn Carter, dejando 
claro que los sentimientos 
están por encima de los 
dictámenes de la moda, 
vestirá el mismo vestido de 
gasa azul que utijizó en la 
toma de posesión de su 
marido como gobernador de
Georgia, hace seis años.

Jean Móndale 
resultado men 
conservadora y

h a 
o s 
h a

encargado un vestido nuevo 
para esta especial ocasión a 
un modisto norteamericano 
quien ha realizado para ella 
un modelo largo de satén 
color melón con mangas 
hasta el puño, cuello vuelto 
y una gran banda en la 
cintura.

Thailandia no piensa en ser 
invadida mientras Vietnam no
recupere su pulso económico

BANGKOK, 19. 
(Crónica de Upi, por 
Paul VOGLE especial 
para ARAGON/exprès.)

El Gobierno mediante
comités del Partido 
Comunista se ha convertido 
en el actual modo de vida 
del Vietnam, poco antes de 
cumplirse los dos años desde 
que el último Gobierno de
Saigón apoyado por 
norteamericanos huyó 
franca desbandada.

El comité 
cuatrocientos noventa y

los 
en

d e 
dos

miembros de la Asamblea 
Nacional fijó las metas el 
pasado verano al Gobierno, 
desde el presidente a los 
subsecretarios, en lo
referente a 
elemental.

la educación

Un co mité d e
trabajadores de la fábrica de 
Hoan Thanh, cercana a 
Hanoi, fue quien determinó 
la producción que debe 
alcanzarse este año, 
cantidad que no fue dada a 
conocer.

trabajadores vietnamitas en 
su Congreso celebrado en la 
semana anterior a navidad 
determinó los objetivos para 
este año, el secretario del 
Partido, Le Du an, leyó el 
informe del correspondieji^te 
comité económico.

Los discursos 
fundamentales 
pronunciados en la asamblea 
fueron leidos por Truong 
Chinh, presidente del 
comité correspondiente.

El nuevo Gobierno 
mediante comités es acogido 
favorablemente por los 
vecinos no comunistas del 
Vietnam. En teoría, este 
sistema, elimina el posible 
aventurerismo de dirigentes 
con sangre demasiado 
caliente, demasiado 
eufóricos ante las 
circunstancias ambientales.

No volverán los días en 
los que el general 
norvietnamita Van Tien 
Dung, presente en el campo 
de batalla de Ban Me Thuot 
en la primavera de 1975, 
pudo apercibirse de la 
debilidad y frágil moral del
ejé rcito
movilizar su

sud vietnamita,
división sin

Cuando el partido de los

COMO FINAL DE LA
ADMINISTRACION FORD

inttMMHH
Según el presupuesto presentado 
al Congreso por el presidente actual

WASHINGTON, 19 (Crónica del 
Washington Post-Efe, especial para 
ARAGON /exprès. )

Las ventas de armas norteamericanas a países 
extranjeros con crédito se incrementará 
nuevamente para el año fiscal de 1978, si el 
Congreso aprueba el presupuesto propuesto por 
el presidente Gerald Foro. Pero el presidente 
electo Jimmy Carter, durante su campaña para la 
Presidencia, condenó la elevación de las ventas de 
armamento, y calificó esta acción de "cínica" y 
"peligrosa".

El presupuesto de Ford presenta una elevación 
en b venta de material bélico a crédito, estimado 
en unos 2.200 millones de dólares en el nuevo 
presupuesto anual, como parte de una política 
estadounidense de abandonar las concesiones 
militares. "El propósito de este cambio es reducir

Se informa en el mismo que Israel recibirá 
"una porción sustanciosa" de créditos de 
armamento. Aunque no se facilitaron cifras, 
círculos fidedignos han declarado que Israel 
recibirá 1.000 millones de dólares por las ventas 
militares estadounidenses, la mitad de esto en 
forma de "préstamo", no reintegrable.

Israel recibirá asimismo 500 millones de 
dólares en ayuda, elevándose las prestaciones, 
durante el año, a 1.500 millones de dólares, lo 
cual supone la cifra más elevada para un solo 
país.

Las autoridades israelíes, que apoyaron una 
batalla en el Congreso para incrementar la ayuda 
israelí el pasado año, han declarado que tratarán 
de obtener 2.300 millones de dólares en ayuda 
estadounidense.

costos para 
autoconfianza 
comenta en 
presupuesto.

Estados Unidos y alentar 
en los receptores", según 

la propuesta formulada en

la 
se 
el

La postura de la Administración Carter no está 
clara. Carter dijo en la campaña que 
proporcionaría ayuda a Israel en la cantidad 
necesaria", pero no facilitó cifras claras o 
definitivas al respecto.

prácticamente anunciárselo 
a Hanoi e iniciar el camino 
que le llevaría a alcanzar 
una decisiva victoria en tan 
sólo cincuenta y cinco días . 
Todas las iniciativas llegan 
ahora desde el comité 
central del partido.

El Gobierno mediante 
comités es ideal para dirigir 
la actual concentración y 
planificación de la 
economía vietnamita* 
—desarrollo de la agricultura 
y la industria— en su marcha 
hacia el socialismo.

Cualquier expansión 
masiva parece automática- 
mente descartada, 
sencillamente porque un 
comité no puede aprovechar 
un momentáneo 
desfond amiento enemigo, 
por ejemplo en la frontera 
tailandesa con Camboya y 
Laos, y mandar a las tropas 
con tiempo suficiente para 
que actúen eficazmente.

El -primer ministro de 
Thailandia, Tanin 
Kraivixian, un ardiente 
anticomunista que tomó el 
poder luego del golpe 
militar del año pasado, 
indicó a su Gobierno y al 
pueblo que no se preocupen 
en demasía de los ataques 
sistemáticos que lanza la 
radio de Hanoi contra 
Thailandia, o de las 
afirmaciones del ministro 
del Interior vietnamita de 
que Thailandia será invadida 
en febrero. "Los vietnamitas
están demasiado ocupados 

reorganizacióncon su 
interna” 
divisiones 
añadió.

para mandar sus 
contra nosotros,

Se espera .que la 
subversión continúe. No en 
vano señala Vietnam que 
una de sus mayores 
exportaciones es la 
‘'contribución a la 
revolución mundial”. Pero 
el sistema de comités, 
efectivo en una economía 
estatal planificada, no es 
apto para favorecer las 
decisiones bélicas 
repentinas.
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En la fotografía, un verdugo toma notas ante la silla en que fue ejecutado Gary Gilmore, 
tras cumplirse la sentencia. (Telefoto, Cifra Gráfica.)

I -í'*

Ya se piensa 
en llevar al Las cenizas

cine la
ejecución de Gilmore,

caweron sobre Ptobb
PROVO, (Utah), 19 (Efe).- Las œnizas de Gary GUmore ayer esparcidas desde un 

avión sobre la ciudad de Provo, la misma que él aterrizara el pasado verano. Fue el 
cumplimiento de su último deseo.

El tío de Gilmore, Ven Damico y sus abogados Ron Stanger y Robert Mody 
fueron los encargados de cumplir este deseo. Después del fusilamiento, el cuerpo de 
Gilmore había sido trasladado al centro médico de la Universidad de Utah, donde le 
fueron extraídos los órganos que había donado a la medicina: sus ojos y la glándula 
pituitaria.

Mientras tanto, ya han comenzado las batallas legales para llevar al dne la 
historia de este hombre que quiso morir.

La ejecución de Gilmore, la primera ocurrida en los Estados Unidos en una 
década, ha levantado una serie de polémicas, y ha abierto el camino a otras posibles 
ejecuciones de reclusos que se encontraban a la espera de esto.

TOKIO ROSE’ 
INDULTADA Ford

le concede 
el perdón

WASHINGTON, 19.- (Crónica de bou CANNON del Washington 
Post—Efe, especial para ARAGON/expres.)

El presidente Gerald Ford ha decidido perdonar a IvaToguri d'Aquino, conocida 
por millones de soldados de la segunda guerra mundial como "Tokio Rose", 
informan autoridades de la Administradón.

d'Aquino, una de al 
menos una docena de 
mujeres que difundieron 
programas contra las tropas 
estadounidenses, a través de 
emisoras japonesas, fué 
declarada culpable de 
traición en 1949 y cumplió 
seis años y medio de prisión. 

Su juido se celebró en 
medio de una atmósfera 
anti—japonesa en San 
Francisco y secamente el 
fiscal pudo convocar 
testigos japoneses.

El encargado del jurado, 
John Mann, manifestó a la 
prensa el pasadÿ año, que el 
Jurado la había declarado 
culpable, debido a la presión 
del juez y dijo que deseáis 
“hubiera tenido más 
posibilidades con mi voto de 
absolución.**

i n o ,, de 
estad ouniden- 
actu alidad' 

una tienda de 
objetos orientales en 
Chicago, y con 60 años de 
edad, contrajo matrimonio 
con un portugués en Japón, 
durante la segunda guerra 
mundial. Los dos han estado

d ’ A q u 
nacionalidad
se, en la
empleada en

separados desde hace mucho 
tiempo,^ponqué el marido 
no podía viajar a Estados 
Unidos y a ella no se la 
permitía salir ai extranjero.

Tras la segunda guerra 
mundial d'Aquino fue 
retenida durante dos años 
sin juicio. Se negó

En la foto, un grupo 
de periodistas toman 
datos y fotografías de 
la silla en la que se 
sentó Gilmore para ser 
ejecutado. Pueden verse 
los impactos de bala en 
el respaldo. (Telefoto 
Cifra Gráfica)

Fue locutora de Radio 
Tokio durante 

la segunda guerra mundial

repetidamente a renunciar a 
su ciudadanía estadouniden
se y fue en consecuenda la 
única de las muchas "Tokio 
Rose" que compareció a 
juido.

Durante los últimos años, 
según informes 
proporcionados por quien^ 
la conocieron en Japón 
durante la guerra, d'Aquino 
robó alimentos y ropas para 
los tres ofidales prisioneros 
de guerra para los que 
trabajaba en la radio y 
realizaban el programa. 
Todos los oficiala fueron 
ascendidos después de la 
guerra.

d,Aquino ha sido 
calificada por sus defensores 
de victima de la histeria de 
la posguerra. Ni siquiera la 
liga de ciudadanos 
jap one ses—estadounidenses, 
que entonces ayudaba a los 
j ap on ese 5—estadounidenses, 
que hablan sido detenidos 
en campos de concentración 
durante la guerra, actuó en 
su defensa, cuando se 
celebró el juicio.

d'Aquino que se llamaba 
a sí misma "huérfana Ann” 
y no "Tokio Rose” cuando 
transmitía, siempre insistió 
en que era inocente y que 
sus mensajes ocultaban 
mensajes para aliados y 
prisioneros de guerra. Fue 
juzgada por ocho 
acusaciones, pero sólo fue 
declarada culpable de una:

"Huérfanos del Pacífico. 
Ahora sois verdaderamente 
huérfanos. ¿Cómo volveréis

a vuestro hogar ahora que 
vuestros barcos están 
hundidos? ”.

El abogado d'Aquino 
declaró que esta declaración 
no habla sido formulada en 
serio y no debía ser tomada 
en tal sentido, dado que los 
aliados habían logrado una 
importante victoria naval.

Tras graduarse en la 
Universidad de California 
íLos Angeles) en junio de 
1941, d'Aquino fue enviada 
a Tokio por su familia para 
cuidar a una tía enferma. 
Llevd con ella su 
certificado de nacimiento y 
una tarjeta de identificación 
del Departamento de 
Estado, solicitando 
posteriormente un 
pasaporte en Japón.

En octubre, aun sin 
pasaporte y con rumores de 
que se extendía la guerra, 
pidió permiso a su padre 
para regresar. El padre 
desestimó los rumores y la 
dijo que continuara. Un mes 
más tarde cambió de 
opinión, pero las 
autoridades japonesas se 
negarorí a dejarla salir sin 
pasaporte. Fue a trabajar 
para Radio Tokio y recibió 
órdenes de las autoridades 
japonesas, dijo, de tomar 
parte en el programa en 
lengua dirigido a las tropas 
estadounidenses. Aceptó, 
cuando uno de los oficiales 
prisioneros de guerra dijo 
que el programa podría 
utilizarse para beneficiar a 
los aliados.

i/

LOS DIVORCIOS 
EN ITALIA

E/S años después de que la ley de Divorcio 
Juera aprobada en Italia, sólo una pequeña 

parte de la población parece inclinada a aprovechar 
la alternativa que el divorcio supone para la 
institución matrimonial.

Sólo 95.000 matrimonios italianos se han 
divorciado desde que Jiie aprobada dicha ley. El 
hecho real contrasta sorprendentemente con los 
esjuerzos de todo tipo, realizados a favor del 
divorcio a partir de los años 60.

Los 17.890 divorcios de 1974 son una cifra baja 
comprada con los 970.000 divorcios de los Estados 
Unidos duran te el mismo añ o.

La carrera divorcista inicial que supuso 50.000
divorcios sólo 
pro tagonizada 
may ores, a 
separación de 
divorcio.

durante los años 71 y 72, estuvo 
en su mayoría por matrimonios 
quienes se permitió utilizar la 
hecho, requerida para obtener el

Se dice también que, aunque el número de 
separaciones judiciales se ha visto' incrementado 
recientemente en un 25 por 100, hasta los años 80 
no se tendrá resultados absolutos a nivel nacional. 
Otra explicación seria la recesión económica, que 
los expertos del Instituto Central de Estadísticas 
consideran que podrían repercutir en el descenso 
de matrimonios, que fueron 3 74.363 en 19 75, en 
contraste con los 404.082 celebrados durante el 
año anterior. •
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CANCELA
SALA DE FIESTAS

MUNBexprès
ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

HOY ULTIMO DIA DE ACTUACION

LA MUERTE DEL 
JEFE DEL 
GOBIERNO 
YUGOSLAVO

LOS
ROCIEROS

DE HUELVA
CREADORES DE LAS FAMOSISIMAS CANCIONES 
"A UNOS OJOS AZULES" Y “SIERRA MORENA”

BELGRADO, 19 
(Efe-Reuter).-El presidente 
yugoslavo Tito que se 
ertcuentra actualmente en 
misión de paz por el Oriente 
Medio, se enfrenta hoy con 
el problema de designar un 
nuevo Jefe de Gobierno tras 
la muerte de Dzemal Bijedic 
en un accidente aereo.

El presidente Tito ha 
enviado un mensaje de 
pésame por la muerte del 
Jefe del Gobierno, pero no 
ha indicado que proyecte 
suspender su gira, 
encaminada a promover una 
reanudación de la 
conferencia de Ginebra sobre 
el problema de Oriente 
Medio
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LOS PLANES 
DE CASTRO

DISTURBIOS
EN EL CAIRO

LA CATASTROFE
DE SYDNEY

BREZVEF, 
CONCILIADOR

LES BROCWAY
LOS ACROBATAS DEL SUSPENSE

MARKOS
SUPERVEDETTE DE LA REVISTA ESPAÑOLA

PLAINS (Georgia), 19 
( E f e - R e u ter). — Los 
colaboradores del presidente 
electo de los Estados Unidos 
Jimmy Carter, se asociaron 
ayer al llamamiento hecho 
por el Secretario General del 
Partido Comunista Soviético, 
Leonidas Breznef, para que 
se hagan urgentes esfuerzos a 
fin de llegar a un nuevo 
acuerdo s o v i é t i- 
co-norteamericano en las 
conversaciones sobre la 
limitación de las armas 
nucieres.

LA HABANA, 19 (Efe).- 
El presidente del Consejo de 
Estado de Cuba, Fidel 
Castro, pidió ayer a los 
representantes de los nueve 
países comunistas que 
integran el Consejo de 
Ayuda Mutua Económica 
(CAME), que ayuden a Cuba 
en su desarrollo.

Tras asegurar que el 
capitalismo va hacia la 
bancarrota y que el futuro 
pertenece por entero al 
socialismo. Castro expresó la 
necesidad de que se cree una

EL CAIRO, 19 
(Efe-Upi).— Los disturbios 
registrados ayer en El Cairo 
y en Alejandría estuvieron 
motivados por la subida de 
los precios de numerosos 
articulos que figuran en el 
presupuesto del Gobierno 
para 1977

SIDNEY ( Australia).
Restos de uno de los vagones 
de un tren de cercanías que 
descarriló cerca de Sidney, 
derrumbando un puente y 
atrapando a numerosas per
sonas. (Telefoto, Cifra Grá- 
flca-Upl.)

óptima distribución del 
trabajo internacional en el 

la comu nidadseno de 
socialista.

MARINA MONTES
ESTRELLA DE LA CANCION MODERNA

25ISCUIIURAIIS MODIIOS

AVISO PARKING ASEGURADO 
GARAJE ROYO (Royo. 14)

CANCELA, embrujo de la noche zaragozana

ATENCION
MENOS CONSUMO 
MENOS CONTAMINACION 
MAS RENDIMIENTO

INSTALANDO 
UN

lOH'
3

PARA

MOTORES DIESEL 
YGASOLINA

DlSTPdBUlDOR EN ESPAÑA

PASCUAL ESGUIN
Pasen DAMAS,15- Teléfono 234582 - ZARAGOZA

SOLDADURA MODERNA • MARFEL

FELIX MARUGAN
LAGASCA 17
TELEFONOS 220150-229423 ZARAGOZA

ACCIDENTE 
FERROVIARIO 
EN AUSTRALIA: 
79 MUERTOS

SYDNEY, 19 
(Efe-Reuter).- El balance

oficial de muertes del peor 
accidente ferroviario en toda 
la historia de Australia 
ascendió' el miércoles a 79, 
mientras los equipos de 
socorro se abrían paso a 
través de los escombros. La 
policía ha informado que 81 
personas han resultado 
heridas.

Healey, optimista

B
ESCRITOR 
DISIDENTE EN 
ESTADOS UNIDOS

BELGRADO.— Ei disi
dente yugoslavo Milovan Djl- 
las, a la Izquierda en fotogra
fía tomada en 1972, mani
festó ayer que su compatrio
ta el escritor, también disi
dente, Mihajip Mihajiov, a la 
derecha, en la actualidad en
carcelado, se encuentra **en 
muy malas condiciones de 
salud” después de la huelga 
de hambre a la que se some
tió hace más de un mes. Mi- 
hajlov, de 42 años, ha perdi
do cerca de 20 kilos, desde 
que se sometió a una dieta 
de agua solamente. DJilas ha
ce un dramático llamamiento 
para que sean mejoradas las 
condiciones del prisionero. 
(Telefoto, Cifra Gráfica.)

GRAN BRETAÑA
SACRIFICIO FRENTE A INFLACION

LONDRES, 19 (Efe).- 
El ministro británico de 
Hacienda, Denis Healey, 
reveló ayer las claves en las 
que el Gobierno basará su 
‘‘contrtito social” con el 
sector empresarial y los 
sindicatos.

En este tercer programa 
consecutivo de cooperación 
económica nacional previsto 
para la primavera, tanto los 
empresarios como los 
trabajadores no tendrán 
otro remedio que 
sacrificarse para vencer la 
alta tasa de inflación (15 
por ciento) que padece Gran 
Bretaña, según afirmo el 
propio Healey.

El Gobierno está 
dispuesto a reducir los 
impuestos, si los sindicatos 
y empresarios aceptan 
establecer un limite 
reducido en las subidas de 
salarios para 1977-1978.

Aunque el ministro de 
Hacienda no fijó la cifra, en 
círculos financieros y 
políticos se aseguró que ésta 
podría no superar la de los 
diez dólares de aumento 
semanal que rige durante 
este segundo año del 
llamado pacto social.

Este acuerdo con los 
sindicatos resulta

totalmente necesario para 
conseguir vencer la 
inflación, de acuerdo con las 
palabras de Healey.

“Y ésta es la clave de 
nuestra esperanza por 
conseguir un éxito 
comercial e industrial tanto 
en casa como en el exterior” 
agregó el ministro.

En el transcurso de la 
cena anual de la Cámara de

Comercio e Industria de la 
ciudad de Birmingham, 
Healey calificó la mejora 
experimentada por la 
economía brita’nica en los 
últimos meses, de “éxito sin 
precedentes”.

En su opinión, la 
reducción de impuestos 
incrementará los incentivos 
en la industria, y como 
consecuencia el sector

sufrirá una mejorf* 
sustancial.

Sobre el sacrificio que el 
Gobierno pide a la clase 
obrera, Healey expresó sus 
dudas de que lO' 
trabajadores lo aceptarán m 
a continuación no se l» 
garantizaba un aumento en 
el nivel de vida y 
reducción del desempleo.

Schmidt le ha 
garantizado su ayuda ANDREOTTI
RETORNA CON DOLARES

BONN, 19 (Efe-Reuter).- 
El primer ministro italiano 
Giulio Andreotti, vuelve hoy a 
su país tras asegurarse el apoyo 
de Alemania Federal a los 
esfuerzos que está haciendo 
Italia para asegurarse un 
préstamo de mil millones de 
dólares por el Fondo Monetario 
Internacional y los miembros de 
laC.E.E.

Un portavoz del Gobierno de

Bonn dijo que el canciller 
Schmidt había quedado muy 
impresionado por las medidas 
económicas que estaba 
emprendiendo Italia para 
superar la crisis económica.

Añadió el citado portavoz 
que Schmidt había prometido 
apoyo a la petición italiana de 
un préstamo de 530 millones de 
dólares del Fondo Monetario 
I n ternacional v dejó ver

implícitamente que Alemann 
también apoyaría a Italia 
petición de un préstamo | 
millones de dólares de la C.t.k-

Schmidt ha dicho en 
ocasiones que la Republic® 
F ede ral de Alemania, ® 
miembro más rico de la C.LL,
estaba dispuesta a ayudaÇ ® 
cualquier país que hicie® 
auténticos esfuerzos P®^®
superar la crisis económica.
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asEsinatfl DE una 
anciana en ¡nglalErra

E
l lunes 29 de agosto de 

1949, un conductor de au
tobús descubrió el cadáver 

de una mujer, que se hallaba 
junto a la carretera de Rawtens- 
tall a Lancashire —condado in
glés de Láncaster—, con inequí
vocas señales de haber sido 
golpeada y mostrando restos de 
polvo de carbón en su vestido. 
Inicialmente, se creyó que pudo 
haber sido atropellada por un 
coche que luego se diera a la 
fuga, pero la autopsia, realizada 
por los médicos forenses, des
cubrió que la fractura del cráneo 
y otras heridas que presentaba 
en la cabeza fueron causadas 
por golpes con un martillo.

Aunque la difunta no llevaba 
documentación alguna, no tardó 
en ser identificada como Nancy 
Ellen Chadwick, de 68 años de 
edad, mujer algo excéntrica y 
acaudalada, que tenía malá re
putación en la comarca.

LA GESTION POLICIAL

Alguien dijo a la policía haber 
visto a la interfecta dirigirse ha
cia la casa de Margaret Alien, 
una vivienda pequeña y mal cui
dada, sita a pocos metros del 
lugar en que fue hallado el ca
dáver. Por tanto, las primeras 
gestiones para aclarar el suceso 
se inclinaron hacia esta mujer, 
de 42 años de edad, ex-cobra- 
dora de autobús, que era la vi
gésima de veintiún hijos, y de 
la que se decía ser lesbiana, ya 
que llevaba el pelo cortado y 
vestía traies de hombre, aparte 
de que ella misma afirmaba que, 
cuando contaba 29 años, había 
inqresado en un hospital con 
obieto de que le hicieran una 
operación para cambiar el sexo.

Las sospechas sobre este ma
rimacho se acentuaron cuando 
se advirtió la obsesión de Mar- 
oaret por el crimen, va que en 
la taberna de la localidad, mien
tras no dejaba de beber cerveza, 
explicaba sus teorías acerca del 
suceso a todos los que querían 
escucharla, y llegó al extremo 
de informar a la policía de oue 
el bolso de Mrs. Chadwick, oue 
hasta el momento no se había 
podido encontrar, flotaba en el 
río IrweII, justo delante de su 
casa. Era sabido que la inter
fecta solía llevar encima gran
des cantidades de dinero, oero 
el bolso, que al fin fue hallado, 
en el sitio que Margaret indicó, 
estaba vacío.

Así, dos días después, la les
biana fue sometida a un amplio 
interrogatorio policial sin que se 
sacara fruto alguno del mismo.

DETENCION Y CONFESION 
DE LA CRIMINAL

Sin embargo, convencidos los 
agentes de que estaban sobre 
la pista segura, se practicó un 
minucioso registro en la casa 
de Margaret, descubriéndose 
muchas manchas de sangre en

Margaret Allen, autora del asesinato que apasionó a la 
opinión pdblica británica en 1949. (Foto, Efe-FieL)

fue cometido por la lesbiana 
MARGARET ALLEIM 
Los niolivos del.suceso fueron 
muv oscuros
La culpable fue ejecutada, lo que 
indujo a dimitir al capellán de la prisión

el sótano, lo que indujo a la po
licía a detener a esta mujer.

Al ser interrogada, bien por 
jactancia o por miedo, Margaret 
Allen exclamó brus camente: 
«¡Muy bien! Confesaré todo, Ip 
puse en la carbonera». Y en este 
lugar se encontraron más man
chas de sangre, tanto del grupo 
de Alien como de su víctima, y 
en un montón de cenizas un 
pelo de Mrs. Chadwick, así co
mo en la ropa de ésta se encon 
traron restos de carbón y ceni
zas que se probó correspondían 
a la carbonera de Margaret 
Allen.

Al fin, la sospechosa lesbiana 
terminó por confesar ser ella la 

autora del asesinato, explican
do, a su manera, que había en
contrada a la señora Chadwick 
en la puerta de su casa, cuando 
la declarante se hallaba en un 
estado extraño de ánimo, y que 
aquella anciana pretendía entrar 
en la vivienda. Entonces, Mar
garet, en un momento de locura, 
cogió un martillo, que guardaba 
en un armario y golpeó en la 
cabeza una sola vez a la intrusa, 
y como ésta lanzara un fuerte 
grito de terror, continuó dándole 
otros muchos martillazos hasta 
verla caer muerta.

A renglón seguido, arrastró el 
cadáver hacia la carbonera don
de permaneció hasta que, por 

la noche, la víctima fue trasla
dada al lugar en que fue des
cubierta.
~ Tras esta confesión de su cri
men, Margaret Allen, quedó muy 
alterada y la policía realizó inau
ditos esfuerzos para reanimarla. 
El juez que instruyó el sumario 
describió el crimen como; «sin 
sentido, iniustificado y sin pro
pósito de llegar a la muerte de 
la víctima».

AHORCADA

El juicio oral se desarrolló en 
un ambiente de enorme expec
tación, dado el interés que en 
toda la Gran Bretaña existía por 
conocer el desenlace del san
griento suceso. Y la sala se vio 
abarrotada de público, que fijaba 
sus miradas en la acusada, la 
cual ofrecía signos de irritación 
nerviosa.

En el desfile de testigos, de
claró Mrs. Annie Cook, consi
derada por todos como la única 
amiga de la acusada, diciendo 
que Margaret Allen sufría fuer
tes ataques de depresión ner
viosa y horribles jaquecas, por 
lo que en una ocasión no muy 
lejana intentó suicidarse, de
jando abierto el gas de su vi
vienda. Interrogada sobre unas 
vacaciones que la testigo pasó 
en compañía de Margaret, ex
plicó que ésta le hizo unas pro
posiciones amorosas, que 
Mrs. Annie Cook rechazó de pla
no. En igual sentido declararon 
otras jóvenes.

El abogado defensor hizo gran
des esfuerzos, tratando de pro
bar el desequilibrio mental de la 
acusada, pero no lo consiguió, 
ya que los informes médicos 
manifestaban que Margaret era 
consciente de sus actos. El tri
bunal la declaró culpable y, por 
tanto, la sentencia la condenaba 
a muerte en la horca.

Hacía doce años que ninguna 
mujer sufría tan grave castigo 
en Inglaterra, pero en esta oca
sión fue bien visto, como lo< 
prueba el hecho de que los vein
tiocho mil habitantes de Raw- 
tenstall, solamente un centenar 
de ellos firmaron la solicitud^ 
de indulto, que fue organizada 
por Mrs. Annie Cook.

La condenada con servó su 
agrio carácter hasta los últimos 
momentos de su vida, y lo de
mostró dando unp fuerte patada 
a la bandeja en que le servíán 
el postre del desayuno, aunque 
es bien comprensible que tuvie
ra poco apetito, pero parece ser 
que lo hizo para que ninguna 
otra persona pudiera disfrutarlo.

El ahorcamiento se realizó po
cos días después de pronuncia*- 
da la sentencia y Margaret su
bió al patíbulo con grandes 
muestras de desaliento. Des
pués de su ejecución, el cape
llán Walker, de Strangewais, 
renunció a su cargo en la prisión.

Rómulo HORCAJADA 
Fiel - Servicios espe

ciales de Efe)
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reloj ífe 
la ciudad
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LAS REBAJAS DE ENERO

EL LN.P. SIGUE 
EFECTUANDO MEJORAS

El I.N.P. está tirando la casa por la ventana, pero no es 
porque le sobre el dinero sino pqrque sus dependencias 
están pidiendo la jubilación a gritos y exigen, de forma ur- 
aente una reforma de arriba. Hasta los cimientos. Por ello 
no es de extrañar que, aproximadamente, cada mæ se re
gistren presupuestos aprobados destinados a ^'opli^xiones 
V mejoras. Así el ambulatorio 'Ramon y Cajal de la Se 
guridad Social será reformado y ampliado con un P^^o- 
puesto que ronda los sesenta millones de pesetas. Buen 
pellizco de millones que servirán, sin duda alguna, para 
dejar en condiciones algo que no lo está. hahui

Y siguiendo con las ampliaciones también se ha habili
tado un crédito de siete millones para la instalación de una 
agencia urbana del I.N.P. en Ja calle Pablo l^em»ha, 9 

Dichoso el día en que todos los enfermos acogidos a la 
Seguridad Social puedan decir que les han atendido per
fectamente y que no han tenido problema alguno. Ese 
día será digno de mención.

EL JUEGO PASARIA
DE LARGO POR ZARAGOZA

Ya estamos otra vez en primera fila con el juego. Parece 
ser que se va a legalizar definitivamente, al menos eso es lo 
que dicen ^'fuentes generalmente bien informadas", pero lo 
vienen diciendo desde hace tanto tiempo que ya no se 
presta atención al asunto.

En nuestra Zaragoza de todos los días está en candelero 
j3or los corrillos del "vecorreydile" el famosísimo bingo. Y 
siguen largándose pegotes muchos diciendo: "Yo, desde 
que se puede jugar al bingo, ya no trabajo". Y para hacerle 
callar se oye aquella no menos famosa respuesta: "¿Es que 
has trabajado alguna vez?" '

El caso es que aunque se legalice el juego en Zaragoza no 
veremos o mejor, no nos caerá esa "breva" ya que la predi
lección esta vez será para las zonas turísticas y como en Za
ragoza dicen que somos de secano, pues... Y más ahora que 
quieren secar el Ebro. Las desgracias nunca vienen solas. 
Aunque intentar, por una vez más, ir al bingo por sí hay 
suerte y se lleva uno algún dinero para seguir pagando los 
recibos de la luz o los plazos de la lavadora, nunca está de 
más.

;EN QUE SE UTILIZARA 
LA CASA DE LOS CONDES?

Bien, la casa de los condes de Arguillo ha sido vendida al 
Ayuntamiento. Todo solucionado. La artística edificación^ 
no se derribará. Unicamente falta saber qué utilidad le daré 
la Corporación. Si dicen que en su interior es de una riqueza 
artística impresionante, pocas cosas caben. También se ha 
dicho que es un patrímonio de todos los zaragozanos. 
Bueno, lo que interesa saber pronto es su utilidad porque el 
Ayuntamiento ha desembolsado nueve millones de pesetas 
y debe justificarlos^ aunque se organicen exposiciones, que 
parece será lo más acertado, pero por lo menos que una vez 
realizada la operación no se dé el cerrojazo y nadie más 
supo del asunto. Mientras no muevan terrenos todo marcha 
bien. Que la case de los condes de Arguillo no se tira, pues 
fenomenal;ahora bien , si un día se comienzan a levantar 

calles y ocurre como en Lérida que les salló una muralla 
romana debajo de la pavimentación y aún andan por orga
nismos oficiales esperando una solución, mal; ya que con 
esto sólo se crearán problemas. Estaremos expectantes al 
uso que la Corporación dé a la casa de los Arguillo. Será 
interesante.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Espartero (PIz. San Miguel), 1; Ansuátegui 
296680. A. • García Sánchez (Villahermosa), 39 Alcaine 
252786. , 

General Millán Astray, 74 Otin 3 7 2 796.
La Vía (Casablanca), 32 Fernández 355289.
Lealtad (Esq. Lugo 100-Torrero), 13 Mateo 

275370. . , 
Parcelación Barcelona (bloque), 3 Sarasa, 

3^0318. AAAO,*-
Paseo Independencia, 25 Zatorre, 222864.
Ramón y Cajal, 47 Quintana 235272.

Es la típica estampa de las amas de casa. Salen de sus 
domicilios con los bolsos de la compra vacíos y regresan 
con unos fardos enormes, pero habiendo pasado una rna- 
ñana feliz porque lo han Tocado todo o casi todo. Ahí 
pueden apreciar una de las más bellas estampas de la com
pra del mes de enero. Las rebajas que pregonan todos los 
comercios son un aliciente importantísimo para que las 
añoras puedan buscar sus prendas después de remover unas 
cien.

Ya lo dicen en TVE (quizás de las pocas cosas que 
cuentan con fundamentación de causa cara a las amas de 
casa) que no se fíen de las rebajas, pues muchas veces son 
un camelo, pero, otras, y si se sabe acertar uno se gana el 
jornal) supone el saber acudir al sitio propicio, encontrar 
algún retal y prenda de vestir por un precio módico y ase
quible a los bolsillos de cualquier zaragozano. Y si no 
se compra, por lo menos se revuelve y muy pocas amas de 
casa me negarán que no les gusta esta acción.

EL CAFE, LA PROPINA
Y LOS ZARAGOZANOS

Pues sí, esta vez no hubo falsa alarma. El café subió un 
pico en todos los establecimientos fcomercios y bares). Lo 
malo de todo esto es que como la manzanilla está cataloga
da como "droga" semejante al café pues algunos también 
han decidido elevar su precio. Vayan, vayan todos los días 
a tomar el correspondiente café y verán cómo se les cae el 
alma a los pies si encuentran a un amigo, porque antes aún 
se podía invitar, pero anora se ha puesto el asunto de un 
"salido" que no vea. Muchos intentan ir a tomar café lejos 
del barrio donde habitan. Pero no radica ahí todo el affaire 
porque ¿quién se atreve a dar propinas?, y si no las das el 
camarero al día siguiente tarda cinco minutos más en ser
virte. Está visto que para calmar los nervios seré mejor 
tomar una buena dosis de cama. Y digo esto por una simple 
razón: si el café servía para mantenernos despiertos, pues 
ahora tendremos que dormir. Dicen que los zaragozanos 
estábamos pensando mucho últimamente y esto era produc
to del café, i Hay algunos que las piensan todas!

Pueden sacar las cuentas: Quince pesetas un café, dos o 
tres de propina, quince más el tabaco si uno se conforma 
con el negro; esta operación repetida dos veces al día baja 
la moral al más optimista.

I

lie 
«aiAKIHA

REÑIR ES 
COSA DE
amigas

OUE te lo digo yo, Leonorita. En ese restaurante I 
se come de golfa madre y por poquísinx) dinero. I

Vete con tu marido a cenar una noche y lo I 
comprobarás. I

—Lo mismo me dijiste de otra casa de comidas I 
buenísima y nos dieron ostras de relleno y anillas I 
con raspa. No se te puede hacer caso en tus I 
recomendaciones culinarias para salir a cenar. I

—Pues hija, en ese plan, te quedas en casa a cenar I 
un huevo frito. I

—Como que es en casa donde m^jor se cena. I
Azucena. I

—Como que ya no se puede salir a cenar con los I 
maridos porque o te matan de hambre o te quedas sin I 
dinero para comer durante el resto del mes. Sólo van I 
a poder salir a cenar fuera de casa los que tienen I 
restaurantes. I

—Pues te advierto que, con lo caros que estárf los I 
géneros, no fes queda otro remedio que oobrar caro el I 
cubierto, porque no van a darnos de comer gratis. I

— La culpa no la tienen los dueños de los I 
restaurarles, que te lo digo yo. I

—Ya, la culpa la tendra'el camarero. I
— La culpa es del Gobierno por no poner freno a I

los precios del mercado.
— Lo que quiere decir que también comer en casa 

nos resulta caro.
-SÍ, hoy lo único.económico es no comer. Pero 

tiene un inconveniente: Que uno se muere de hambre.
— ¿Pero mira que eres graciosa! Hay que ver la sal 

que le echas al guiso de la conversación.
— Es que me oyes con buenas orejas. |
—Y te veo también con buenos ojos. Porque mira ! 

que estás preciosa. Por ti no pasan los años. ¿Cómo te 
las arreglas

—Agua del grifo y jabón.
—Ya, tu cara se pinta sola.
—Mujer, por una chispa de rimmel y una pasada de 

barrita de labios no creo que sea para decir que voy 
muy arreglada.

—Tienes razón, cualquier páred de la ciudad 
permanece más pintada.

— ¿Es que te estás guaseando de mi persona, rica? 
Porque yo he venido a tu casa para que recomendases 
un sitio para ir a cenar con mi Anastasio y ahora sales 
con que si me pinto mucho. Y, para que lo sepas, mas 
vale pintarse bien que poco y mal.

—Pues si has venido a mi casa para insultarme 
podías haberte ahorrado el viaje de Venir, aunque te 
suplico que aceleres el de salir.

—Me estás despachando con todas las letras, como 
si fuera el cobrador de vuestro televisor de colorines.

— La tramposa serás tú. Aquí no se le debe nada a 
nadie. Cree la mala pagadora que todas son de su

i condición.
—En mi casa todo lo paganxjs al tintín.
—Permite que lo ponga en duda. Y si hablo asi es 

porque antes he hablado con mi prima la modista a 
quien aún le debes la costura del vestidito de 
primavera que hizo hace dos veranos.

-Me estropeó un vestido con una tela riquísima y 
aún pretende que le^ague. PTima tuya tenía que ser. 
¡Qué barra tiene la tía!

—Ella cosió y quiere cobrar la factura.
—Gracias puede dar de que no la denundara por 

I estropearme una tela tan buena. Con decirte que he 
I tenido que deshacer aquel vestido para hacerme 
I servilletas...
I —Seguro que si las has mandado hacer tampoco 
IhabraS pagado á la servilletera.
I _ ¡Pero lo que me tendré que oir! Además de 
I malpintada me llamas malpagadora. Ya sólo te queda 
I llamarme mala amiga y tráidora por el hecho de que 
I tu marido viene a verme mucho a casa cuando sabe 
I que estoy sola.
I —Mi marido va a tu casa para intentar cobrar la 
I factura de mi prima.
I —SÍ, si. Eso es lo que te dice a ti. Viene a otra cosa.
I Leonor, casada, de 42 años y Azucena, de 38 años, 
I también casada se dicen amigas, pues casi todos los 
I días pasan a la casa de una y otra, donde sostienen 
I conversad ones tan estúpidas como la que acabamos 
I de "oir". En esta ocasión terminaron por agredirse, 
I yendo juntas y por su pie, a un centro asistencial 
I donde fueron «curadas de diversas contusiones, 
I enfadándose mucho con quienes dieron el consabido 
I parte a la Comisaría por entender que "reñir es cosa 
B de amigas y a nadie le importa nada". rRUNET
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Los 2000 años
de Zaragoza

EN EL SIGLO XIX NUESTRA CIUDAD CAMBIO SU RIQUEZA 
POR LA GLORIA DE UNAS PAGINAS HISTORICAS

Hemos pedido al pi’ofesor don Antonio 
Beltran^ autor del libro “Zaragoza,2000 años de 
historia" llamado a alcanzar una excepcional 

< acogida, que escribiera para A/e la presentación 
que hizo del libro en el acto oficial celebrado en 
el A yuntamlento.

Estamos seguros de que nuestros lectores 
leerán con agrado esta síntesis.

A tarea de presentar el libro "Zaragoza,2000 años 
de historia" se debe limitar a una explicación de 

propósitos y contenido. El Banco de Vizcaya ha querido 
sumarse a la celebración del Bimilenario con una síntesis 
de la historia de la Ciudad asequible a todos, desde los 
niños de las Escuelas a quienes busquen encontrar en 
pocas páginas el devenir de Zaragoza desde su fundación a 
nuestros días. Mi tarea ha sido fácil y muy difícil, fácil 
porque, como en la Introducción del libro se explica, para 
casi todas las épocas apenas si ha sido necesaria otra cosa 
que resumir los numerosos trabajos sobre ellas y, 
especialmente, los de los profesores, Lacarra, Canellas y 
Solano; y difícil porque ha sido necesario seleccionar lo 
que iba a tener cabida en esta Historia y eliminar mucho 
de lo que hubiera sido conveniente exponer; por tal razón 
muchas veces el librito parecerá una crónica o un centón 
de anécdotas, porque'se ha ceñido a los sucesos 
intramuros de Zaragoza y a los trabajos y los días de sus 
habitantes. Y se ha cargado el acento sobre la propia 
estructura física de la ciudad, desde la parva de 20.000 a 
la actual de ma's de medio millón; desde la Cesaraugusta

del año 24 a. de JC. simbolizada en la muralla de piedra y 
en el puente encrucijada de caminos, a la visigoda que se 
limitó a respetar los esquemas romanos; la Medina Albaida 
Sarakosta, celebrada con la imagen poética de ser perlas 

, entre esmeraldas, admirar el trazado romano y la fortaleza 
de las- murallas, pero hará que la animada vida de su 
tiempo se refleje en el caserío y nacerán la Zuda, la 
mezquita mayor donde luego la Seo, los barrios estancos y 
los pasadizos y callejones como en cualquier medina del 
mundo musulmán; se crearán barrios que luego serán los 
del mercado ozoco (Azoque), de la Judería (Verónica), el 
arrabal de los curtidores o Aldabagin y las puertas de Bab 
al Yahud (Toledo) o Bab al Quibla (al sur) y el muro de 
barro que ampliará la ciudad, incluirá almuniasy jardines 
y las tumbas de los santones Hanash y Al Lahmi, 
atracción de la devoción de su tiempo; el templo de las 
Santas Masas, donde hoy Santa Engracia y el barrio de los 
Mozárabes, donde Santa María la Mayor, luego del Pilar, 
serán los centros cristianos. Los baños, aun en pie, son 
uno de los testigos de excepción, la Aljaferi'a, otro de un 
brillo sin parangón.

La Zaragoza cristiana reunirá dentro de sus muros a las 
comunidades judía, mora y cristiana y se adaptará a una 
nueva vida, cuyo exponente artístico será primero el 
románico y luego el mudéjar, fundidos modos islámicos y 
cristianos. La Zaragoza moderna, palaciega, oliendo a 
Italia y llenándose de palacios, será la de la Aljafería, La 
Seo y La Lonja; los núcleos de la vida ciudadana el Coso, 
la plaza de la Seo y el Mercado. Mazo y Veldzquez la

pintarán con decenas de torres, asomada al Ebro cuando 
era la harta. Luego la tradición de su riqueza seguirá en la 
Zaragoza barroca y en el regeneracionismo cuyo símbolo 
será Pignatelli. El Pilar y Goya podrán alcanzar la 
cateaoría de hitos esenciales.

Perx) todo se hundirá en pocos años a principios del 
siglo XIX; Zaragoza cambiará por unas páginas de gloria 

en los libros de historia, gran parte de su caserío, muchos 
de sus monumentos y la casi totalidad de su riqueza; caerá 
Santa Engracia, pero también los olivos que enmarcaban 
su perfil; de las ruinas se conservarán testigos 
arquitectónicamente modestos como la Puerta del 
Carmen, las murallas de la calle Conde de Asalto, el 
reducto del Pilar, el Portillo; pero cargados de historia que 
a veces parecemos olvidar.

La Zaragoza de nuestros días es la del Paseo pensado 
por franceses y realizado por zaragozanos; la de la huerta 
de Santa Engracia y el ensanche de la plaza de Castelar; la 
de la Gran Vía y los ensanches, la playa de Torrero y el 
Parque.

El Ebro seguirá discurriendo lentamente junto a la 
ciudad que le debe su existencia, sin que pueda olvidarse 
su mensaje y la fecundidad de sus aguas junto a tierras 
desgarradas por la sequía.

El libro que se presenta no pretende explicar lecciones, 
porque se mega ahora que la historia sea maestra de la 
vida como decían; pero tal vez si puede servir de tema de 
meditación sobre esta ciudad nuestra a la cual tal vez no 
servimos siempre con la dedicación que merece. El autor 
está seguro de que necesitará de la tolerancia de los 
lectores para suplir sus muchos fallos, pero puede asegurar 
que ha puesto en él todo su apasionado amor por la tierra 
en que vive y cumple su vocación.

Antonio BELTRAN

?
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Por José Luí» ERCILLA

VISCERAS DE FIESTAS 
EN ILLUECA

La simpática, entrañable e 
industriosa villa de lllueca- 
auténtica “capital del calzado”, va a 

celebrar sus fiestas patronales en honor 
de San Babil. Unas fiestas 
tradicionales que “abren fuego" en las 
celebraciones que nuestros pueblos van 
a vivir a lo largo de 1977.

Como todo.s los años 
A R A G O N/e X près dedicari un 
suplemento especial a los illuecanos, 
pero hoy, como un anticipo, queremos 
dar cuenta de que el pasado sábado. 
Como antesala de las fiestas, tuvo lugar 
la presentación y coronación de la 
reina y sus damas de honor, con la 
Solemnidad y alegría que son 
habituales en estos casos. En el 
magnifico pabellón municipal y bajo la 
presidencia del alcalde^ Frandsco 
Vicente de Vera, fueron proclamadas 
^oberana y damas— las guapísimas, 
Yolanda Navarro, Vicenta Sancho y 
Guillermina y Micaela Zapata. En la 
foto que les ofrecemos podemos 
contemplar a la reina saliente 
Magdalena Gil y a la nueva soberana 
Yolanda Navarro. La vcMada estuvo 

muy animada y todos, sin excepción, 
brindaron por el éxito de unas fiestas, 
tradicionalmente divertidas y famosas, 
que darán comienzo el próximo 
sábado.

DESVIOS SIN SEÑALIZAR 

POR cierto que hablando de 
mueca, ios prestigiosos y 
“curtidos” industriales hermanos 

Marqueta, me comentaban ayer que es 
una pena que las carreteras que 
conducen a lilueca no estén 
señalizadas debidamente en sus 
desvíos. A la villa de los zapatos, desde 
Zaragoza, se va normalmente por la 
carretera de Madrid, por El Frasno o 
por Morata de Jalón y Purroy. Pues 
bien, o pues mal, en ninguno de estos 
cruces figura en la carretera general, la 
sefialización reglamentaria con la 
denominación de lilueca. Esto ha dado 
lugar a que muchos automovilistas se 
pasen de largo sin encontrar el desvío 
3ue les lleve a la localidad del castillo 

el PapjS Luna, que lamentablemente 
también se encuentra en estado 
ruinoso. Pero esto es harina de otro 
costal.

Concretamente don Manuel 
Marqueta, en nuestra conversación 
insistía:

— ¿Por qué no se señalizan 
adecuadamente las rutas que conducen 
a lilueca?

Efectivamente creemos que lilueca 
y asimismo Brea —dos pueblos 
aragoneses prestigiosos y famosos por 
sus numerosas fábricas de zapatos— lo 
menos que merecen son unas 
señalizaciones reglamentarias en los 
desvíos de la carretera general —en este 
caso la "de Madrid-Barcelona— para 
fadlitar el acceso a quienes deseen 
visitarlas. Por trabajo o por turismo, 
que en ambas facetas, tanto Brea como 
lilueca, ofrecen grandes alicientes.

LA PEÑA SOLERA RAGONESA

Ayer la “Peña Solera Aragonesa" 
celebró su habitual comida 
mensual en “La Casilla". Se trataron 

asuntos de trámite, pero es dp destacar 
el acuerdo de celebrar el proximo dia 
22 de marzo un acto de homenaje al 
rey Fernando el Católico en Sos. En 
esta ocasión los anfitriones serán los 
peñistas señores Mallo y Urepegui, los 
dos nativos de Sos del Rey Católico. 
Será, sin duda, una gran jornada la que 
en la mendonada fecha, se vivirá en la 
monumental e histórica villa 
aragonesa.

UN ARTICULO DE "GACETA ILUSTRADA"

£1 Restaurante "Brando" 
de Zaragoza

En las páginas de gastronomía de "La Gaceta Ilustrada"correspondiente a la presenta 
semana, nuestro colaborador Néstor Lujan, publica el artículo que a continuación 
reproducimos.

Nestor Luján está preparando para una importante editorial una guia gastronómica de 
España y con este motivo vino a Zaragoza recientemente.

La capital de Aragón tiene un nuevo y 
confortable restaurante; un restaurante de 

gran calidad, que no sólo elabora la cocina 
aragonesa sino que se dedica con acierto a 
platos españoles de distintas regiones -sobre 
todo la cocina vasca-^y también a la cocina 
internacional, con preferencia la francesa. Es on 
restaurante flamante, sin historia, abierto 
apenas hace un año, según mis noticias, y he 
podido conocer en él la riqueza y la variedad de 
sus invenciones y la Imaginación de su "chef" 
que consigue platos como el "paté de Jabugo" 
de una delicadeza extraordinaria. Aragón dio 
siempre buenos cocineros, y uno de ellos, el 
viejo y admirado Teodoro Bardají, fue, a 
principios de siglo, el gran maestro de los 
cocineros españoles. No sólo práctico sino 
teórico, porque escribió con elegante y sabrosa 
concesión sobre coquinaria.

Ahora en el "Brando" volvemos a encontrar 
un gran estilo de cocina rica y ponderada. 
Realmente la lujosa carta es ambiciosa. 
Extraordinario es el jamón de Jabugo —uno de 
los mefores que haya probado en mi vida de devo
to aficionado- acabado de curar al aire frió y serra
no de Aragóa También los ahumadosson exquisitos 
de una refinada elaboración y adecuadamente 
combinados. Excelentes las sopas y cremas, así 
como las verduras y legumbres que, en Aragón, 
suelen ser exquisitas. En el capítulo de arroces 
presenta el arroz levantino en crosta, plato tan 
suculento como curioso, y en los pescados 
desde la cazuela de merluza koskera hasta 
salmón de "Ribadesella" hay todas las variaciones 
siendo notable el "kebab" de langostinos 
flambeados y la lubina al horno a las finas 
hierbas.

Y en el capítulo de carnes la suculenta 
paletilla de ternasco al horno, acompañado de 

patatas a lo pobre dan fe de la calidad del 
cordero de la región. Luego están las grandes 
especialidades españolas y extranjeras: 
Entrecote Café de París", "Solomillo Maxim's", 
"Buey Strogonoff", "Pato a la naranja", "La 
chuleta de ternera de Avila" y el portentoso 
“Villagodio de cebón". Platos todos ellos 
clásicos realizados irreprochablemente. Es una 
cocina sólida, de primeras materias bien 
escogidas y trabajada con la autoridad que da la 
fidelidad de las recetas y un sentido renovador, 
mesurado y sabio. Los postres son 
extraordinarios: Los flanes, las suntuosas 
torrijas, el dulce tocino de cielo, alternando con 
las "peras Bella Elena" o las naranjas a la crema, 
acreditan el prestigio de una repostería de 
primerísimo orden.

La bodega es rica en los excelentes vinos 
aragoneses y en todos los vinos corrientes y 
reservas nacionales. También tiene vinos y 
espumosos extranjeros y aguardientes de 
primera calidad. Es una carta de vinos que 
corresponde a la calidad de toda esta cocina de 
primer orden.

Los precios de los platos principales son los 
siguientes: "Especial Brando" (ahumados) 350 
pesetas). "Sopa de cebolla gratinada" (190 
pesetas). "Bisque de cangrejos"-(150 pesetas); 
"Alcachofas salteadas italianas" (150 pesetas); 
"Endivias braseadas al judo" (200 pesetas); 
"Arroz levantino en crosta" (2 personas: 500 
pesetas); "Cazuela de merluza koskera" (350 
pesetas); "Kebab de langostinos flambeados" 
(375 pesetas); "Paletilla de ternasco al horno" 
(350 pesetas); "Villagodio de cebón" (750 
pesetas); "Peras Bella Elena" (125 pesetas); 
"Naranjas a la crema" (90 pesetas).

Néstor LUJAN
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Para jugar al fútbol, playa la de “La Concha"
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Y AVANZA
EL HUESCA , api
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G ur U ceta:O d ij O
laPreguntado por
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conjugancalidad

menos “chico”.

Enrique PEYRONA
Gloria ARIAS

angel avisador

Boletín de suscripción

núm

FIRMA

campo, 
supone

Z a ragoza: 
q u e d a d o 
equipos?”.

total de diez 
cinco empates 

I demasiados

Guruceta J 
descansado...

se suscribe a "Z.D." por un semestre (350 pts.), pro 

rroqáble mientras no avise su baia a la administración.

valiosos empates, el Ibiza eixr 
Játiva^el ViUena en Yecla y el‘^'

triunfo”. Y 
quedó tan

Don ...........  

domiciliado ën 

calle............

¿Cómo han 
los demás

Lo dijo Flanelles: "La 
Real Sociedad podríamos 
decir que es, hoy por hoy, el 
equipo perfecto. Potencia y

OBRE un 
partidos, > 

nos parecen

Tarragona en La Puebla. । 
Jornada sorpresiva y muy 
interesante, que pone el 
picantillo en este fútbol más o

El hacerlo ya

DETf

queremos ser...

CQ o

actuación de su colega señor 
Burgos Nuñez, (partido Real 
Sociedad-Zaragoza^ Emilio 
Guruceta respondió de esta 
forma: "Bastante hacemos 
los colegiados con salir a un

"Lo dijo Tina, la popular 
y dicharachera Tina "hincha 
número uno de la Real 
Sociedad”: “El Zaragoza 
tiene un bonito conjunto, 
que desde luego no merece 
d lugar que hoy ocupa en el 
tablero clasificatorio. Pero 
sus seguidores deben 
animarlo ahora más que 
nunca”. Para las cuestas 
arriba quiero mi burro...

admirablemente, siendo el

promedio de edad un dato 
siempre interesante. Reunir 
un equipo como este se da 
de ciento a viento; pero el 
caso es que la Real lo ha 
reunido^’. Coincido con 
Flanelles...

que los

revistas por ei 
precio de una

REGATE
LLEVARAN A SU DOMICILIO CADA LUNES 
EN TODA ESPAÑA, INCLUIDA ZARAGOZA, 
LA PASION, LAS INQUIETUDES Y LAS 

ALEGRIAS DEL FUTBOL ARAGONES

Recorte y envíe este cupón a "Z.D." Aptdo 39. Zarayo/a

Lo dijo “Niño” Arrúa: 
“López Ufarte sj no se 
malogra y lo cuidan como 
deben, puede ser el mejor 
futbolista europeo a plazo 
breve. Extraordinario de 
técnica y muy bien 
preparado en el aspecto 
físico, ofrece espectácido 
cuando entra en posesión 
de la pelota”. Y como Arrúa 
debe de entender algo de 
esjo...

Lo -dijo Muller ¡Pues 
ciaro que hemos jugado 
mucho mejor que en 
* ‘B alatdos, muchísimo 
mejor!, pero los dos puntos 
se han quedado en San 
Sebastián y los dos goles en 
el casillero donostiarra. No 
podemos vivir a estas alturas 
de victorias morales, sino de 
victorias reales”. Usted si 
que sabe...

Garctá Traid, con un 
presupuesto de noventa 
millones de pesetas, ha 
vencido en Santander y 
Madrid, consecutivamente. 
Y este último equipo, poco 
más o menos, mantienen un 
presupuesto de quinientos 
millones”. Victorias que 
acreditan.

Lo dijo Angel Gimenez, 
amigo y colega:^ *‘El 
Salamanca de José Luis

ra E

Lo dijo Salvador Asensio, 
no menos amigo y también 
colega: “¿A qué espera el 
Valencia para reaccionar?... 
Ganando en Vigo, por 
ejemplo, hubiese favorecido 
al Zaragoza, se hubiese 
favorecido a si mismo y 
hubiese justificado los 
millones que c uesta 
mantenerlo, o por lo menos 
parte de estos millones”. Y 
Salvador tiene toda la 
razón...

Lo dijeron los camareros 
del hotel “Londres”! 
“Ahora nos ofrece la Real 
todos los domingos gran 
espectáculo’'. Los 
encargados de vestuarios en 
“Atocha”: Zalba puede 
venir a San Sebastián 
cuando le dé la gana. (Un 
par de -directivos estuvieron 
al qüite) Un buen amigo 
donostiarra: “Ahí está la 
cantera. ¿Es que no ves 
cór^o juegan los chavales en 
La Concha? Sí, sí, pero lo 
malo es que Zaragoza no 
tiene mar... Coro general de 
los jugadores del Real

empates. Y si añadimos uue 
también se prrxiujeron dos 
victorias de los equipos viajeros, 
observaremos enseguida que 
sólo tres equipos ganaron en su 
campo. Eueron los afortunados, 
como ustedes ya sabrán, el 
Eldense, vencedor del Sabadell, 
por dos a uno: el Mallorca, que 
ganó al Gandía por dos tantos a 
cero y el colista, el Acero, que 
hizo encajar ai Constancia un 
tres a uno adverso, también 
contra pronóstico. Una jomada 
extraña, pues, en la que nuestra 
representación aragonesa tuvo 
su cara y cruz.

El filial zaragocista, el 
Deportivo "Aragón, pierde 
comba estrepitosamente e inicia 
ya su cuenta negativa, después 
de haber sido derrotado por el 
Onteniente a domicilio. Un gol a 
cero fue el resultado de este 
encuentro, que, en opinión de 
algunos testigos presenciales que 
merecen crédito, presentó a un 
Deportivo Aragón huérfanos de 
ideas y muy sobrado de 
defectos. Al Onteniente le bastó 
con defenderse más o menos 
ordenadamente y contragolpear 
de manera esporádica, para que, 
aliado con la suerte, que lodo 
hay que decirlo, le sonriese la 
victoria en “La Romareda”.

La plantilla de Manolo 
Villanova, pues, acusa día a día 
las bajas de India, Barrachina y 
Victor por la misma regla de tres 
que también las hubiese acusado 
cualquier otro equipo del grupo. 
Natural y lógico, ahora sólo 
resta esperar una pronta 
recuperación físico-técnica y 
psicol(>gica de este conjunto 
joven y al parecer, en bache o en 
declive. Animos renovados y 
qnie no se diga. El Huesca 
representó en la tarde 
dominguera la otra cara del 
espejo, consiguiendo empatar en 
Reus a cero goles, en el 
encuentro inicial de la segunda 
vuelta. Primer positivo para el

conjunto azul-grana y que siga li 
racha. Excelente actuación dd 
guardameta Alonso y de sus 
defensores en el feudo reusino.

Destaca , asimismo, la 
contundente victoria del Gerona 
en Lérida, (cuatro a dos), en un 
clásico duelo entre conjuntos l 

catalanes. Para marcar cuatro 
tantos fuera de casa es preciso 
practicar un buen fútbol y esto 
es lo que hizo el (îerona antelc^ I 
illerdenses, siempre de acuerdo» 
con los informes directos quA 
nos han llegado. El Atléticod*. 
Baleares, empatando en Vinar» 
se mantiene firme en posirid" 
de líder y alcanza ya su octasrfl 
positivo, perfilándose como • 
franco favorito en nuestro 111 
Grupo. También consiguieron;

otra vez 
el Zarag 

jugar bien 
Romareda. E 
sólo complací 
de fuera, 
congratula, al 
a los cronistas 

A esto, c 
respetos nue 1 
los demás 
merecieron, n 
claro, lo 
consuelo de 
consuelo 
buenísimos q 
descarría un 
exclamar: "Si 
mano al robi 
emplearlo par 
drogas, pero 
guapo, y a co 
hay quien lo g

Jugaron l¡ 
precioso. Ii 
¡Pero tan pe 
cosa es comí 
principio de 
lindo y a pe 
espectáculo a 
lejos, dejando 
donde se va, 
que el agrat 
total y cant 
partes las lind 
juego.

Mariola hizo de

lENE once años y es así de precio
sa. Se llama Ana María Casanova y 

la llaman Mariola. Ella fue, para un ser
vidor de ustedes, el personaje más im
portante durante la elección de los me
jores deportistas del año del Stadium 
Venecia. Porque resulta, por si ustedes 
aún no lo saben, que a esta nena de las 
gafitas guapas, debe su vida un hombre 
que permanecía en el fondo de una de 
las piscinas del Stadium y que ella vio 
al bajar las escalerillas, subiendo inme
diatamente para dar la voz de alarma de 
que un hombre se estaba ahogando. Gra
cias a ios gritos de alarma que Mariola 
dió pudo sacarse del fondo de la piscina 
a aquel señor que parecía ahogado. Se le 
hizo la respiración artificial y, aunque 
estuvo dos días entre la vida y 
muerte, pudo salvarse.

La imagen recoge el emotivo momen
to en que el presidente del Centro, so* 
ñor De Escalante, le dice unas hermosas 
palabras de gratitud. Una placa, un beso 
y la mejor ovación de la noche para esta 
pequeña que hizo de ángel avisador para 
salvar la vida de un hombre.

M. A.B. 
(Foto, García Luna.)

¡Ya vale i 
Hay que 
resultados, a 
rabioso y n 
perrito de 
perfumado y 
número de 
sabios, por ga 
los circos tien 
ese camino 
sacudirnos las 
las perreras 
División.

Leer 1< 
ditirámbicas 
donostiarra, 
juego del Rea 
da muchísim 
due ni las 
entendiendo 
haríamos al 
flaco favor 
tandunguer 
"Zaragoza D 
nos. envían 
fesistimos a 
ramos red 
elogios casi 
fristes, aunq 
consu elen

Queremos un 
utordedor d 
Zaragoza que 
los tontos hac 
bellísimo e 
Quien dice c 
Que jueguen t 
Que tienen k 
jugar bien 
eomo sea, I 
ouestro Real - 
*3 obligación 
^umba abierti 
para que nc 
’umba de 
^unda.
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aún quedan 
románticos

Después del incendio de ayer

¡rana y que siga li 
ite actuación del 
lonso y de 
el feudo reusino.

asimismo, la 
doria del Gerona 
itro a dos), en un 
entre conjunto? 

a marcar cuatro

Y
 otra vez, qué desgracia, 

el Zaragoza ha vuelto a 
jugar bien lejos de La 

Romareda. Ello, que antes 
sólo complacía a los críticos 
de fuera, ya también 
congratula, alegra e ilusiona, 
a los cronistas de adentro.

A esto, con todos los 
respetos que fas opirriones de 
los demás siempre nos 
merecieron, nosotros, así de 
claro, lo llamamos el 
consuelo de los tontos. Ese 
consuelo de padrazos 
buenísimos que cuando se 
descarría un hijo nos hace 
exclamar: "Sí, se le fue la 
mano al robar un coche y 
emplearlo para el tráfico de 
drogas, pero a buen hijo, a 
guapo, y a corazón sano, no 
hay quien lo gane".

e casa es preciso 
uen fútbol y t^t'* 
el (Î ero na ante W 
mpre de acuerdoi 
nes directos qiuBí 
o. El Atlético dS 
tando en VinaroS 
irme en posiriw^ 
inza ya su oclas?? { 
afilándose como 

o en nuestro 111 ' 
ién consiguieron; 
tes, el Ibiza eix,l 
na en Yecla y d'r 
en La Puebla. L 
presiva y tnuy.j 

que pone el l 
este fútbol más o

arique PEYRONA

Jugaron lindo, bonito y 
precioso. Incluso furioso, 
i Pero tan poco rato! Mata 
cosa es comenzar, como al 
principio de la liga, a jugar 
lindo y a perder. A dar el 
espectáculo a los públicos de 
lejos, dejando los puntos por 
donde se va, casi, casi, para 
que el agradecimiento sea 
total y canten por todas 
partes las lindezas de nuestro 
juego.

¡Ya vale de jugar bien! 
Hay que amarrar los 
resultados, a cara de perro 
rabioso y no a carita de 
perrito de lujo, saltarín, 
perfumado y juguetón. El 
número de los perritos 
sabios, por gastado, ya ni en 
los circos tiene "punch". Por 
ese camino sólo iremos a
sacud irnos las malas pu Igas, a 
las perreras de la Segunda 
División.

ÍL
de precio- 

Dasanova y 
ara un ser
ie más im- 
de los me- 
il Stadium 

si ustedes 
-lena de las 
un hombre 
de una de 

ue ella vio 
indo inme- 
s alarma de

Leer las crónicas 
ditirámbicas de la prensa^ 
donostiarra, dedicadas al 
juego del Real Zaragoza, nos 
da muchísima pena. Tanta 
que ni las reproducimos 
entendiendo que con ello le 
haríamos al Zaragoza un 
flaco favor. Como tan 
sandungueramente dijo 
"Zaragoza Deportiva", "ya 
uos. envían flores"- Y nos 
fesistimos a recibir estos 
ramos redondos, estos 
elogios casi póstumos, tan 

É fristes, aunque algunos se 
I consuelen cbn ellos.

jando. Gra
ne Marida 
le la piscina 
ogado. Se le 
y, aunque 
vida y I®

ivo momen- 
Centro, se

as hermosas 
ica, un beso 
he para esta 
risador para

M. A.B. 
reía Luna.)

Queremos un Zaragoza vivo, 
•nordedor de puntos. Un 
Zaragoza que no consuele a 
los tontos haciendo un juego 
l^fillísimo e inútil, como 
quien dice de fútbol sala. 
Que jueguen bien los equipos 
que tienen la obligación de 
lugar bien y que ganen, 
como sea, los que como 
ouestro Real Zaragoza tienen 
I® obligación de ganar, a 
^umba abierta, precisamente 
para que no se nos abra la' 
'umba de la división 
^unda.

N
o es empleado ni es directivo. Ni carne ni pescado.

En realidad, más pescado que carne. Tiene misio* 
nes específicas relacionadas con Requeté Aragonés, 12. 
Por ejemplo actúa de delegado de campo siempre que 
juega el Aragón en La Romareda. Y es acompañante 
perpetuo del equipo cuando lo hace fuera.

No es de ahora. Hace la friolera de quince años que 
Carlos Lamana está al servicio del Aragón y de sus direc
tivos. Y por supuesto también del Zaragoza. Tiene ami
gos a todas caras y por todas partes. Con Lasheras, el 
antiguo entrenador del Aragón, ha estado y continúa 
a partir un piñón. Ahí los tienen ustedes a los dos cele
brando mano a mano en un aparte, una entrega de tro
feos a sus “chicos".

La misma amistad íntima le une con Villanova. Y 
con los jugadores del Aragón. Sin olvidar a los del Za
ragoza que sienten una viva simpatía por Lamana. Y 
3ue él desde luego les paga con idéntica moneda. Como 

ecimos, tiene un temperamento especial para captar 
amistades. Ricos y pobres, altos y bajos. Sin discrimi
naciones. Desde la princesa altiva a la que pesca en ruin 
barca. Un detalle principal. Complaciente, pero sin 
servilismo.

Lo bueno del caso es que todo esto lo hace con una 
pasmosa naturalidad. Sin ninguna mira inversionista a 
plazo corto o largo. Pertenece a esa rara clase a extin
guir de hombres románticos del fútbol. Más del mo
desto que del principal. Aunque al Zaragoza le guarda 
también sus mejores afectos. Pero es el Aragón quien le 
tiene sorbido el seso. Y de ahí para abajo todo lo que 
tiene relación con la Ciudad Deportiva. Es ahí donde le 
duele, donde arrima el hombro y donde se preocupa 
hasta la exageración. Todo ello, a muy corta distancia 
de sus obligaciones familiares y comerciales.

ZARAGOZA, 19 
(ARAGON/expres).- A las 
cinco de la tarde de ayer 
quedaban expeditas las vías 
en la línea férrea 
^ladrid-Barcelona tras el 
incendio producido en el 
ferrocarril "Costa Brava" y 
del que, como ya informaba 
ARAGOW/expres en su 
edición delayer, quedaron 
destruidas por las llamas y el 
fuerte calor dentro del 
túnel, cinco unidades.

He aquí el reportaje 
gráfico de Ruiz, nuestro 
corresponsal en Caspe, en el 
que puede apreciarse la 
magnitud de los destrozos 
registrados en el convoy. 
Hoy ha quedado confirmada 
la noticia de que no hubo 
víctimas en el siniestro, a 
excepción de algunos 
heridos leves.

Tal como inforrfiábamos. 
ayer, el suceso ocurrió en el 
tune! número 31, de 650 
metros de longitud, distante 
unos once kilo'metros de la 
ciudad de Caspe. El fuego, 
como se sabe, se inició en 
ios lavabos de una de las 
unidades del convoy, sin 
que hasta el momento haya 
sido posible precisar las 
causas que lo motivaron.

Tambie'n se ha

IRENES

confirmado el hecho de que 
el maquinista del tren al 
descubrir la anomalía, 
detuvo inmediatamente la 
marcha, posteriormente 
ordenó desalojar todos los 
vagones y los viajeros 
pudieron ponerse a salvo 
saliendo por las dos bocas- 
del túnel, algunos descalzos 
y en paños menores.

La llamada de socorro 
fue transmitida desde el 
apeadero de Vaidepiias, y a 
ella atendieron 
inmediatamente ios servicios 
de bomberos de Caspe y 
Zaragoza, así como agentes 
de la Guardia Civil. 
Afortunadamente, el suceso 
aún sin esclarecer no tuvo 
mayores consecuencias.

Los que le conocen bien, le suelen decir que más que 
de una apasionada afición se trata de una enfermedad. 
Pero incurable. De un virus que aunque él lo pretendiese 
no podría quitarse de encima. Claro es que no lo intenta 
ni lo intentará. Pero sería lo mismo. Está escrito. Morirá 
con las botas de Aragón puestas.

Nos es especialmente grato traer hoy a nuestras pági
nas a un segundón de excepción. A un hombre que sirve 
al fútbol generosamente sin servirse de él. Carlos Lamana 
Burges, para lo que quieran mandar. ¿Quién ha dicho 
que ya no quedan románticos en el fútbol?

SANCHIDRIAN

SGCB2021
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La. 
bolsa 

hoy
LIGERO AUMENTO BOLSA de MADRID

Información bursátil facilitada 
por el Banco de Vizcaya, para 
ARAGON/expres.

I BILBAO I

Sesión positiva con eí índice 
mejorando 1 punto, teniendo 
como eje de la mejor disposición 
el grupo de valores bancarios, ya 
que en el resto se tiende más 
bien a la estabilidad, salvo algún 
título aislado que se pronuncia 
con diferencias de más volumen. 
En bancos hay alzas de 20 en 
Central, 15 en Vizcaya, 14 en 
Santander y 10 en Bilbao, y 
además se terminaba con

bastante demanda. En eléctricas 
recortes de 1 entero en 
Iberduero y Unión, de 0,75 en 
Hidrola y avance de 0,50 en 
Sevillana, con una contratación 
muy premiosa. De las 
siderúrgicas sólo cabe destacar el 
alza de 20 enteros en Olarra y 
en químicas Petróleos mejora 5 
y Explosivos cede 2, 
recuperando Papelera Española 
la cota del 100 y registrando 
Resinera una baja de 45 enteros. 
Hacia el final de la sesión 
Campsa cede 8 y Vacesa 12 y el 
mercado queda con la mejor 
orientación en los valores de 
bancos, índice: 96,72 mas 1.

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BÂNCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 19 de Enero dej[977

CAMBIOS

DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.................... 68,609 
67,710 
13,752

117,760 
27,334

185,154
28,453 

7,773
27,208 
16,127 
11,527 
12,888 
17,944

400,099 
212,411

23,708
182,713

•68,809 
67,976 
13,805

118,379 
27,468

186,196 
28,595

7,805 
27,342 
16,212 
11,580 
12,950 
18X)43 

403,619 
214,358

23,818 
184,227

1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........

lOÓ Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán.............

100 Liras Italianas...............

1 Corona Sueca ... .. ..........

1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

[MADRID I

Continúa el mercado central 
operando con un reducido 
volumen de negocio, y en la 
sesión de hoy las posiciones se 
encontraban equilibradas en su 
con^nto. En el sector bancario, 
los comerciales tienen mejoras 
entre 6 y 12 enteros, 
repeticiones en Central y 
Santander y el Herrero 
recortaba 11. En industriales 
Fomento recupera 10 y 2 el 
Unión y recortaban 8 Bankinter, 
6 Occidental y 2 el Granada. 
Ligeros descuentos en el grupo 
eléctrico, destacando las 
péjdidas de 3,25 en Unión y de 
1 en Sevillana. En alimentación 
águilas con 3 y el grupo de 
construcción y cementos se 

'^manifesta con gran flojedad, con 
’pérdidas de 1,77 en su índice 

sectorial, siendo este el más bajo 
de todos, en la cota de 89,38. 
Cristalería pone de nuevo papel 
menos 18 y operando hay bajas 
de 15 en Dragados, 6 en Metro, 
4 en Alba, etc. y únicamente 
Urbis mejora 1,5. Prácticamente 
abstención general en inversión, 
aunque Popularinsa ponía 

! dinero más 5. En. monopolios
Campsa recorta 2 y Tabacalera 5 
y en químicas Ibyscoloca papel 
menos 20, explosivos baja 3 y 
hay mejoras de 3 en Petromed y 
de 2 en Cepsa, Positivo el grupo 
siderúrgico con avances de 12 en

Olarra, 2,75 en Tubacex y 1 en' 
Hornos. Al cierre salían tanteos 
compradores, especialmente 
hacia los valores bancarios. 
Indice: 95,82 más 0,13.

Industr ia ('oincicio.
C onstriit'cion

' Navales .

IBarcelona]

Continuación en la tónica de 
corto número de operaciones, 
pareciendo que el mercado se 
mantiene estabilizado, aunque 
con tendencia a los recortes en 
algunos sectores, como los de la 
construcción, químicas y bancos 
industriales. En las diferencias 
negativas se anotan bajas de 20 
puntos para Dragados, 9 en 
Campsa, 6 en Citroen, 7 en 
Bankinter, y en lo positivo 
destacan la mejora de 11 en 
Olarra. En bancos comerciales 
las posiciones extremas están 
marcadas por una baja de 6 
puntos en Santander y una 
ganancia de 7 en Vizcaya. El 
cierre encalmado.

Jóse A.Traver

COSO.24-32,2 
TELS. 210496 210497

ZARAGOZA 4

PRDBABLE AUMENTO 
DE PRECIOS

Subasta de parcelas 
en el Polígono 

Malpica Santa Isabel
SL/BASTA D£ PARCELAS PARA USO 

INDUSTRIAL EN EL POLIGONO 
"MALPICA-SANTA ISABEL"DE 

ZARAGOZA PROPIEDAD DEL INSTITUTO
NACIONAL DE URBANIZACION

MADRID, 19 (Logos).- La 
leche, el azúcar, la gasolina, los 
fertilizantes, el tabaco 
manufacturado y el transporte 
de pasajeros, son los artículos 
sobre los que se ejerce en estos 
momentos mayores presiones 
para posibilitar su aumento de 
precio ante la Junta Superior de 
Precios, según ha sabido la 
agencia Logt>e- en Juente bien 
informada.

Todos estos artículos est^ 
sujetos id régimen de precios 
autorizados y que exigen el 
previo informe de la Junta 
Superior de Precios para que 
puedan experimentar algún 
aumento. Según nuestras 
fuentes informantes, es probable 
que el precio de la leche pueda 
experimentar un aumento de 
una peseta por litro, la gasolina 
en tres pesetas, el tabaco 
manufacturado entre tres y 
cinco pesetas, y los transportes 
de pasajeros entre tres y cinco 
pesetas también.

Por lo que se refiere al azúcar 
no parece probable-, según 
fuentes solventes-, que el 
Gobierno le retire la subvención 
Dor lo 'menos en estos primeros

meses.
En cuanto al tabaco 

manufacturado su aumento de 
precio no responderá a presiones 
de las industrias productoras, 
sino por razones de necesidad de ] 
allegar recursos por parte del 
Ministerio de Hacienda. Las 
industrias manufactureras del 
tabaco obtuvieron un reciente 
aumento de precio de 0,80 
pesetas por paquete, aunque 
consideran que este aumento 
debe ir aparejado por otro de 
0,20 o 0,30 pesetas, lo que 
situaría el precio a la venta en 
6,40 pesetas el paquete.

La Junta Superior de Precios, 
entidad consultiva del Consejo 
de Ministros en materia de 
precios, ejerce en estos 
momentos una vigilancia 
especial sobre 54 artículos, que 
sanios que se encuentran 
sometidos al régimen de precios 
au torizados. Estos productos 
son los más sensibles al alza y 
también los de mayor 
repercusión en el índice del 
coste de la vida, no obstante su 
reducido frente a los cien mil 
artículos que se estima existen 
en el mercado.

Banco Zaragozano...................
Banco Exteriçtr..........  ............
Banco Central ..........................
Banco Español de Credito.....  
Banco Hispano Americano . . 
Banco de Santander................  
Banco Popular Español........
Banco de Bilbao.......................
Banco de Vizcaya ..................... 
Banco Industrial de Cíftaluña 
Banco Occidental....... ..........  
Banco Atlántico....................... 
Banco Ibérico..........................
Banco Urquijo ...................  
Banco Industrial del Sur ..

ELECTRICAS

Hidr o.Española......  
Sevillana ..................  
Cantábrico...............  
Eléctrica Viesgo....  
Hidro Cataluña.......  
Iberduero...... ....'...... 
E. Reunidas.......
Unión E. Madrileña 
Fenosa......................

'Fecsa 5.000.............  
Fecsa I.ÓOO.............

MINERAS

Poní errada.....
Duro Felquera

Bldenometalúnglcns

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera
Ebro.........
Aguilas.....

QUIMICAS

PetreJeos.., 
Explosivos 
Energías...

CONSTRUCCION

Dragados...................  
Urbis..........................  
Inmobiliarias Metro. 
Vallehermoso..........

VARIOS

Telefónica..............
Galer ías Preciados 
Campsa...... '...........  
Tabacalera............  
Astilleros .............
Metro.......................
Unión Fénix.........
Seat ........................

Preced. 1
HOY

629 629
482 482
500 500
338 345
330 335
500 500
359 365 !
474 480
373 385
288 288
265 249
339 339
383 383
400 400

------ —

-

102 101,75
102 101
91 90
92 92
81 82

116,5 116
80 81
100.5 97,25
99,5 —
85 ——
89,5 89,5

116
86,25 86

86 87
93 —

123 __
462 —
110 113

303 305
190
87 87

465 450
134 135,5

147
172 172

120 120
280
262 260
185 180
43 ----
70 —

454
114

El próximo día 1 de febrero de mil novecientos 
setenta y siete, a las 11,30 horas, va a procederse a 
la enajenación, por subasta pública, de diecinueve 

.parcelas enclavadas en el polígono “Malpice-Santa 
Isabel” de Zaragoza, propiedad del Insfituto Nacional 
de Urbanización.

Podrán concurrir a esta subasta cuantas personas 
naturales y jurídicas, nacionales o extranjeras, lo 
deseen, siempre que sean promotores directos.

El Pliego de Condiciones que ha de regir dicha 
i subasta, las Ordenanzas Reguladoras del polígono y 
I condiciones complementarias y cuanta información se 

relaciona con dicho acto, pueden ser consultados por 
los interesados en el Instituto Nacional de Urbaniza
ción (Ministerio de la Vivienda, Plaza de San Juan de 
la Cruz, núm. 2, Madrid) o en la Delegación de dicho 
Departamento en Zaragoza (Mayor, 40,3).

El plazo de presentación de proposiciones se ini- 
I ciará al día siguiente del de la publicación del corres- 
I pendiente anuncio de la subasta en el Boletín-Oficial 

del Estado y finalizará el vigésimo día hábil a partir 
I de aquella fecha.

BALANCE DE LA 
CAJA DE AHORROS 
DE SORIA

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

Madrid, 24 de diciembre de 1976.
El director-gerente del Instituto Nacional de Urba

nización . Firmado, Carlos García Maura.

SORIA, 19 (Europa 
Press). — El capital ahorrado 
por los sorianos en la Caja 
de Ahorros de la provincia 
ascendió el pasado año a 
8.100 millones de pesetas 
(1.300 millones más que en 
el año 19 75) según el 
balance del ejercicio de 
1976 hecho público por la 
citada entidad.

El director de la Caja de 
Ahorros destacó entre otras 
realizaciones la puesta en 
marcha de dos silos en 
A lb o c a be, con una 
capacidad de 1.600 vagones 
de cereales y que han sido 
cediílos al Servicio ^Nacional 
de Productos Agrarios; y la 
restauración de los Jrt-scos

de la ermita de San Saturio. 
Finalmente anunció la 
creación de una residencia 
de ancianos en Arcos de 
Jalón, que forma parte de la 
obra social de la Caja de 
Ahorros.

377712

OflIflWflHORftOS 
IXZfliyKXDZfl.flftflGOnYWQIfl

CIEN AÑOS A SU SERVICIO

OFICINA central: san JORGE/ 8 
500 OFICINAS -EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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E rueda una pel ícula sobre 
la muerte de Carrero 

Blanco 30 millones de pesetas 
de dinero exclusivamente 
español acompañan las muchas y 
variadas incidencias de este 
ultrasecreto rodaje, en el que 
José Luis Madrid, director 
cinematográfico de muy corta 
carrera, trata de narrar los 
hechos acaecidos el 20 de 
diciembre de 1973, en la trasera 
de la iglesia de los jesuítas, en las 
calles de Serrano y Claudio 
Coello de Madrid.

"Queremos hacer una 
película documento", me cuenta 
nerviosamente, por teléfono su 
director. "Es dedr, una película 
parcial. ¡No! ¡No!, perdona 
pero es que ya no sé n¡ lo que 
digo, sabes, quería decir 
imparcial. Pretendo hacer una 
película objetiva, aséptica, en la 
gue se narren los presuntos 
hechos. Para ello hemos revisado 
durante seis meses todos los 
documentos existentes acerca 
del caso, excepto claro está los 
gue se encuentran bajo 
sumario".

Personalmente la figura de 
Carrero Blanco me produce una 
líuena impresión. Pero como soy 
Un hombre al que no le interesa 

política quiero contar algo de 
forma apolítica, con la humilde 
intención de que este 
documento histórico pueda 
pasar a su sitio, que es la 
Historia. Sin embargo, la figura 
de Carrero Blanco no interviene 
filas que en una pequeña parte 
de la película, en la que todo se 
da como presunto, ya que los 
hechos que tuvieron lugar son 
ffiuy complejos".

Bajo sumario, 3 años después, 
ios hechos siguen sin ser 
esclarecidos y sus causas 
Continúan tan oscuras ahora 
Como entonces. "No entramos 
en las causas que motivaron el 
atentado", me sigue diciendo 
José Luis Madrid, "aunque es 
Posible que la gente se pregunte 

por las mismas. Por eso nosotros 
dejamos libre interpretación.

Yo he leído todo lo referente 
al caso y te puedo decir que, 
cada vez que me meto más este 
tema, creo que se menos de lo 
que sucedió y de sus causas. Fue 
un conjunto de circunstancias, 
claro está, las que motivaron el 
hecho, porque no se prepara un 
atentado de esta envergadura 
contra cualquier persona, o

CARRERO BLANCO, al cine

Un
mraseereto

“La película no es “Operación Ogro". Es un 
reportaje imparcial", dice su director

contra un pastor que va con las 
ovejas por el monte".

Poco tiempo después de 
que el automóvil que 
transportaba al fallecido 
Almirante saltara hecho pedazos 
por los aires apareció en Francia 
un pequeño libro que bajo el 
título "Operación Ogro", 
firmado con el seudónimo de 
Julón Madariaga, narraba la 
forma en que se desarrollaron ios 
acontecimientos.

''La película no es 
'Operación Ogro'". Es un 

reportaje de los presuntos 
hechos. Presuntos, porcfue 
vuelvo a decir que hemos tenido 
que suponer algunas cosas para 
poder realizar la película. En el 
libro se hace, sobre todo, 
un alegato político y aunque 
tengamos puntos de contacto, 
por tratar del mismo tema, 
nosotros huimos del alegato 
político. Queremos ante todo, 
ser impardales. Eso sí, hay una 
condena implícita del 

terrorismo, sea del tipo que sea. 
Particularmente, yo no justifico 
el terrorismo, pero admito que 
puede haber personas que tengan 
sus razones para hacer lo 
contrario.

Si bien deben pesar razones 
de envergadura para que aún no 
hayan sido averiguados en 
profundidad los sucesos de aquel 
20 de diciembre no demasiado 
lejano todavía, es cierto que 
sobre los documentos que narran 
el caso pesa un tipo de censura o 
mas fuerte que el anterior. Sobre 
esto José Luis Madrid se 
encuentra con el mismo 
problema que tantos otros 
directores de nuestra industria. 
"Desde luego, me dice, el guión 
está prohibitio, o simplemente 
no tiene el visto bueno de la 
Censura General de Cine. 
Nosotros hemos rodado porque 
el pase de censura es voluntario. 
Luego siempre queda en manos 
de la Censura, la posibilidad de 

prohibir la película. Y aunque 
ahora nos hayan dado razones 

de tipo alguno para esto, yo creo 
que la película se debe ver 

, porque no tiene nada que debá 
ser prohibido".

"En su día me puse en 
contacto con la familia de 
Carrero Blanco para 
comunicarles mi intención, y 
además para recabar toda la 
informadón que ellos pudieran 
obtener. Como en todo los 
casos, algunos de sus itiiembros, 
se oponían a la realizad ón de la 
película, en concreto, su viuda 
no quería que se hiciese, y 
otros sin embargo no oponían 
resistenda alguna. Pero como la 
figura de Carrero Blanco está 
dignamente tratada y no hemos 
puesto mal a nadie, creo que se 
puede obrar con entera 
tranquilidad.

Carlos BENITO GONZALEZ
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CARTELERA
teatro S

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Manana, 
7’15 y 10’45, Compañía de 
Comedias Gracita Morales, 
con el estreno; «Los sirvien
tes», de Alfonso Paso. Direc
ción, Alfonso Paso. lUn gran 
éxito cómico! (May. 18).

CERVANTES. — Sala espedaL 
4’15-7 y 10’15 (Mayores 18). 
8.* semana; La caída de kw 
dioses. Technicolor. Helmut 
Berger. Ingrid ThuUn. Dirk 
Bogarde,

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Mareada per las 
hombres. Maria José Cantu- 
do, Máximo Valverde, Que
ta Claver.

LATINO.—5-7-9 y 10’45 (Ma
yores 18). Bella, valiente y... 
¡bnena! Edwige Fenech, Ma
rio Carotenuto.

MADRID. — SALA 1: 4’15- 
7’15 y 10 (Mayores de 14 
afioB y menores acompa
ñados). El coloso en llamas. 
Cinemascope. Color de Lu
xe. Paul Newman, Steve 
Mc Queen, Paye Dunaway. 
SALA 2: 4’45-7-9 y 10’45 
(Mayores 18). Yakuza. Cine
mascope. Technicolor. Bo

CINES Dt ESTRENO 
actualidades. — 5-7-9 y 

10’45 (Mayores 18). 6.“ se
mana; Pato a la naranja. 
Ugo Tognazzi, Mónica Vitti. 
Bárbara Bouchet.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El besamanos. Tech- 

Kennedy,nicolor. Arthur 
John Saxon.

Tarde, a

ARGENSOLA. 4’45-7-9 y

DON QUIJOTE, 
las O’SO, y noche, a las 10 
(Mayores 18). Barry Lyn-

10’45 (Mayores 14 y meno-
don. Technicolor. R y A 
O’NeaL Marisa Berenson.

res acompañados). 5.* se
mana: La venganza de un 

Caballo.hombre Uam a d o 
Richard Harria.

AVENIDA. 5-7-9
(Mayores 18). 2.*

y 10’45 
semana:

Fraude matiímonlaL Patri
zia Adrian!, Pedra Lorente.

dorado. — 5-7-9-1(746 (Ma
yores 18 y 14 acompafiados). 
Un toque de suerte. Roger 
Moore, Susannah York, She
lley Winters.

FLETA. — 5-7*15 y 10*45 (Ma-: 
yores 18). 5.* semana: Ma
rathon Man. Color. Dustin 
Hoffman, Lanience OUrier. 
Roy Scheider.

GOYA. — 6-7-9 y 10*45 (Ma

bert 
Ken. 

NORTE.

Mitchum, Takakura

5-7-9-10’45 (Ma-
yores 18). Los invencibles del 
karate. Cris Mitchum.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La petición. Vna 
Belén. Frederick de Pascale.

PARIS. — 5-7-9 y 10’45 (To
dos púbUcos). La última lo
cura de Mel Brooks. Tech-
nlcolor. Marthy Feldman,
Dom de Luise.

PAX. — 5-7-9 y 10’45 (Mayo-
res 18). El rey del 
Steve McQueen, Ann 
gret. Technicolor.

RIAL’TO. — 5-7-9-10’45

luego. 
Mar-

(Ma-
yores 18). Los generales de
la arena. Ken Lane, 
Sterling.

ROXY. — 5-7-9 y 10’45 
yores 18). Mayordomo 
todo. Cinemascope.

Tlsha

(Ma- 
para 

East-

mm
TEATRO NACIONAL DE 

ZARAGOZA

espuela. Javier EscrivA, 
Claudia Orari, Máximo Val- 
verde, Mari Francis.

mancolor. Alfredo Landa, 
Emma Cohen.

SALAMANCA. 5-7-9-10’46

MOLA.—4’45-7’15 y KTSO (To
dos púbUcos). King-Kong 
5.* semana. Jeff Bridges, 
Criarles Gradi. Technicolor.

(May. 18). La gata sobr? el 
tejado de zinc. Elizabeth 
Taylor, Paul Newman.

MANANA
Tarde 7’15 - Noche 10’45 

La estrella del cine, teatro 
y televisión

GRACITA
MORALES

presenta su Compañía con el 

ESTRENO

los sirvientes
de ALFONSO PASO

con

ENRIQUE ESPINOSA 
ANA MARIA MORALES 

ALIDA FOSTER 
VIDAL MOLINA

Dirección:

ALFONSO PASO
¡UN GRAN EXITO 

COMICO!

PALAFOX. 4’45-0’45-9
10*45 (Mayores 18). se
mana: MJLKH. Cinemasco
pe. Color de Luxe. Donald 
Sutherland, Elliot Qonld.

REX. 4’45-9’45-9 - y 10’45
(Todos púbücos). Yletecla 
« Entebbe. Technicolor. 
Burt Lancaster, Helmut Ber
ger. Unda Blair.

VIC’TORIA. — 5-7-9 -y 10*45 
(Mayores 18). X* semana: 
El ride y la rtotad. Bast- 
mancolOT- Lynne Frederick, 
Teresa Gimpera. Ultimo día.

CINES DE ARTE T ENSAYO
ELISEOS. — 4*45-r45-r45 y 

10*45 (Mayores 18). 5.* se
mana. El eooeje eaHeate. 
Eastmancoior. Bernard Ifé- 
nez, Donald Pilon.

PALACIO. — 4’45-7-9 y 10’46 
(May. 18). La éRIba peKea- 
fau Un Atan de Peter Bogda
novich, con Ben Johnson.

Cloris Leachznan. «Osean de

CINES DE BEESTTRENO 
ARLEQUIN. — Desde las 4’45

color. Hugo SUgUta, Nor-

DUX. — 5-7 y 9 (Mayores 18). 
La Tengansa del Dngén 
Negra. Chew Kou. Chin 
Hsiang Un. Teehnloolac.

GRAN VIA. — 5-7-9 y 10*45 
(Todos púbUcos). Muele • 
pechuga. (Cinemascope. Basb- 
mancolor. Loáis de Punes, 
Ccdnche.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma- 
játes 18). Un hombre lla
mado Noon. Stephen Boyd, 
Rosanna Schiafflno.

PALACIO HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a. 1’30. 
’Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Pormiga 1 Hielo

VICTORIA

CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES

VERTICALES

de

ñ1

SOLUCION
SABIA

número 
francés,

1. Tapir. Río de Gerona.-
2. Caminar. Que cumple el

saco. Serie

Igualdad de nivel.- 8. Incluirá, 
contendrá.- 9. Desmenuzcan 
una cosa con los dientes. 
Ondas grandes que forma el 
agua agitada.

de once.- 3. En

por 
Juan 
Poch

6
El caso es 

hay manera d 
cabeza en est( 
peor. Parece i 
de pasarlo fat 
de simpática. 
"Strip-tease", 
abandona la s 
me digan que 
cada cosa Así

1.- Desdecir, diferenciarse.-
2. Labrar. Hogar de los 

= pájaros.- 3. Que tiene 
- castidad.- 4. Voz que se usa 
: repetida para ahuyentar a los 
: animales. Personaje bíblico. 
- Doscientos.- 5. Preposición.

■ Extraño.- 6. Que ha recibido 
lU la consistencia del ?’H Astilla resinosa que encendida ü: alumbra a modo de hacha.

MAÑANA 
ESTRENO

Play*boy” rico y con más de cien chicas 
clasificadas en su agenda...

“EN LA INTIMIDAD 
LAS LLAMD... ¡ALMA MIA!" 

TECHNICOLOR

Orazio 
ORLANDO

5-7-9-10’45

COR

(MAYORES

Pamela

DE 18 ANOS)

petardos dispuestos para que 
estallen sucesivamente.- 4. 
Cerebro. Preposición. 5. Bajo, 

lif Gran masa de agua salada.- 6. lU Que no ha sufrido partición, 
femenino. Voz que se usa U: repetida para arrullar a los |U niños.- 7. Devoto. Serie de li; barras verticales dispuestas al 

¡t: lado del carro.- 8. Preposición 
It inseparable. Emitirá su voz la IC rana.- 9. Dícese de la voz

áspera y bronca. Apellido de 
tí un célebre militar español del

lt ’SBS ’oouoy ’6 -'ÇJBOJO ’PV _ 
lU "g -'lejpv 'Old 'L ’’Od nl lÛ ’9 --.«biai S ’tí S - 03 -oaujJD 1= --BOBJX ’OBS ■£ -"OUaOUQ —« 
It -JI 'Z ---«ai -BIUBO ’I 'A i! lU illiT -SBIO ’UBoa ’6 -•?JBJJa3U3 
J- ’8 ••sed 'V ’««I 'L -’opBUJOJO It "9 -'OJBa ’aiuv ’S -’□□ '^ON •” lU -Oi ’V -'Ñ. -oisbq n •£ --opiN al
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TVE c 
c i n c u e n 
a p r o X i n 
plantilla o 
sesenta y 1 
utiliza uní 
calidad de

Los vie 
las emisic 
Cadena. S 
entre la 
"sesión de 
recuerdo.

2it/

CADA TARDE.

CADA NOCHE^

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de lx>yola, 3. Telefono: 
2148.'.(».

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de
noche matrimonios

CANCELA
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. TeL 255134

PARSIFAL PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

"La s 
Confiesa” 
y “La sag 
dia 30. 
febrero, " 
y "Curro 
lugar de la 
series.

La música más oripnal y el 
ambiente más agradable, Sevilla, 
6. Teléfono 379200. -

STORK - CLUB

Tarde: especial-parejas. Noche
' ■ ■ ■ 3 de ladiscoteca-club hasta las 

madrugada. Centro 
Inde[icndcncia, 19. Tel.

GALLERY 2

ciudad. 
214804

Sala de l ieslas. Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones

CANCEL \ BE ORO MLSICAL

DISCOTECA 
LIVERPOOL

•Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
Telefonica, S. Vicente Paúl), 
Tlfno. 291 166

SENECA

GRAWER CLUB

Cómoilo. personal y dih renle.

Orrada por reformas hasta el 
próximo día 28. La nueva direc
ción corre a cargo de universi
tarios.

NUEV A-DI.STINTA-ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
<•8 .Séneca y su ambiente”. LA 
RIPA, 5

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

¡0

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 396952

Reunión y juventud, en ipi 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
.San .1 uan de la Cruz, 28.

ASTORG'S IGUANA

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
aniltiente.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. (’/ Madre 
Vedruna, II. Teléfono: 217052

&

(0

1800 GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10. '

San Miguel, 5, bajo. Frente a
Calerías Preciados. Teléfono 
211137.

Calderón <
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Escribe: JAVIER

EN LA DIANA

ítM®

LA GIOCONDA

SABIA USTED QUE

será, —así se pretende—, 
tanto por alardes técnicos 
como escenográficos y de 
interpretación “la obra del 
año”.

ñl

CASOS Y COSAS

■ 
il

El caso es que la chica es maja, pero que muy maja, pero no 
hay manera de salvar sus películas. Pilar Velâzquez no levanta 
cabeza en este sentido. Tras una mala película, rueda otra que es 
peor. Parece cosa del diablo. Cuando acude a los estrenos debe 
de pasarlo fatal, aunque sonría, como aquí y se muestre la mar 
de simpática. En la última que se ha ofrecido al público, 
"Strip-tease", la gente se rie en los momentos dramáticos y 
abandona la sala mucho antes de que termine la proyección. No 
me digan que no es un caso para llorar. Y es que en el cine pasa 
cada cosa Así que es natural que la chica añore la televisión.

Está triste y tiene ganas de llorar y busca, un premio 
en Montecarlo. Un mes para la localización de exterioms. 
Cinco semanas de rodaje en Londres, Paris.Madrídy 
Lanzarote. Reproducción exacta del Museo de Louvre en 
unos estudios madrileños. Adquisición de “posters” del 
famoso cuadro en la capital británica y trabajo, sobre 
ellos, de un pintor, retocando las famosos rasgos del 
rostro pintado por Leonardo da Vinci, hasta que se torna 
sombrío y acaba con unas lágrimas. Es el fin. “La 
Gioconda está triste” es el progrma especial con el que 
concurre RTVE al festival de Montecarlo y está basado 
en un cuento de José Luis Gard y dirigido por Antonio 
Mercero. Indudablemente es obra que sobrecoge, porque 
asi es hoy el mundo. Un mundo en el que las angustias, 
los dramatismos, los tremendos problemas gravitan sobre 
los hombres y les quitan su capaddad de sonrisa. 
Esperemos que esta Gioconda se torne alegre, después de 
dar en la diana de algún premio.

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

la

2,00 6,30
PROGRAMA 
REGIONAL 
MIRAMAR

apertura Y 
PRESENTACION

6,31
2 Su avance
APERTURA Y INFORMATIVO
PRFSFNTACnUN 6,35
2,31 UN GLOBO,
AVANCE DOS GLOBOS,
INFORMATIVA TRES GLOBOS

2,35 8,00
GENTE NOVELA
3,00 <La gran
TELEDIARIO borrachera >

3,35 8,30
CORTISIMO TELEDIARIO

3,45 9,00
¿QUIEN ES...? ESPAÑA HOY

9,30
4,00 BUSQUEN A
LONGSTREET CHRISTIE LOVE
< Que IOS recuerdos «El emperador de
sean felices> calle de la muerte'

10,30
4,55 ELMUNDO EN
MUSICA PARA ACCION
INSTRUMENTOS «Marco Polo»
DE METAL 11,00

ULTIMA HORA
5,15 
despediday 11,15
CIERRE - TELEDEPORTE

11,25
6,15 DESPEDIDAY
CARTA DE AJUSTE CIERRE

**EI medio

Cámara
«EL RE-MEDIO 
AUDIOVISUAL”

SEGUNDA CADENA

ópticos

AR

en la 
para

en un 
into, 
ido: en

lista de obras previstas 
el “Teatro del mes”

“La vida es sueño" de 
Calderón de la Barca incluía
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•I A “La vida que te di" de 

Pirandello ocupará la sesión 
de Teatro del próximo día 
31 de enero.

Los viernes no se cierran 
las emisiones en la Primera 
Cadena. Sirve de “puente” 
entre la “sobremesa” y 
“sesión de tarde" "TV, en el

>jejJ33U3 3 
opeuiojQ La
□□ '^ON 25
•£ --opiN ñl

CA

MANANA

■ente a 
•léfono

ersion. 
Madre 
Î17052

TVE cuenta con ciento 
cincuenta realizadores 
aproximadamente. La 
plantilla oficial la componen 
sesenta y tres y la Gran Casa 
utiliza unos ochenta más en 
calidad de colaboradores.

7,30
CARTA DE AJUSTE

8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES

8,01
CINE CLUB, CICLO 
CINE POLACO

Cenizas y 
diamantes-

9,30
FLAMENCO
<Cobitos »

10,00
REDACCION DE 
NOCHE

11,00 
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

“La señora García se 
Confiesa” termina el día 25 
y “La saga de los Rius” el 
día 30. Por tanto, desde 
febrero, “Mujeres insólitas" 
y "Curro Jiménez” irán en 
lugar de las dos desparecidas 
series.

Fernando Navarrete, 
realizador de "Esta noche... 
fiesta” y del desaparecido 
‘‘Directísimo” está 
preparando un nuevo 
espacio con música y 
humor.

GALERIA
GALA EMBALADO

& 
& 
&
&
&

& 
& 
&

En Prado del Rey se 
graba el segundo especial de 
Lina Morgan, que se emitirá 
próximamente. Esperemos 
que no se repita una vez más 
la escena de Matroianni.

de datos sobre la vida del poeta Federico Gar 
más concretamente, sobre sus dos últimos 
con el objeto de realizar una película sobr 
ocupa asimismo en la recopilación de da 
revoluciones de independencia de lo 
Hispanoamérica, a fin de escribir el guión 
que sobre el tema le ha encargado T.V. 
Antonio Gala viajará a los países iberoame 
el mes de marzo. Tanto la película sobre L

a Lorca, y 
de vida, 

I tema, se 
sobre las 

íses de 
una serie 
Para ello 
nos hacia 
, como la

Los que dispongan de UHF 
podrán ver ho^ a las ocho de la 
tarde la película “Cenizas y 
diamantes”, que al no ser 
proyectada en la fecha 
programada iniciabnente, (15 de 
diciembre de 1976), hace 
prolongar con su programación 
el ciclo dedicado al cine polaco.

Después el Segundo 
Progiama también, nos ofrecerá 
la actuación del “cantaor” 
Manuel Celestino Cobo, 
“Cobitos”, acompañado a la 
guitarra por Juan Carmona, 
“Habichuela” en el espacio 
“Flamenco”.

En cuanto a la Primera 
(Cadena, ninguna novedad. La 
novela “La gran borrachera”, la 
serie de Christie Love y..., 
bueno, ya lo ven en el índice de 
programas.

Mañana Jueves destaca en la 
programación, “Baloncesto” y 
muy interesante, a las seis y 
media de la tarde. Sé trata del 
encuentro a nivel europeo, entre 
el Real Madrid y el Mobilgirgi de 
Varese. Dado por descontado 
que los soviéticos del T.S.K.A. 
se proclamen vencedores del 
grupo, la lucha por la segunda 
plaza está entre ios madridistas 
y los italianos, convenien
temente reforzados unos y otros 
por gigantes norteamericanos, 
como está mandado.

Detrás de “Vivir para ver” de 
Amestoy, “El Cine” nos 
presenta a Paul Newman, como 
actor y director, ¡unto a su 
mujer joanne Woooward, en la 
película “Raquel, Ra(juel”, 
realizada <’n l*K>8.

Es indudable la capacidad de trabajo que tiene 
Antonio Gala. Además de estar dedicadoa la recopilación

Mario Camos. Por último, se
serie televisiva serán 
directoras habituales

dirigidas por 
de las obras

los dos 
que son

Antonio Betancor y -------- ----------
encuentra próximo a aparecer en estos días el libro 
“Texto y pretexto" en edición popular. Se trata de una 
recopilación de los artículos que, con ese epígrafe, 
escribe Antonio Gala en "Sábado Gráfico".
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PUNTA '

de LANZA i»
EL"FRAUDE"DE 

LAS ANGULAS

NO sabemos si por la crisis econó
mica, por la competencia o pot 
el alza desmesurada de algunos artícu

los, lo cierto es que la hostelería nacio
nal — incluida la de Zaragoza — se 
está deteriorando notablemente.

Gran parte de culpa hay que cargar
la en la cuenta de los congelados — pes
cados, mariscos y verduras —, que 
acabarán por dominar el sector ali
mentario.

A este propósito, la última muestra 
de la picaresca andante la tenemos en 
las angulas, manjar exquisito, que mien
tras las frescas de Aguinaga, con el fa
moso lomo negro, cuestan a dos mil 
pesetas kilo, las blancas congeladas no 
pasan poco más de seiscientas. Solu
ción: mezclar unos pocos gramos de 
Aguinaga en una cazuelita de las con-
ge lados. ¡Oué fácÜ. ¿verdad? !

îtîîîttîttttî

Areilza juega fuerte
U

el centro, a por todas
MADRID, 19 (A/e).— 

Una gran coalición electoral 
centrista se está gestando, 
con el Partido Popular 
(Areilza, Pfo Cabanillas) 
como eje de cristalización.

La coalición, a la que 
los observadores políticos 
atribuyen unas amplísimas 
posibilidades de ganar las 
próximas elecciones, cuenta 
ya con el consenso, además 
del PP, de la Federación de 
Partidos Demócratas y 
Liberales (Garrigues 
Walker), UDE (Osorio y 
Monreal Luque), Partido 
Demócrata Popular (Ignacio 
Camuñas). Se da también 
como segura la integración 
en la alianza de los liberales 
de Larroque; el otro sector 
liberal, encabezado por 
Joaquin Satrustegui, aunque 
poco inclinado en principio 
a la coalición, podría 
finalmente decidirla ante la 
soledad en que quedaría el 
Partido de cara a las 
elecciones. Por otra parte, 
hoy puede anunciarse 
también la incorporación de 
la PPDC de Alvarez 
Miranda.

El Colegio de Arquitectos se defiende

A POR LOS 
DEMOCRISTIANOS 
Y SOCIALDEMOCRATAS

Más problemática resulta
la participación en la alianza 

partidosde todos los
democristianos integrados 
en el Equipo Demócrata 
Cristiano del Estado 
Español. Por lo que respecta 
a Izquierda Democrática, 
que capitanea Joaquin Ruiz 
Gimenez, parece existir una 
buena predisposición, pero 
no sucede lo mismo con la 
Federación Popular 
Democrática de José Maria 
Gil Robles, que hasta ahora 
sólo se ha mostrado 
partidaria del pacto de cara 
a las elecciones para el 
Senado, pero no para el 
Congreso, adonde preferirían 
que cada grupo 
democristiano concurriera 
por libre. En cualquier caso, 
el lunes está prevista una 
reunión del “Equipo", en el 
curso de la cual se podrá 
clarificar la postura de cada 
partido democristiano.

La operadon centrista 
dirigida por el Partido 
Popular está dispuesta a

llegar hasta los grupos 
socialdemtfcratas, como la 
FSD de Francisco 
Fernández Ordóñez, sin que 
pudieran descartarse de una 
manera absoluta futuras 
conversad ones con ios 
partidos de Antonio García 
López (PSDE), Manuel 
Cantarero del Castillo (RSE) 
y el PSOE histórico, que 
recientemente fundaron la 
Alianza Socialista 
Democrática.

Por otra parte, se realizan

considera "muy próximos' 
a la U DE y al PP; ademi 
Martin Villa podría esti 
meditando ahora su postun.; 
Se asegura insistentemenU 
en medios políticos bi» 
informados, que « 
Gobierno podría sentirá 
identificado con est 
operación centrist] 
significándose los problema» 
que ello conllevaría de car 
a la neutralidad absolut 
que el gabinete deben 
mostrar en las elecdone 
generales. A estos efectoss( 
considera altamentt 
improbable que e 
presidente Suárez pudien 
dimitir antes de que se inio* 
el proceso electoral.

Digamos finalmente qus 
la coalición del Cent 
elaboraría, un programa 
unas listas comunes para 
Senado y ei Congreso.

Palabras faertes y claras
A última hora de hoy recibimos con 

ruego de publicación la siguiente nota:
"La Comisión Permanente de la Junta de 

Gobierno del Colegio Oficial de Arquitectos 
de Aragón y Rioja, en su reunión del 17 de 
Enero de 1977, acuerda:

"Responder por una sola vez a la nota de 
la denominada Comunidad General de 
Aragón, publicada en la prensa local del 
pasado sábado 15 de Enero, haciendo uso 
del derechode réplica que le concede la Ley 
de Praisaeímprenta, sin pretender por ello 
convertir un asunto tah grave para nuestra 
Región en unos continuos juegos florales en 
prosa entre este Colegio y la titulada 
Comunidad General, en los siguientes 
términos:

1.— Aceptamos gustosamente que el 
hecho de haber juzgado la moción de las 
Diputaciones Provinciales sobre Centrales 
Nucleares como superficial y veleidosa sea 
considerado por éstas como expresión de 
manifiesto mal gusto, que siempre sería 
rfiucho menos grave que "las deficiencias de 
redacción" confesadas y lamentadas por 
dicha Comunidad General en relación con su 
ambiguo documento de Sos del fíey 
Católico, que viene a oscurecer precisamente 
el punto clave: el rotundo rechazo de las 
Centrales Nucleares en Aragón.

2,— Nunca ha preterxíido esta Comisión 
Permanente que sus manifestaciones 
públicas representen a la totalidad de los 
Arquitectos colegiados, pero s'a la mayoría, 
ya que por ella fuimos elegidos y no 
precisamente a dedo, sino 
democráticamente y mediante voto secreto, 
aunque dada la clase de gentes que con tanta 
proliferación se atrituyen criterios y hasta 
actitudes democráticas y los fines que 
realmente pretenden, emplear por nuestra 
parte tal adverbio de modo nos produce 
verdadero rubor. Ciertamente, la 
autotitulada Comunidad General de Aragon, 
que en ^rdad no sabemos exactarrtente a 
quien representa en relación con el pueblo 
aragortés, no creemos que se considere 
democrática ni representativa, por tratarse 
de una de las instituciones • orgánicas 
residuales.

Comunidad General de Aragón, la cual para 
contestar a nuestras declaraciones no ha 
sabido sino emplear, a modo de argumento, 
tal tipo de procedimientos irracionales que 
son tlÍJicamente fascistas.

3.-Las notas públicas de esta Comisión 
Permanente son expresión de la totalidad de 
sus componentes, ya que es rtorma general el 
que sean redactadas y aprobadas por 
unanimidad y no por algún miembro aislado 
de la misma. No sería necesario explicar este 
hecho ni manifestar públicamente que los 
miembros de la Comisión Permanente no 
pertertecen a nmgún partido político, sino 
fuese por la tertdertciosidad de la nota de la

4.— Las actuaciones públicas de los 
órganos de este Colegio únicamente 
pretenden la defensa de Aragón y, en el caso 
corKreto de las Centrales Nucleares, evitar 
los peligros que ello encierra y el que se 
transforme nuestra región, todavía más, en 
una zona desértica productora de servicios. 
Por eso nos oponemos rotundamente a 
todas las acciones que suponen el 
aniquilamiento de la vida y de la esperanza 
del pueblo aragonés y por eso también 
denunciamos a las oligarquías que defierKien 
tales monstruosidades, con las palabras que 
el gran poeta significó al decir:

"Yugos os quieren poner 
gentes de la hierba mala"

5.— Por ello, en todo este contexto, no 
podemos comprertder como contra los 
argumentos expresados por COACINCA, 
por este Colegio, y por tantos aragoneses, la 
atada Comunidad padece tan agudo 
nerviosismo y se lanza a tocar, 
desafortunadamente y a destiempo, el tan 
trasnochado pífano político.

La huelgo de P.N.N
ZARAGOZA, 19 

{ARAGON/expres).— La 
huelga de PNN de Institutos 
de Enseñanza Media que 
ayer se inició en 21 
provincias españoles ha 
llegado a Zaragoza esta 
mañana. Varios centros, 
concretamente, "Jerónimo 
Zurita", "Pignatelli" "Pedro 
de Luna", han registrado el 
paro de los PNN, aurx^ue en 
algunos de ellos se han 
respetado los exámenes por 
parte de los citados 
profesores. Respecto la 
provincia, únicamente ha 
comunicado a la Delegación 
Provincial de Educación y

absoluta, según nos 
comunican fuentes directas 
de los citados centros.

Hay que señalar que es 
muy difícil concretar el 
número exacto de alumnos 
que se ven afectados por la 
huelga puesto que en 
algunos centros los 
Profesores Numerarios 
además de sus horas lectivas 
han aumentado su trabajo 
para suplir la ausencia de ios 
PNN.

Por su parte la Comisión

34 PROVINCIAS EN HUELGA

MADRID, 19 (Europa 
Press).— A cerca de 100.000 
alumnos asciende el número de 
los afectados por la huelga de 
los profesores no numerarios de 
instituto en 34 provincias, 
incluida Madrid, según infomia 
el Colegio de íloctores y 
Licenciados de Madrid. Por otra 
parte, el número de institutos 
que de algún modo se ven 
afectados por la huelga es de 
214, sobre un total de 1238, es 
decir, el 92 por ciento. El

Ciencia, la huelga 
instituto de Borja.

el

Por otra parte en los
Institutos "Miguel Servet" y 
"Goya", durante las 
primeras horas de la mañana 
se registró una normalidad

de Paro y Subempleo del 
Colegio Oficial de Doctores 
y Licenciados en Filosofía y * 
Letras y Ciencias nos ha « 
remitido una nota en la que I 
señala el despido de don * 
Emilio Fernández, PNN del , 
Instituto Pedro de Luna, a 
pesar de las promesas j 
ministeriales de renovar un j 
año más a todos los 
profesores.

nímen» total de profesores no 
numerarios en ei país es de 
iJítML

Por otra parte, fuentes de los 
pnífesores caleulan que, en las 
proviiH'ias afectadas por el paro,

profesores .se erMuentran en 
huelga. i.as proviiM'ia.s que S4* 
ineoqioraron hoy al movimiento 
reiviralieativo son .Santander, 
Sevilla, León, Murria, Zaragoza, 
Almería, Las Palmas y Palencia. 
En Madrid, un total de 4.3 
institutos se erwwntran en paro 
a última hora de la mañana, y 
según la.s mismas fuenle.s ello

significa la totalidad de los 
institutos menos dos.

Portavoces de los profesores 
no numerarios han comunicado 
de forma oficiosa que es posible 
<j u e se paralicen las 
negociaciones para la resolución 
del conflicto, cuyo inicio estaba 
previsto para mañana, jueves. La 
paralización de las negociaciones 
está producido por un 
comunicado hecho público por 
el Ministerio de tlducación, del 
que se desprende una postura 
de dureza en la mismas. Entre 
oras cosa.s, el comunicado decía: 
"No existe justificación para 
este paro, ya que el proposito 
del departamento está 
claramente orientada hacia el 
respeto a la.s circunstancias del 
profesorado, interino, pero sin 
menoscabo de los derechos, por 
una parte de los profesores de 
carrera a los concurstjs de 
traslado, y por otro, de los 
titulados universitarios que 
deseen acceder a la docencia en 
libre y pública demostración de 
sus méritos”. El comunicado 
añadía que haliía que plantearse' 
de nuevo la iiluidad de las 
conv«Tsaciones del próximo día 
20.

region ales
inspiración liberal.

SIETE MINISTROS

gestiones 
p artidos

Especialmente delicada 
se considera la posición del 
Gobierno ante este gran 
pacto del centro, ya que a 
siete ministros se les

con diversos
de

Eduardo

■

lasyítdímas.

Otra pancarta de los | 
alumnos de

Empresariales, retirada
t

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expres).— La Comisión á| 
Prensa de la Facultad de Empresariales nos remite la siguienSi 
nota: r

"Siguiendo con nuestra campaña para la construcción deii| 
edificio para la F. de C. Económicas y Empresariales, ayfk 
colocamos en las antiguas Clínicas Universitarias, qutF 
provisionalmente juegan el papel de Facultad de Empresarial| 
una pancarta con ei siguiente texto: ARAGON NECESITA..^! 
NOSOTROS EXI GIMOS UNA FACULTAD. EMPRESARIALES 
SIN EDI FICI 0 ¿HASTA CUANDO?

Antes de ayer, ya fue retirada una pancarta. Ayer, din 
miembros de la policía, vestidos de paisano, entraron en 
recinto de la Facultad y retiraron la pancarta.

Antes tal hecho nos preguntamos; ¿Es acaso alterar el orden 
público el informar al pueblo, de Aragón de la necesidad de uní 
Facultad de Económicas y Empresariales, que tanto papel hade
jugar en el desarrollo económico de Aragón.

Igual que en la nota de ayer, nos ratificamos en la necesidad 
de esta campaña pública, dada la poca participación que tenemm ' 
los estudiantes en las decisiones tomadas en la Universidad.. 
Igualmente exigimos el derecho a informar de nuestros^ 
problemas a la opinión pública, del mismo modo que ésta tienaf 
el de ser informada de unas decisiones que le atañan 
directamente".

LA lUnWA
PARA SEÑORA 
mas CALIDAD

CABALLERO Y NJNOS 
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